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今後の紀の川の河川整備に向けた

説明資料【直轄管理区間】（第1稿）

に対するアンケートの自由記述意見



大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

流域および河川の概要 No.1 － 0
No.2 － 0

No.3 大迫・大滝ダムあるが、年々全国で降雨量１００ｍｍと多く
報道されている。 1

No.4 － 0
No.5 紀の川はこの地域の生命線だ。 1
No.6 伊勢湾台風時洪水の経験がある。 1
No.7 － 0
No.8 － 0
No.9 － 0
No.10 － 0
No.11 － 0
No.12 － 0
No.13 － 0

治水の現状と課題 洪水 No.14 現状は嘗ての大洪水が再来した場合大変危険な状態である。 19

堤防、未整備、下流、流下能力 No.15 堤防を整備した地区の安全性は高まるが下流では流量が増え
るとあるのはなぜか？ 4

紀の川大堰、北田井ノ瀬橋、
ＪＲ阪和線の橋梁、新六ヶ井堰 No.16

紀ノ川大堰の目的がわからない。本当に必要か？紀ノ川大堰
の完成によりせせらぎ公園、河西橋付近はよく整備されてい
る。

8

堰、岩出、藤崎、小田、土砂、
浸水、河道断面 No.17 紀ノ川の水位が高い時は春日川からの逆流を防ぐせんが閉ま

るため内水が氾濫する。 3

支川、合流部、柘榴川、七瀬
川、
桜谷川、鳴滝川、橋本川

No.18
北野地区民は何十年も前から七瀬川の改修（拡巾、掘下げ）
を陳情してきたが実現されていない。岩出から直川までの広
大な低地は大雨の時度々浸水害になやまされている。

5

堤防、安全性、調査、危機管
理、ハード対策、ソフト対策 No.19 春日川のごんぞう橋附近の堤防は荒れ放題で放置するのか。 6

浸水想定区域図、ハザードマッ
プ、避難、住民、提供 No.20 紀ノ川の治水対策への関心がうすくなっている。 1

高潮 高潮、堤防、逆流、堤防高 No.21 － 0

地震 東南海・南海地震 No.22 地震による津波発生時、紀ノ川流域の被害の検討と対策はど
うなっているのか。 1

緊急用河川敷道路 No.23 いるところでも道幅が狭い上に車が多いので歩くのがこわ
い。 2

堤防、安全性、耐震、バック
アップ No.24 － 0

津波 津波、高水敷、利用者、避難 No.25 津波に対する堤防の高さは今のままでいいのか。津波が逆流
する可能性はあるのか。 2

今後の紀の川の河川整備に向けた説明資料【直轄区間】（第一稿）に対するアンケートの自由記述意見の総括表
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大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

利水の現状と課題 流況の特徴 流況、不安定 No.26
上流に大きな下水道工場が出来、和歌山市は一番海に近いと
ころで水道水の貯水している。飲み水だけでも上流で取って
ほしい。

31

水の利用 水利用、農業用水、分水、十津
川 No.27 生活用水より農業用水を優先しているのは疑問である。 1

水利用の現状
分水、大和平野、奈良、和歌
山、
都市用水

No.28
紀ノ川は大事な水資源なので大切にしなければならない。水
を他府県にゆずるために自分たちの水道料金が上がるのでは
と心配。

6

渇水被害 雨、渇水、瀬切れ、水枯れ No.29 昔より水量が減っている。 2

夏、渇水 No.30 上流流域の下水道事業は渇水時に大きなマイナス要因とな
る。各市町で取り組むべきであった。 3

農業用水、水利用、用水路 No.31 － 0

河川環境の現状と課題 景観 美しい、景観、やすらぎ、昔、
史跡、文化遺産 No.32 昭和30年代までの紀ノ川は自然・景観・風物すべて本当に素

晴らしかった。 30

魚の移動 堰、水利用、魚道、魚、支障、
改善 No.33 アユなどの魚がいなくなった。 12

堰上流の土砂の堆積 堰、固定、土砂、たまる No.34 ダムや井堰によって川底が見えている。 2
生物の生育・生息 No.35 野鳥が減っていく。しじみ貝もいなくなった。 39

No.36 － 0
No.37 － 0
No.38 － 0
No.39 － 0

水環境（水質）

水質、現状、汚い、工場、排
水、
汚水、有害物質、環境基準、
ゴルフ場、調査、水道水

No.40
①水はひどく汚れて昔の面影はまったくない。②水遊びもで
きず、魚もいないのがつらい。③水道水が不安。④水質はま
しになってきている。

99

和歌山市内の河川水質

和歌山市内、水質、工場、排
水、
下水道、和歌川、市堀川、有本
川、真田堀川、大門川

No.41 一部改善が見られるが水は汚れている。 4

維持管理の現状と課題 堤防の管理 堤防、安全性、補修、河川巡視 No.42 護岸工事は当地域では完備されている。 2

堤防の除草 除草、堤防、時期、回数 No.43 ①除草が不十分。特に業者委託に無駄がある。②腐葉土の無
料配布は継続してほしい。 15

樋門などの点検・補修 樋門、樋管、老朽化、点検、補
修 No.44 － 0

許可工作物の管理 河川敷、建物、危険 No.45 － 0

河道内の土砂 砂利、土砂、掘削 No.46 ①川底の砂利をとらないように。②ヘドロが溜まっている所
もある。 14

河道内樹木
木、樹木、河道内、治水、伐
採、
環境、影響、洪水、堤防、危険

No.47 河川敷内に樹木が生い茂り流水に支障が出て来ると思う（洪
水時）。 15

塵芥（ゴミなど）
ゴミ、不法投棄、洪水後、流
木、
たまる、上流、景観

No.48 ゴミの不法投棄が多く、ひどい状況だ。 19

水質事故 水質、工場、油、化学物質、流
出、排水 No.49 廃油や得体の知れない汚水で迷惑している。 1

ダム・堰の管理

分水、農業用水、治水、利水、
大滝ダム、紀の川大堰、
津風呂ダム、大迫ダム、猿谷ダ
ム

No.50 － 0

白屋地区の地すべり
白屋地区、地すべり、試験湛
水、
大滝ダム、運用、開始、時期

No.51 － 0

紀の川の特徴、生物、汽水域、
干潟、ワンド、たまり、瀬、
淵、
ヨシ原
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大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

ダム・堰の効率的な運用 大滝ダム、紀の川大堰、運用、
管理、渇水 No.52 － 0

大滝ダム、紀の川大堰の本格運用 大滝ダム、紀の川大堰、運用、 No.53 － 0
河川利用者への情報提供（避難誘
導）

河川利用、避難、キャンプ、釣
り、ボート No.54 － 0

大滝ダム貯水池の管理 大滝ダム、貯水池 No.55 － 0

河川の適正かつ安全な利用 水上オートバイ、騒音、排気ガ
ス、利用、迷惑 No.56 ①水上バイクは不法ではないのか。②河川敷を保全して憩い

の場所に。 21

不法行為 不法投棄、ゴミ No.57 様々なゴミ・犬のフンなど不法投棄が多すぎる。対処してほ
しい。 57

不法工作物、不法係留 No.58 不法係留の船があるのではないか。 2
河川敷地内の住居、畑など No.59 不法な畑を撤去してほしい。 10

地域住民との連携 住民参加、自治会での取り組み No.60 住民参加型の清掃・イベントなどで住民の関心を高めるべき
だ。 27

河川整備の目標 基本的な考え方 河川整備にあたっての3つの視点
（目標） No.61 治水・利水・環境のバランスを考えていく時である。 10

整備対象区間と期間 整備対象区間、直轄管理区間 No.62 河口付近の整備をしてほしい。 1
整備対象期間、おおむね30年間 No.63 早急に整備実行をしてほしい。 5

治水に関する目標 治水対策の基本的な考え方 伊勢湾台風、戦後最大規模 No.64 ①ムダな公共工事はいらない。②洪水対策をして安全に暮ら
せるようにしてほしい。 8

目標流量 2500m3/s、1200m3/s、一定量放
流、船戸 No.65 － 0

洪水を安全に流すための取り組み 大滝ダムの早期完成 大滝ダム、早期完成、2500m3/s No.66 ①ダムはいらない。②大滝ダムの有効利用を望む。 2

浸水対策 堤防の整備、無提部、未整備、
浸水 No.67 環境保全も重要だが、堤防整備をしっかりやってほしい。 18

狭窄部対策 堰、改築、川幅、せまい、狭窄
部、土砂 No.68

岩出頭首工付近は川巾が狭いのでゲートを高くする。又固定
部を下げることによる流況の変化で下流構造物の保護が必
要。

7

　　〃　　河道断面不足 掘削、慈尊院、橋本市、土砂 No.69 河底の浚渫が必要である。取った砂利や土砂を有効に使うこ
とが必要。 2

支川対策
支川、合流部、柘榴川、七瀬
川、
桜谷川、鳴滝川、橋本川

No.70 支流の護岸整備が大事である。 3

堤防の信頼性の確保 堤防の安全性、信頼性、調査、
漏水、背後地 No.71 古い堤防もあるのでこまめに点検、補修等行ってほしい。 3

危機管理対策 洪水時の河川情報の収集・
提供

洪水情報、収集、提供、避難、
水防 No.72 － 0

水災害の予防・防止 洪水ハザードマップ、
浸水想定区域図 No.73 被害が起きる前に予防対策を望む。 2

高潮 高潮、堤防、逆流、堤防高 No.74 － 0

地震
東南海・南海地震、耐震、
バックアップ、避難、
緊急用河川敷道路

No.75 地震にも強い紀ノ川にしてほしい。南海地震に対する何か対
策は考えているのか？ 6

津波 津波、情報、収集、支川、浸
水、避難、河川利用者 No.76 津波対策の強化。津波対策に関する情報を知らせてほしい。 4

河川管理施設の維持管理 施設、維持管理 No.77 浸水のないようにしてほしい。 3

利水に関する目標
水利用、渇水、水枯れ、水利
権、
需要、節水

No.78 水利権の見直し、ダム建設の見直しを。県外への通水反対。
断水対策を。 7
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大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

環境に関する目標 No.79 もっと自然の景観を生かした整備が必要。自然をできるだけ
残すようにする。 79

河川景観 景観、保全、紀の川らしい No.80 紀ノ川の美しい景観をいつまでも保存してほしい。自然を生
かした整備を。 6

生物移動の連続性 魚、魚道、堰、改築、移動 No.81 魚道の整備を期待する。魚がとれるように。 2

土砂移動の連続性 堰、改築・改良、堆積、土砂、
自然流下 No.82 土砂がたまって浸水の原因になっている。 4

生物の生息・生育の場
生物、紀の川らしい、生物、汽
水域、干潟、ワンド、たまり、
瀬、淵、ヨシ原

No.83 ワンド・ヨシ等自然を残した整備を。鳥や魚の住める川で
あってほしい。 27

水環境
（水質）

水質、改善、きれい、汚い、
汚れている、水道水 No.84

川が非常に汚れている。生活排水、工場排水対策をとるべ
き。地域住民への喚起も必要。工場のたれ流し等の監視もし
てほしい。

66

環境学習 水辺、利用、親水、護岸、価値 No.85 子供が水遊びできるような川にしてほしい。 7

河川工事対する配慮 工事、コンクリート、自然、工
法、環境、配慮、影響、生物 No.86 堤防はセメントだけでなく、石積みや自然石を利用してほし

い。 53

河川利用 安全、安心、河川空間、利用、
公園、美化、環境保全 No.87 付近住民、子供達が安心して遊べるような場所に整備してほ

しい。 73

治水対策 洪水を安全に流すための取り組み 大滝ダムの早期完成 大滝ダム、早期完成、地すべ
り、2500m3/s No.88 ダムは必要か？ダム建設反対。ダムを作るより、山の保水力

を利用するべき。ダム建設で自然が破壊されている。 65

浸水対策

堤防、整備、無提部、牧地区、
五條中央公園、麻生津地区、慈
尊院地区、安田嶋地区、上野地
区、二見地区、野原地区、浸水
頻度、流下能力

No.89
洪水のときに堤防がきれて市中が浸水することないよう切に
望みます

10

狭窄部対策 紀の川大堰、北田井ノ瀬橋、Ｊ
Ｒ阪和線の橋梁、新六ヶ井堰 No.90

新六ヶ井堰の撤去が必要。堰を作って川の連続性を断つこと
はやめるべき。工事終了に伴う水利状況と右岸整理計画はど
うなっているのか。堰も必要である。

15

岩出井堰、改築、堰、土砂 No.91 - 0
藤崎井堰、改築、堰、土砂 No.92 - 0
小田井堰、改築、堰、土砂 No.93 - 0
慈尊院、掘削、堤防 No.94 - 0橋本市、掘削、岩盤部、マウン
ド No.95 - 0
モニタリング No.96 - 0

支川対策
支川、合流部、改修、柘榴川、
七瀬川、桜谷川、鳴滝川、橋本
川

No.97 紀ノ川に流れる支川の整備が必要である。 14

堤防の信頼性の確保 堤防の安全性、信頼性、調査、
漏水、背後地 No.98 堤防の補強に力をいれてほしい。点検、整備を促進して。 6
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大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

危機管理対策 洪水時の河川情報の収集・
提供

洪水情報、収集、提供、避難、
洪水、水防、警報 No.99 スピーカーの設置をすればいいのでは？ 1

光ファイバーネットワーク
の形成 光ファイバー、ネットワーク No.100 - 0

光ファイバーネットワーク
を活用した河川情報の収集

光ファイバー、ネットワーク、
CCTV、水位センサー No.101 - 0

洪水情報の提供
洪水時、映像情報、雨量・水位
情報、ダムの放流情報、
インターネット、TV、提供

No.102 - 0

樋門遠隔操作 樋門、遠隔操作、迅速 No.103 - 0
水災害の予防・防止 浸水想定区域図 No.104 - 0

ハザードマップ No.105 - 0
水防活動、拠点、備蓄 No.106 - 0
洪水時、日常用、堤防二種側帯 No.107 - 0

高潮 高潮、堤防、嵩上げ No.108 - 0

地震

緊急用河川敷道路、地震発生
時、
避難ルート、救援、復旧資材、
輸送ルート

No.109 東南海地震に備えての治水事業が必要である。被害を最小限
にできる対応をお願いしたい。 3

堤防、樋門、耐震 No.110 東南海地震に備えて堤防は整備されているのか。 1
庁舎機能、バックアップ No.111 - 0

津波 津波情報、収集 No.112 地震の時津波が紀ノ川をどこまで逆上がって来るか心配。 4
津波情報、伝達、放流警報、ス
ピーカー、河川利用者 No.113 津波警報を伝えるマイクなどを取り付けては？避難方法など

の連絡徹底に取り組んでほしい。 3

樋門、遠隔操作 No.114 - 0

利水対策 水循環実態調査 水循環実態調査 No.115 水の絶対量が不足している。水が少ないと川も汚れてくる
し、自然環境も失われる。 3

渇水時の円滑な対応 渇水、流況、情報共有 No.116 夏場に渇水不足が心配される。対策が必要。 9
日常的な河川情報の提供 渇水、節水、情報、公表 No.117 - 0
瀬切れの解消 渇水、背切れ、船戸、貴志川、

魚 No.118 水を満々とたたえた川になってほしい。 1
環境対策 河川景観 景観、風景、環境、影響、最小

限 No.119 美しい紀ノ川の自然を残し、心和む風景を保ってほしい。 45
生物移動の連続性 魚、魚道、堰、改築、改善、移

動 No.120 魚道の整備、全ての堰に魚道をつくってほしい。 5

土砂移動の連続性
岩出、藤崎、小田、固定、堰、
改築・改良、堆積、土砂、自然
流下

No.121 河道の土砂を取り除き、流れをつくるべき。 5

生物の生息・生育の場

紀の川の特徴、生物、汽水域、
干潟、ワンド、たまり、瀬、
淵、
ヨシ原

No.122 動植物を守りながら整備してほしい。 10

水環境（水質）
水質、汚い、改善、水質事故、
汚濁、支川、植生、浄化、くさ
い、ヘドロ、市内、環境基準

No.123 上下水道の整備を早くしてほしい。魚が住めるような水質の
確保が大事。各家庭でも取り組みをするべき。 169

和歌山市、支川、環境基準 No.124 まず支川を整備してキレイにすれば自然に紀の川も美しくな
るのではないでしょうか？ 1

環境学習
水辺、総合学習、五條地先、水
辺の楽校、紀の川出前講座、総
合学習

No.125 子供に学校教育の場で環境問題について、自然の大切さを教
え、学習体験をさせる。住民の環境意識向上も大切。 18

河川工事対する配慮 掘削、堰、改築、環境、調査、
配慮、方法 No.126 自然の動植物と人間が共存出来る河川整備をして欲しい。コ

ンクリートやブロックばかりで自然を破壊し過ぎている 21

モニタリング 環境、保全 No.127 河川改築工事時は地元の意見も聞き、様々な情報について積
極的な広報活動もやってほしい。 16
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大分類 中分類 小分類 キーワード 本文
番号 代表的意見 意見数

維持管理 河川管理施設の機能保持 堤防・護岸の維持管理 除草、草刈、腐葉土、回数、時
期 No.128 河川の雑草の除去をまめにやってほしい。緑化も行ってほし

い。 24

堤防、護岸、生物、配慮 No.129 自然の力も利用して、堤防を補強してほしい。 12
その他の河川管理施設の維
持管理 No.130 - 0

揚排水機場、樋門、樋管、
補修、損傷 No.131 １、支川の樋門の稼動実態は。北島の樋門の問題点あれば知

りたい。 1

観測施設、雨量、水位、点検、
保守 No.132 - 0

樋門、樋管、操作、損傷 No.133 - 0
許可工作物 許可、河川敷、施設、撤去 No.134 - 0

河川区域の管理 河道内土砂 河道内、土砂、たまる、流木 No.135 河道の土砂を取り除き、流れをつくるべき。 33

河道内樹木
河道内、樹木、木、治水、危
険、
伐採、切る

No.136 河道内の雑木を除去し、河の流れを良くする。景観もよくな
る。 33

塵芥等 ゴミ、掃除、清掃活動、住民、
地域 No.137 河川にゴミが非常に多い。罰金制度も考えては？監視も必

要。 13

水質、汚れ、有害物質、工場、
たれながし No.138 紀ノ川に流れる工場排水、家庭排水をもっと強く規制すべき

である。行政がさらに環境整備に取りくむべきである。 1

ダム・堰の管理 流水・施設管理 ダム、堰、渇水、水が少ない No.139 - 0

放流警報・情報提供 放流、警報、河川利用者、危
険、大滝ダム、紀の川大堰 No.140 例えばダムの急な放水に対応できるセキュリティーがありま

すか？ 1

大滝ダム、紀の川大堰、情報、
提供、日常的 No.141 - 0

貯水池管理 貯水池、水質、大滝ダム、紀の
川大堰 No.142 ダム建設は根本的に間違っている。水質の浄化が必要。 1

貯水池、大滝ダム、流木、撤去 No.143 - 0
貯水池、堆積土砂、大滝ダム、
紀の川大堰 No.144 固定堰の底を低くすること。ダムにヘドロをためない。 2

環境整備 No.145 - 0

河川利用 河川の適正な利用な安全利
用 河川敷地、違法、家、畑、建築 No.146

①河川敷を整備してスポーツ等できる憩いの場とし、有効に
利用する。桜の並木などつくればよい。整備をすればマナー
違反も減る。②浸水する場所に運動公園などは造るべきでな
い。ゴルフ場はいらない。

123

水上オートバイ、騒音、排気ガ
ス、利用 No.147 水上バイクの禁止、または規制をする。 10
安全、点検、高水敷、危険区
域、
利用

No.148 河川敷公園の保守点検の徹底。河川敷に花を植えてほしい。 7

バリアフリー、安全、利用、
川に行く No.149 河川敷近くの道の整備に力をいれて安全にする。河の観光資

源としての利用を考えるべき。 26

不法行為
不法投棄、河川巡視、ゴミ、見
回り、電化製品、
住民、ゴミ拾い、掃除

No.150
ゴミ、不法投棄が多すぎる。釣人・犬の散歩のマナー監視を
強化し罰則をつくる。ゴミ箱の設置が必要。不法工作物の撤
去を。

55

不法係留、船、ボート、
不法工作物、住居、撤去、許
可、畑

No.151 不法工作物・占有物等の撤去が必要。不法繋留もある。取
締ってほしい。 52

地域住民との連携 住民と連携した維持管理の
あり方

住民、参加、協力、維持管理、
除草、清掃、ゴミ No.152 住民の意識改革、ボランティア活動が不可欠である。協力し

たい。住民参加のイベントを企画しては？ 72

地域住民や住民団体の情報
連携体制づくり

河川愛護、住民、団体、協力、
堤防、監視 No.153 市民一人一人の協力が大切。個々の意識改革を高めるＰＲや

方策を。 59

その他 No.154 235
2049
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号
1 紀の川上流には、大迫ダム、大滝ダムありますが、年々全国で降雨量１００ｍｍと多く報道されています。 3
2 紀の川はこの地域の生命線です。 5
3 伊勢湾台風のとき洪水により経験あり。 6
4 第２室戸台風以後目立った出水もない。現在、河川の低水敷が樹木化して洪水の円滑な流通を阻害している。現状は嘗ての大洪水が再来した場合大変危険な状態であり、 14
5 平成１５年６月に溝川に越してきましたが、すでに一度近くの小さな川が氾濫し、もう少しで新築の７軒が床下浸水してしまうところでした。早朝から消防の（自治体の）方々が警戒してくれて、ポンプで雨水をくみ上げてくれたので助かりました。二度と心配がないようにしてほしいで

す。よろしくお願いします。土砂が原因なのですか？ 14
6 昔し親から聞いた話では砂山地区でも軒先まで大水でついたと言う話を聞きましたが怖ろしい話です。 14
7 長年紀の川の側で田畑を耕作している者です。過去の大雨で田畑は池の様になった事もあります。ダムが出来てありがたく思っています。 14
8 洪水時に橋脚の災害が心配です。 14
9 近くに紀ノ川が流れていて自然に恵まれた環境で生活出来普段は喜んでいますが夏台風シーズンになりますと川の増水には神経をとがらせています。最近は少し慣れ（恐れることに）ていますが以前は家財道具を高い所に移すことは再々でした。この様な土地を離れたいのですが

簡単にはいかない。河川を守ってくれる国や県に責任を持っていかざる気持ちでいます。 14
10 和歌山市・本町（北新）から、六十谷に住んで、早や４０年経つが、台風時には洪水が（堤防切れて）やはり心配です。 14
11 ①全てではありませんが紀の川流域の保全整備等々、手つかずの所と整備されている所の差が大きすぎるような気がします。 14
12 他の県にくらべ整備が遅くれているように思います。 14
13 今回の報告書は、あまりにも治水のみに片寄っていると思います。 14
14 これまでの河川整備は髙水（洪水）対策にかたよっていたと思います。 14
15 まだまだ整備する箇所があると思いますが素人では解かりませんので専門家の人達の智恵を出し合って良い河川をおねがいします。 14
16 ２大変な仕事です。百年に一度の災害の防止の為努力してください。 14
17 ダムのなかった子供の頃は、台風で水が増えても、増水するのも早かったかわりに水の引くのが早く、川の流れがいつも増水前と同じだったがダムが出来てからは水の引くのが徐々に長引いて川原には砂がいたるところにたまり、増水前とは、考えられないほど流れが変ってしま

う。 14
18 紀の川は氾濫の恐れのある川と思う。 14
19 洪水による氾濫は起こりえるものであると考えている。 14
20 かつらぎ町へ汚染浄化場つくって下さったので少しは美しくなるよう願っています。奈良の方にダムもあるので４０年前のように紀の川は水がつかなくなったので良いですね。でも水は汚く草が生い繁っています。 14
21 だく流となり、浸水被害が起こると思う。 14
22 紀の川本流の整備はある程度進んでいると思うが、 14
23 （（わからないこと））アンケート問２の３に『堤防を整備した地区の安全性は高まるがその下流では流量が増え新な箇所で浸水することもある』・・・なぜでしょうか、堤防を整備したら流量（雨量）が増えると言うのでしょうか。 15
24 弱い堤防を補強しても、他に弱いところが発生する。 15
25 今は堤防も整備され洪水に対応出来るようになっているのかもしれませんが、 15
26 国交省直轄管理区間内である、柘榴川■（現況は竹薮）の地すべり地域を数ヵ年間かけて、調査を完了したと聞いているが、今だ調査結果と整備計画の発表はありません。この地域での堤防が決壊すれば、旧安楽川地区の低地集落はほとんど浸水し大被害となる可能性がありま

す。我が桃山町は「桃と植木の町」プラス「排水ポンプ施設」の町として有名ですが、我々町民は雨毎に竹薮の地すべりが心配です。一刻も早く「紀の川河川計画目標」である河川整備を完成！町民が浸水被害の解消を図り、安心して生活が出来る様切にお願いします。

15
27 ・紀の川大堰の目的が解らない。新六ヶ井堰を整備すれば洪水を安全に流すことが出来る。税金のむだ使いだ 16
28 紀ノ川大ぜきも見学させてもらいました。 16
29 ②六ヶ井のゲートは山崎岩出町１２の時代に勝手に作った曰くずきのものです。其の後色々と云われて来ましたが実現しません 16
30 貴無駄なダムを作る前に水害対策を考えるべきと思う。井堰の改善だけでは効果がない、無駄使いと思う。 16
31 昔から多くの人が堰などを作り、おさえてきたが、現在の人は、それをより良く改修し、後の人につたえるぎむがあると思う。 16
32 １．紀ノ川大堰と、新六ヶ井セキが近すぎて紀ノ川大せきの設置目的が不明？ 16
33 いつもご努力、ご尽力ありがとうございます。私共は河口に近いところに住んでおります。せせらぎ公園、河西橋、周辺は大変よく整備されており、紀の川大セキの完成により便利になりました。 16
34 紀の川大堰は必要か？目的？解答願います。 16
35 岩出町の春日川へ流れ込んで居る風呂戸は今でも年１～２回氾濫をくり返す様になって来た。風呂戸川の上流に住宅がたくさん出来て来た為１度に雨水が流れ春日川に流れて来るのですが、紀の川の水位が高くなって居る時は春日川からの逆流を防ぐためせんが■閉めるため

内水が氾濫し特に最近は風呂戸川の下流に宅地がどんどん増えて浸水を引き起こすことが必ずあると思いますので 17
36 岩出井堰上流で住む私達は、今度の改修を心より喜んで居ます。毎年雨期になると浸水の心配をくり返して来ましたが、その心配が１日も早く無くなる事を望みます。 17
37 該当場所は那賀郡粉河町大字深田■び嶋の境界を流れる水路が大雨の際、溢水し、その都その水路流域が浸水している。 17
38 ２、支川では洪水時にはかなり上流まで浸水の危険。 18
39 私達北野地区民は何十年も前から七瀬川の改修（拡巾、掘下げ）を陳情してきましたがまだ実現されていません、岩出から直川までの広大な低地は大雨の時度々浸水害になやまされています。 18
40 道路整備に比し、河川の整備が遅れている。（特に、支流や上流河川について） 18
41 貴志川　昭和２８年７月１８日水害で直後の護岸工事で其の後崩壊したまま放置されています下流の農地民家があり危険だと思うが一度現場を見て頂きたい。以上の現場より１５０米下流に民家がありますが貴志川と谷地区の川との合流地点で谷地区の河川が改修され貴志川に

流れ込む水が直角に流れ込み対岸の水量が高くなり川砂が盛られ危険状態である。 18
42 大門川の近くに住んでいます。年に２、３回大雨の時に水かさが増して、怖いと思うことがあります。上流の紀ノ川の水位と関係があるのでしょうか。 18
43 春日川のごんぞう橋附近の堤防はあれほうだいでほっておくのか。一度見にきてみたら。 19
44 紀ノ川周辺の低地が開発されすぎている。近年大きな洪水は起こっていないが、いつかきっと、大洪水にみまわれるに違いない。その時には以前（伊勢湾台風や、７、１８水害）のような大きな被害にあうであろう。なんとかしなければと思う。開発された低地に住んでいる人は、堤防

があるので安全と思っているだろうが、そうはいかないと思う。 19
45 ２８水の時堤防が切れ、町は水害におわれ、大変でした。現在の堤防をみると、良くなったと思います。 19
46 国土交通省のパトロールが堤防を走っておりますが、川ばかりみて、堤防のアスハルトがヒビや反対側の石がくずれていたりしていますが、修理するのはどこのかんかつなのでしょうか。 19
47 私の住いから紀の川は一目瞭然他所から遊びに来た友人たちもかんげきしてくれます。７Ｆに住んでいます。目の下に２階建ての民家が見えます。目のサッカクかもしれませんが、テイボウより低い気がしてテイボウが切れたら家が沈む、流される気がしていますが・・・たぶん思い

込みと思います。目のサッカクはこわいです。 19
48 和歌山県の河川は、昭和２８年７月１８日災害のため、一級河川の堤防は、他府県に比べ堤防は、整備されていると思う。 19
49 最近は洪水被害が少なく紀の川の治水対策のついての関心が低くなっていると思われる。 20
50 １．南海地震による津波が発生した場合、紀の川流域はどの様な被害を受けるのか数量的な検討と対策どうなっているのか。 22
51 ○パンフレットのＰ．１２に緊急用河川敷道路の整備とありますが、大きな地震のときに、河用敷の道路が使用可能か疑問です。（津波等） 23
52 緊急用河川敷道路について　　"完成"となっている所をよく利用するが、道幅が狭いうえに車が多く、歩くのはこわい。横断する為に立って待つ場所が無く、車で通行していても危ないと思う事がよくある。すぐ近くの河川敷に公園が有っても子供連れだと上記理由にて徒歩では行け

ない。洪水等の対策が最優先だとは思いますが・・・ 23
53 いつ起きるかわかりませんが東南海地震に対する津波堤防の高さは今のままでいいのかどうか 25
54 大きな地震が起こった時、津波が逆流したりする可能性と 25
55 上流で水を取りすぎると、下流で水がくさる。 26
56 紀ノ川の上流に大きな下水道工場が出来、和歌山市は一番海に近いところで水道水の貯水されているのでいやな気がする。飲み水だけでも上流で取ってほしいと思う 26
57 当地区は、火災時に消火栓では不足するため紀の川の水が必要となります 26
58 むかしよりは川が浅くなているのでは？ 26
59 私達の子供の頃は川幅が広く、水も今以上に沢山あり、川で泳ぐのが楽しかったですが今では水量も少く川原の方が広くなっています。 26
60 ダム建設で水量が減ったのが、残念です。 26
61 　ただ水がたりない 26
62 ダムや井堰によって川底が見えている。 26
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本文番号意見
63 ・砂利採取が禁止になって久しいが、反面、川床が上がって来ていると思うがどうか？ 26
64 ここ数年紀の川の水がすくなくって来ている様に思います。私の昔の頃は北島橋の下で水泳教室も開かれました。砂の採集等で川底も危険になった様で現在は大きく様変りしました。きれいな河に戻れたらいいなあと思いますが無理な事なのでしょうか 26
65 最近、上、中流の川底が土砂の堆積により、浅く、流れの幅が狭く、水量が極端に少く（子供の頃に見た記憶に間違いがなければ） 26
66 ②河川内に運動場ができ、多量の土砂を入れたので川床が上がり、洪水時に心配である。 26
67 ②河川内に運動場ができ、多量の土砂を入れたので川床が上がり、洪水時に心配である。 26
68 紀の川に水が少ないのはダムが多すぎるから 26
69 紀の川の水自体少なくなっている 26
70 河川整備は大切だが、紀ノ川の水量が多ければ解決する問題もあるが、近年、とみに少なくなっているようだ。なぜ少なくなり、川床がみえるのか、根本的に考えるべきで、水質悪化を問題にするだけでは解決しないでしょう。 26
71 有本川が整備されたので、大雨の時でも道路の浸水等なくなり、喜んでいます。ただ一つ困ったことがあります。治水の関係と思いますが、極端に水位が少なくなる時が再三あり、夏場ですと、鼻をつくようなくさい臭いがする。考えてほしいと思います。 26
72 川の流れを良く。※夏になると水温が上がり悪臭がする 26
73 又水量も以前と比べて少ないように思う。その原因は人工林が増えて自然流水が少ないのではと考えられる。 26
74 ①紀の川の河口が浅くなっている（１．３ｍ） 26
75 １級河川にしては水量が少ないと思います。 26
76 一口に河川整備と云っても長い距離の事、大変の御苦労察する所で御座いますが全体的に我々子供の頃の「紀の川」よりも川底が上がっているのでは無いかと思われます。 26
77 普通時の水が少ない。 26
78 流れる水の量が少ない 26
79 昭和３０年代までは紀の川の砂利採取し、建材に使用していたのではないかと思いますが建材は山から砕石使用になったので紀の川の川底が相当高くなったようにも思われます。 26
80 年々紀の川の水が減少しているように感じる。 26
81 いつの頃からか、極端に水が減り 26
82 １０年～１５年前にくらべて川の水がほそくなったと感じています。 26
83 （追記）上流のダム建設（利水治水）のせいかと思いますが、かつて前畑秀子さんが水泳の練習をした時のように紀の川の「流量」を増やす工夫が必要かと存じます。 26
84 大きな川は大雨が降ったあと、３日后に川の水嵩が増すのに今はその必要の内に増加する（山の木の減少？）という。 26
85 今から４０年まえから川の中に島が出き木がはえていました。私は中学校の時毎日通学に友達と川の中の島に名前をつけて毎日川を見ながら通りました。それが４０年もたつと島が大きなり木が森の様になり、川は上へと上がり砂でうずくまってきていました。早く整備すれば良いの

に、大雨が降り昭和２８年の水害の様になれば大変だのにといつもいつも思っていました。どうして今ごろまでほっといたのですか？堤防の公園を作るよりも先に整備すべきと思います。 26
86 又、従来の慣習による生活水より農業用水優先も又、しかり。 27
87 紀の川の水道水の取中がひじょうに悪い あの水道取水口のごみを見れば水道水をのむ気になれません　　だから（のみ水）は日置川へ汲みに行って居ます。 28
88 住居が紀の川筋でないのであまり詳しいことは分かりませんが紀北にとっては大事な水資源なので、皆で考えていかなければと思う。 28
89 私達の紀の川が、生活を守っていることを忘れてはならないと思う。 28
90 紀ノ川は沿岸住民にとって大切な資源です 28
91 「紀ノ川は大事にせなあかん」と亡くなった父はいつも言っていました。犬の散歩に行ったり、いろいろな行事に参加したりと紀ノ川河川敷での思い出はつきません。最近、紀ノ川大ぜきが出来て、水を他府県にもゆずる為に、私達の大切な水がなくなり、料金が上がったり、ほしい時

に水がなくなったりするのではないかと思います。 28
92 水は私達人間の必要不可欠なものであり、命です。皆んなで大切に使いたいものですね。 28
93 瀬切れ等に関して、それほど神経質になる必要はないのでは。目に見えていないだけで、伏流水はしっかり流れているでしょう。 29
94 国・県の予算が少ない中、大変と思いますが日本でも紀の川の水が涸れることが無と云われてきたが、今後心配されることが起きると思う。環境含め対策をお願いします。 29
95 「紀の川」に対する再認識をいたしました。今迄は夏の水不足の時だけしか川意識がありませんでしたが、 30
96 私は、桃の専業農家です。２．７月～８月の渇水が恐怖です。　那賀郡桃山町… 30
97 紀ノ川上流流域下水道事業は伊都地方において、渇水時に大きなマイナス要因となる事業である。当該地域の下水道事業は、広域で実施するべきではなかったと思う。各市町単独で取り組んでいたなら、事業化ももっと早く、水質改善効果の早期実現と渇水時の流量維持効果が

あったはず。 30
98 わたしは終戦の翌年、父の勤務の関係で京都から高野口町へ転居し（小学校５年生時）今に至っています。戦後の混乱のさ中、いとこや伯母に伴われ、姉妹弟７人の大移動でした。その時の伯母のことばが忘れられません。「何と美しい立派な川」「加茂川より断然紀の川がすばら

しいね」と、当時は月見草が群生していましたのに今は見当たりません。何故、心なしか、さびしいです。 32
99 昔から、多くの人々にも愛され、又忘れがたきの、町の一つの名所高い所でもある。そして、のぞかな町でもある。緑がいっぱいあり、山々に囲まれてとてもさわやかな空気がいつも人々に与えてくれる。人間のエネルギーを多く与え、そして、いい空気が、いっぱい吸う事が出来る町

でも有ると思いました。昔から親しまれ、人間を育て行く上でも、もっとも費用性がある田舎の町。 32
100 開発住宅へ入れていただいた物のすがベランダの下が川ですので、この頃はだいぶきれいになって来ています。ゴミはあまり見えません。 32
101 昭和時代には夏（鮎シーズン）になると、和泉、大阪、京都方面から鮎つりに多くの人々が集って来て町も活気付いた。 32
102 昭和２０、３０年代は紀ノ川で水泳を楽しんだ経験がある。 32
103 昭和２０年代には、紀ノ川々口にウナギが石の間から顔を出し、引き潮の浅瀬にはカイズ（ナスの幼魚）が群れをなして泳いで川面が陽光に反射して輝いていた。川は生きている、 32
104 ５０年以前は紀の川は貴重な体験できる大切な川でした。泳ぐことができ、舟・岸釣りができ、川原では野球ができる、すばらしい川でした。 32
105 他府県に出かけて帰って来た時等紀の川の風景を見るとほっとします 32
106 Ｓ２０年頃の紀の川の美しさは今から思うと見事なものでした。あのような姿には戻るわけはないのですが、 32
107 今でも紀ノ川は古里です。 32
108 昔の紀の川は水がゆったりと流れ美しかった 32
109 子供の頃は紀ノ川で夏休み中は、毎日泳いだり、砂遊び等で育った様なものです。ほんとうに美しい流れでした。鮎、じゃこ、川かに、フナ等々たくさん頂だき、丈夫な体に育ちました。昔の姿がなつかしいパトロールしてほしい。 32
110 紀の川は和歌山の宝庫です。大事にしたいものです。 32
111 紀ノ川は川としては立派な川です。 32
112 そう思いつつ回りの自然を眺めた時、私の子供の頃とは違い荒れた感じ、ささくれた感じが胸を打ちます。紀ノ川は紀北のシンボル。 32
113 大切な川には、昔から、命があると言われいるが、その通り、その川の生命を守る責任が、我々には、あると考える。 32
114 紀の川は大切な川です。安全で 32
115 自然の恵み　紀の川　郷土の誇り　紀の川　紀の川は我が母なり　誰よりも　誰よりも　君を愛す 32
116 紀ノ川は郷土の誇る財産です。 32
117 僕達兄弟４人共「川派」で泳ぐと云えば川に行ったもので川に今でも行く事で癒しを感じます。 32
118 川岸がコンクリートで固められてなくゆったり静かに流れる紀の川が大好きです。和歌山へ永住を決めて良かったと思います。（３年前）いつまでもやすらぎを与えてくれる美しい川であってほしいです。 32
119 紀の川は和歌山には無くてはならない河川である。 32
120 神戸の方から引っこしてきて６年ほどですが和歌山の自然の美しさはこれからの時代貴重なものとなると思います。 32
121 紀の川の恩恵を受けている私達は命の川と常々感謝しています。 32
122 かつての紀ノ川は近畿一の大河であった。夏冬を問わず老若男女こぞって勤しんだものである。水泳魚釣り、舟遊び、それに洗濯等、町は川と共に生き川と共に発展して来た。 32
123 紀の川は小説のタイトルにもなった川なので郷土の資産だと考え大切にしたい。 32
124 美しい川である。私には数々の思い出がある。悲しい想い出うれしい想い出、子供頃芝に火をつけた面白味、衣の上に石を置いて飛ばない様にして夕方まで水に泳いだ事。水が清くて上から見ると浅く見えるので泳げない時に、おぼれた事等々いろいろな想い出がある。 32
125 私も和歌山に生まれ、６０年育ちました。紀ﾉ川は、私達にとって、心のやすらぎであり、何か、ほっとさせてくれます。 32
126 紀ノ川は数多い川の中で和歌山の代表的な川として治水利水美観と備えた川であって欲しい。 32
127 夫々の橋が時代によっておもむきが異なり、風景が好きです。 32
128 ダムの関係か、川魚が全くいなくなった。 33
129 又魚類にも少なからず（成育に）被害が出ている。 33
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本文番号意見
130 現状の河川では魚も移動出来ない。 33
131 平成に入ってからは、固定堰が沢山できたので、天然のアユの疏上が無くなった。 33
132 、川魚や川藻、虫ケラなどの成育が全く出来ない状態で、中でもここ２０年前頃から岩出イセキ下流では、ウスバカゲロウの幼虫や川ゲラなど成育はゼロに近い状態になっている為に先ず水質の改善を急ぐべきだ。ハヤ等にはサナダ虫が多い 33
133 紀の川（吉野川）で育てられたと感じています。特に少年時代は、終日吉野川で遊ばせてもらいました。母でもあり、父でもある吉野川だけに、当時の清らかな水の面影の消えた今の川が悲しくなります。当時の友でもあった多くの魚種も姿を消して、今は捜しても見あたりません。昭

和１０年代２０年代の紀の川（吉野川）の夢を見ることがよくあります。 33
134 ５０年前の川には、色々な川魚が生息していたが、こゝ２０年前からは、その数が減って来ている。 33
135 紀の川の生き物たちの魚の種類の中で、昔から住民に親しんできた、ぢゃこ寿司で衆知の俗に云う「ジャコ」、学名では「オイカワ」の名称が抜けているのはおかしい。紀の川と云えば、アユとジャコが地元住民が真っ先に思い浮かぶ名称である。 33
136 紀の川の川ぞこの石に青のりコケがこのごろはついてないので特にアユなどの魚が育たないと思います。 33
137 また、以前は紀ノ川から水を引いている用水路に紀ノ川からたくさんの魚類が行き来していたが用水路の工事でこうした光景が見られなくなったのは残念です。 33
138 紀ノ川だけでなく、紀ノ川につながる小水系や用水路を魚類の視点でも考えてほしい。 33
139 県下の河川の河口附近の岩礁が土砂で埋まり、沿岸の岩場では、海の魚も住むところがなくなりつつある。 33
140 ３．発電所の堰のため砂利が上流までたまって川底があがり困っている。 34
141 吉野町では上流に大きなダム３つも有って台風が接近するとダムが満水して下流に放流する度に被害を受ける。最近大きな橋堤防が出来上ったダムに貯まっている土砂、川のジャリを取り除く事です。 34
142 年配の人の話では、昭和３０年代までの紀の川は水もきれいで川に変化（瀬や淵）が多かったと聞きます。 35
143 昭和１０～２０年前までの紀ノ川は天然河岸（捨て岩、竹薮等）が多く、水もきれいで川エビ、ウナギナマズ等々、魚類も豊富であった。子ども時代は１日中川遊びをした思い出があります。 35
144 紀の川に来る野鳥の数もずいぶん少なくなったように思います。 35
145 今年も又渡り鳥の数が少なくなった様です。 35
146 紀の川大堰の基礎工事が始まった時点ですでに毎年附近の住民が食べるのを楽のしみにしていたしじみ貝が無くなりなりました。此の附近の貝は特に美味しくとても残念です。川は死んでいます。 35
147 ②紀の川河川敷に以前は春になると多くのひばりが生息していたが今では殆んど見られなくて大変淋しい。 35
148 紀の川大ぜきが出来上りましたが、もっと河川環境に取りくんで欲しい。渡り鳥が、帰って来ても樹木が切られてしまい、寝床がありません。 35
149 河川を整備する事により、人々の生活が豊かになる事は良いと思いますが、工事をする事により生き物の環境が悪くなってしまうのも悲しい問題です。人と自然が上手に共存出来る方法があれば一番良い事だと思います。 35
150 紀ノ川大堰の工事により天然のしじみが取れなくなってしまった事が何より悲しく思う。 35
151 １７Ｐのカニの引越し？カニの保全？自然破壊じゃない！！ 35
152 昭和３５～４０年迄にはよくスイミングをしに遊びました紀ノ川。雨の日以外はもっとすみ通っていたと思います。南海鉄橋の上からダイビングしたりした川、ハゼツリ、シジミとり又美しい河岩にしか生きていないゴカイ等有った様に思います。今は本当にそれらの生物が有るのかどう

かうたがわなければならない河になっとると思います。 35
153 緑が減っていますね、川の両側には大きな樹がなくなりました。淋しいです。 35
154 私しわ昭和１６年生れです　小さい時から紀の川でかこうなぎ貝などよくとりましたが今はカニ１ビもなくなりさびしく思います　むかし今の紀の川大橋の下のひがたで貝をよくとりました 35
155 ２．昔のように海から天然の鮎やうなぎ等いろんな魚が上流へ上がって来なくなってしまった。川でなくなってしまった。 35
156 ６８才の主婦ですが子供の頃は台風で大水が出てこわかった。でも夏は紀の川でおよいでいました。今のようにプールなど有りませんでした。紀の川のカッパだと孫たちにいっています。 35
157 数年前の紀ノ川大堰の工事でトンビの巣がこわされました。残念でした。 35
158 国鉄橋からの下から川口までの変り様は目に余ほど変った。子供時代は一銭橋の下は直水だった。南海鉄橋の近に夏場の水練学校で学んだ。当時、内町西小学校に行って居ました。年令８５才です。 35
159 その頃と比べると、現在は水害が少なくなり、安全に生活ができる様になったと思いますが、川の魅力が少なくなりました。 35
160 小生の子供頃は泳ぎで遊びました。孫にその当時の良き日々の思い出をさせてあげたいと思う。 35
161 紀の川の流れは子供の頃から生活と直結しているようでした。 35
162 幼少時代遊び、育ててくれた河川はなくなっています。両岸を護岸しまるで排水溝となり、その中を錦鯉だけが泳ぐという不自然さが目立ちます。確かに台風などによる洪水被害を聞かなくなって久しいですが、失ったものも多いと思います。 35
163 母なる紀の川　　戦前は下流で美しいしじみが取れました。安心して食べました。思い出します。 35
164 河川がすっきりしてきれいに思いますが子供の頃、カブトムシやクワガタをとったりアケビをとったりしたのを思い出し、木がないからできない！！と気づきました。ジャングルの中で自分達の基地を作ったり・・・なつかしい！！！でも、川が氾濫した後は、木に、ゴミがひっかかりきたな

いですよね。だから、河川はスッキリした方がいいですネ。 35
165 私達の子供時代は春から秋までは毎日のように川で遊んでいました。 35
166

ちなみに、私は小さい頃は紀の川でしじみとりやはぜの魚を釣りに行ったり、水連学校へ通った思い出がたくさんありました。 35
167 ３０年前の水はおいしかった。 35
168 ３０年前ぐらいには、紀ノ川で泳いだり魚釣りをしたり楽しい思い出がありました。 35
169 先日所用で近くに行った時、川原へ出てみました。戦前（小学生時代）によく兄弟で遊びに行った場所に立ってみました。当時の状況が昨日のように思い出されその変りように暗澹としました。トンボやヤンマ、キリギリス、川辺での糸ウナギ、シジミとり等をたのしんだ思い出の場所と

は程遠いものでした。 35
170 人の手が多く入ったため河川が悪化した。昔しは川には深い淵もあり早い瀬もあった 35
171 紀の川のすぐ近くに住んでおります。最近極端に河川近くの森や林が少なくなったようです。道路整備等で伐採しています。鳥のすみかやコロニーが失われつつあります。今は人間にとって便利なようですが５０年、１００年先自然がこわされて白サギや野ガモなどが絶滅してしまう

のでしょうか。河川の治水は大切なことですが、共存の道はないのですか。 35
172 川の汚染により年々渡り鳥の数が減っているとＮｅｗｓ等で知りました。 35
173 堤防の整備でたしかにきれいになってきているが小動物や魚には住みにくいのでは…。 35
174 魚がいなくなった。 35
175 紀の川の鮎がまずくて釣場所を日高川に変更して１５年たちます。 35
176 紀の川や有田川は、水が肥えているので、草木が大きく茂っており、アユも養殖物よりも脂が多く、香りもない。 35
177 小学校時代（かつらぎ町妙寺）夏季休暇の時は朝から晩まで紀の川で遊んでいました。川辺から水中の魚が見えました。そのような美しいきれいな水質になればよいでしょうね。（年令６８才） 35
178 有吉佐和子の紀ノ川の一節に「紀ノ川は悠々として流れよつて見かけは静かで優しゅうて色も青うて美しい」と表現しているし、生まれてずっと紀ノ川の近くに住む友達は岩出橋附近の水位は今より２０糧ほど水位が高かったという。そして和歌浦の和医大の近くには川魚専門の市

場が昔あったというし、 35
179 県下の河川のほとんどが、ダムと堤防の改修によって、河川と沿岸海域の生体がいちじるしく悪化して来ている。１ヶ月前まで昔のままの農地の水路で堤防は石垣と植物であった水路とそこに住む「メダカ」や「フナ」の小魚や堤防に生えていた、植物雑草には、昆虫や微生物が飛び

交っていたのが、コンクリートの堤防と川底のコンクリートのため、これらの生物の姿が突然居なくなった。 35
180 鮎の放流時に外来種の雑魚が混入しているというのはホントウですか。 35
181 昔とちがって水はにごっているし 40
182 汚れた川をきれいにしたい。 40
183 魚も住めない紀ノ川 40
184 みなさんは、○○の○○の脇にある水を見たことがありますか？私は上流に住んでいます。でも、下流の人々がいくら水にまざってうすくなるとはいえあの水をのむのです。でも上流にもあるかも。 40
185 昭和２０年位迄の紀の川は水量、水質共に抜群で郷里の誇りと有難く思っておりました。終戦後、みるみるうちに様相が一変し昔の面影は毛頭もなく悲しく思います。これ以上汚くならないよう整備して 40
186 水は汚れ 40
187 ○○の汚水流出の為川幅半分赤に染まっている。その水の地下水を生活用水になっています。 40
188 汚水のたれながし等環境悪化が気になっています。 40
189 １．和歌山の一級河川で最も汚れているように思う。 40
190 問１の①は２に○をしましたが実際はみためがきれいでも汚れていると思います。 40
191 紀ノ川はゴミが多く水は汚れていると思う。 40
192 近くの水路の汚れが特に悪いです。家庭排水を別に流す様にせねばますます汚れ悪く成ります。戦後特に内川の汚れが目立ちます。水は本来生で飲むものですから未来の為に少しでも悪くならない様に。 40
193 とにかく汚い。一級河川とは到底言えない。 40
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本文番号意見
194 私は昔から小さい時からハス釣りに行った。それが此処５年位以前から急に釣れなくなった。何故か。水質、第一に悪くなった為と思う。それから餌がないのだろうか、水生昆虫？紀の川辺りに釣糸を垂れている人がない。あるとすれば溜りにいる鮒位だ。川ウの大量発生と関係ある

のか。彼等は集団して隊列を作り小魚を捕カクする。 40
195 私はよく子供の頃からせせらぎ公園などで遊んでいました。私たちの子供の頃は、せせらぎ公園の堤防には芝があって、よくダンボールですべったり、つくしを取ったり、小さな川では水遊びをよくしましたが、今ではその川も汚く、ゴミが浮き、芝もコンクリートで固められ、自然がなく

なったと思います。今、自分に子供ができ、昔のせせらぎがあったらいいのにと思います。川ではしじみも取れたのに今では取れないし…。すごく残念です。 40
196 飲水としては不安を感じています。 40
197 昔は水がきれいだったのに、ダムが出来て水がきたなくなった。生活排水が原因と言われているが、そればかりではないと思う。 40
198 紀の川の魚（ハゼ）は猫も食べない。 40
199 昔は（半世紀前は）北島橋のあたりで「ハゼ」が良く釣れたものです。今は、かりに釣れたとしても、水がきたなくて食べられない。 40
200 早く何かをしなければ川は死にます。私はアユ釣りをしていますが、川原への出入り口がカギを掛けていますが、キーを大勢の人が持っていますが、どういう事で持つ人と無い人があるのかわかりません。又、最近５年ほど前から年々、かつらぎ、粉河、打田、岩出と、だんだんアユ

が無くなっています。昨年は小倉より下流しか釣れませんでした。水質が１番気になります。次は人間が住めなくなると思います。 40
201 昔しに比べ水流がないので水の浄化が悪いようです。 40
202 河口近くの海にむかって右岸で畑を作っていますが、先日農薬をかけているのを○○から見てしまいました。雨等で川に流れ込むのではないかと心配しています。 40
203 ３０～４０年前頃は紀ノ川の水質もよく釣りにもよく行ったが最近は水が汚れているためか、釣人の姿もみられなくなった。 40
204 紀の川の支川の汚れ、 40
205 問２の②アンケートの答は３と記入しましたが、２，４も重要と考えられます。特に２の下水道の整備は全国でもワースト１０に名を連ねる県です。事実、私の居住する地域の整備はいつになるのかわからない様です。 40
206 ②水流が少ないため、川が汚れている。 40
207 近年年毎に環境が悪化しているようで特に公共下水道のおくれによる水質の悪化がすすんでいるようです 40
208 内河から出る水はむかしより大分ましだがまだきたない 40
209 この間の川のよごれはひどいもので泳ぐことはもちろんですがこの水で生きていると思へばこのアンケートでは不十分と思います 40
210 又、水もキレイですので現在の状態でも、他府県に負けない美しい川です。紀ノ川は「美しい川」と言うイメージは、県外の人達は十分認識しています。「紀ノ川は美しい。」と県外の人達から言って頂けるのは、和歌山全体のイメージです。河川管理者の方々の努力によるものと思い

ます。 40
211 下水工事で川もきれいになっています。カヤックで下りるとよくわかります。魚も多く良い川だと思います。 40
212 又生活雑排水の影響によるものか、「アユ」の放流を行っても一匹も居着かなく、ここ数年来鮎釣り客が激減している。 40
213 紀の川の両岸の河川敷には、よくしげった竹藪がつヾいて生えていて、その地下茎のために水が浄化されていた様に思われたが、昭和の中頃から、大部分が伐採され、川の生物の姿が見られなくなり、子供の水泳、水遊びも出来なくなった。 40
214 経済を重視し、環境を無視してきたことが河川の水質悪化をきたした大きな原因です。 40
215 現在の生活様式では排水のじょうかはむつかしい。 40
216 最近、水道の水がカビ臭いにおいがする。安心して飲めません、料理、お茶など、まずくなります。 40
217 園部・粟の町内の水路が、あまりに汚ない。 40
218 紀ノ川は全国的に広く知られ他府県の方から清流と思われ良いイメージで見られています。だが県内の新宮川、日置川と比べると水が汚れ下流部は急速に悪化しています。大きな原因は流域の開発による下水道整備の遅れと考えますが上流、大台ケ原の環境も悪くなっていま

す。 40
219 紀ノ川は全国的に広く知られ他府県の方から清流と思われ良いイメージで見られています。だが県内の新宮川、日置川と比べると水が汚れ下流部は急速に悪化しています。大きな原因は流域の開発による下水道整備の遅れと考えますが上流、大台ケ原の環境も悪くなっていま

す。 40
220 県下一の大河なのに県下一のよごれた川と思います。 40
221 紀の川上流よりも下流に下る程よごれがひどくなっているように思います。特に六十谷の堰より下流は川幅が広いのに汚れがひどく 40
222 しかし今川面を眺めてみると水は汚れ透明度というには程遠く少し青黒い色を呈している。５０年前の水質には戻りようがないが 40
223 最近、水質の悪化で減っているのが残念だ。 40
224 コンクリートなどの使用で水質が悪化し、川からしじみがとれなくなった。 40
225 　現在、流れの無いタマリ場ではドブ川同然となっており底の土砂を取り上げてみると異様な悪臭をしており、 40
226 １０年前ではジェットスキーで、夏の間、北島の少し上の方で、していたころは、たしかに、水質が悪く、ジェットからおとされ、水を飲んだ時は、ひどい下痢をした事もしばしばでした。今では、ジェットで遊ぶ事もないので、川の水は、飲むことはないですけど。　見た目では、今の方が水

が美しくなっていると思います。 40
227 私達の子供の頃は、土手の草原で滑ったり、つくしを取ったりしてよく遊びました。そして、しじみ取りも毎年のように行っていましたが、工事をしてからは何も出来なくなり、中央を流れる川もへどろがたまってきたなくまごもつれて行けなくなりました 40
228 ・春になり気温が上がれば水道水がカビくさくなる　浄水器で浄水しなければ直接のめない。（注　有田市の水道水はおいしい） 40
229 考えて見れば、５０年前位は紀の川で魚釣りや水泳貝取り等々種々とやりましたが高度成長の波で水の色が変色って生物の形態に異変が起り水辺で遊ぶ事が出来ず 40
230 私共、子供の時は大きい子供が小学低学年の子供に注意して、川遊びをし、紀の川の内川と大川に泳ぎに行ってました。筏流しの人に叱られたらその筏に乗ったりしたものでした。川の水は青くきれいでした。これが汚れて来ているのは 40
231 　水がたりない　きたないなどです。いろいろ勉強しました。 40
232 ①水質が悪化が進行しています 40
233 ③貴志川の水質も悪化していると思います 40
234 紀の川（自分は岩出から下海迄）水は年々美しくなって来たが、川底のよごれがひどく釣りは、有田川、日高川へと足を延ばす、地元では紀の川が有るのに遠い所迄と云われる事もあるよろしく 40
235 今の紀の川は水泳が出来ないし釣りも出来ない。今釣りに行っているのは支流（丹生川）です。 40
236 水面だけを見てるとどこも美しく見えますが中は思うほど美しくないと思います。 40
237 一度川を汚したら、二度と元には、戻らない。 40
238 紀の川の水は　大阪の水道水に比べ、おいしいと思います。 40
239 竹房橋付近の水質が非常に悪い感じがする。 40
240 私は現在和歌山市に住んでいます。出身地が奈良県吉野郡下北山村のため、よく２４号線＜～＞１６９号線を車で通ります。いつも思うのですが吉野川は上流へ行くほどきれいで夏はアユ釣りをよく見られます。 40
241 それが紀の川になればよごれがひどくにごった水になっています 40
242 紀の川流域は、農業・工場が多くそれに伴う工場排水、 40
243 農薬等で汚染された水道水が一番心配です。 40
244 全国の川では都会の川では今はきれいな方だとおもうがこれからが心配です。 40
245 私の身の回りでは水は汚れている。これらの水で米を作っているのかと思うと○○の米は食べたくない。水はしかたなしに飲んでいるが家庭菜園の水は雨水にたよっている。 40
246 以前は小学校低学年の遠足と言えば紀ノ川の河原ときまっていましたが、現在では水も少なくきたなくて 40
247 今は川の汚染でそういう楽しみもなくなり、今は小さな子どもも自然とふれ合う機会も少なくなっております。 40
248 １級河川にしては汚いと思います。 40
249 車の運転は出来ないが、娘が会社の休みの時に乗せてもらって走ります。川上は橋本まで行きます。工事していることも有りますが汚いとあまり思いません 40
250 水をきれいにする働きかけが不足していると思います。 40
251 紀ノ川の支流（上流）の高見川も汚染が酷い

40
252 川の水がおせんによって花のきけい植物が多くなっている。見たことがある。川の水がきたないのではないのか。また、川の中に木など鳥のすみかをつくってほしい。 40
253 河川整備大切特に汚れがひどい 40
254 昨年の１０月頃より、農業用水路あるいは下水道かんけいのＵ字溝が、汚水がひどく、悪臭がきつい。保健所にも聞いていますが、洗剤（家庭）では何いかと言っているようです？藻が白く、清掃するにも、気持ちが悪く困っている。 40
255 ○○会社から流す油は非常に悪いと思う。そのはたの川で魚を釣っている人も、つり糸、あみ、手も油でづるづるになるといってた。私達も工場の側を車と通過するだけでも、くさくて窓もあけられない。近くの人よく辛抱してるなと思う。かげで近所の住民全員言っている。その裏の魚

は油でよく太ってくさくて食べられないといっていた。 40
256 ○○の工場の工場排水の現実をしっているのか？ 40
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本文番号意見
257 子供の時にくらべ、現在は格段に汚くなっている。河原は雑木が増え、砂利が少なくなり、水底もよどんでいる。昔の清流がなつかしい。月見草が消え、菜の花が増えている。サンケイ新聞に連載の「近自然川づくり」を参考にした紀の川づくりをしていただきたい。 40
258 最近の川は小川から本流の川まで藻が多く繁殖し、川底や河原が褐色に汚れ見苦しくなっている。自然な状態の川にしたいものだ。 40
259 ４０数年前、他所から嫁いで来た者ですが、その頃、水量は今より少し多かった程度ですが、水質が全然違っていました、ゴリが住んでいて、小さかった子供と水辺で、石をよけてゴリをさがしたりして遊びました。現在は水も汚れ、石もぬるぬると何かきたないものが付着しています。

美しい川にもうならないものでしょうか。 40
260 和歌山にとっての母なる川です。大切にする心から始め、自慢の出来る県民の川にしたいです。他府県の方に和歌山の水は近畿でも一番「おいしいんだってネ」と云われてびっくりしました。「ええまあ…」と答えたもののホンマですか。 40
261 生活・工場排水で水質が極めて悪く、鳥・魚等に被害を与えますが、紀の川からの水で野菜、米を作ってたりたべたりしている人の影響が徐々に蓄積されていって、「ミナマタ」みたいになるのが恐いです。 40
262 流れる水の量が少ないため、よけいに水質が悪いのでは？ 40
263 大阪から和歌山に帰る時、紀の川の河川のよごれたようすがみえます。他府県の人が見たらどう思うか。いつも気になっています。なんとかして下さい！みんなの意見を聞く事は大切ですが、早く対処をして下さい！和歌山はすべての面でオクレテいます。 40
264 造成等により、水が汚れ、 40
265 数年前に引っこししてきて、ビックリしたのが海まで数ｋｍしかない紀の川大橋を通ったとき、川の水の汚れにおどろきました。海まですぐなのに…。 40
266 １．飲料水と汚水が同じ川を流れていることが間違い。 40
267 紀の川の水についてちょっと一言。約５０年前位に高校のクラブ活動でボートを漕いでいた時の水面を想い起します。練習のちょっとした合間に手で水をすくって飲んだものです。本当にキレイでしたよ。ボトルなど必要のない状態でした。 40
268 私の小さい頃（４０年くらい前）は、水がきれいで、どこでも水遊びが出来、鮎などの魚も沢山いました。 40
269 今は、家も増え、生活が向上した関係もあり、下水道が整備されないまま生活排水がたれ流し状態になっています。 40
270 子供の頃田井ノ瀬橋の下でよく泳いだものです。今の変わり様には驚きます。水質の悪化はあるでしょうけれども 40
271 浄化槽からの排水が鮎の味を変えたと思います。 40
272 水質の悪化が最近進んでいる様に思われ 40
273 そして汚れ臭い河となった魚住まず人も寄り付かなくなった紀の川、 40
274 市民の飲料水ですがあまりにも悪いので私方＝飲料以外に利用して居ります。 40
275 紀の川の水は、以前に比べ、かなりきれいになってきているが、 40
276 ある地域の染色の排水が流れている水路のそばを通ると、変な色と嫌なニオイがします。早期改善を。 40
277 下記の意見・要望に対する回答（表面と裏面）を、国土交通省より頂きたく存じます。　１．橋本市民のひとりとして、○○の横の小河川からドクドクと生活排水が紀の川に流れつづけているのを見て、恥かしい思いでいっぱいです。（過去１６年間）　「行政の方々」はいったい何をして

いるのか、何と無神経なのか、下流の住民に対して申し訳ないという気持ちはないのかと思いつづけてきました。 40
278 かつらぎ町へ汚染浄化場つくって下さったので少しは美しくなるよう願っています。 40
279 １．川が汚れているかどうかはその川の形状によって異なると思うが、紀の川のように流域に相当の人口を抱えており流れもゆったりしていることを考えるとまだ汚れ方は少ないと思う。 40
280 紀の川の水の通水、沿岸工場の不振で和歌山市内の内川は水の色もよくなって来たから、 41
281 和歌山市は道路の掘り返しが毎年度末に同じところを何回も行っているようですが、ご事情が各部署におありだと思いますが、ワーストの順位にある和歌山市の下水道整備を早くして河川の整備をして頂きたいと思います。特に○○地区の○○水路の整備が悪いと思います。

41
282 ヘドロと悪臭に満ちた内川の方もよろしくお願い致します 41
283 橋本市、伊都３町も流域下水が供用開始され那賀郡に於いても実施に向って工事が着手されました。これらの下水道関連で紀の川の河川環境も良くなって行くと思われます。 41
284 護岸工事は当地域では完備されているが、 42
285 川原の木を抜いた場所の近くで枝をさして居るのを見ました　工事をしたあと見て廻っていないと思ひます　○○の方でよく見ました 42
286 ○○町長時は、年間２回草刈を行なっていた（堤）今は年間草刈りない。 43
287 堤防の草刈の件、車の多い所なので一般人がボランティアで草刈をするのは、かなり危険だと思います。業者にかなり良い金額を納めていると聞いています。車道沿い１ｍ過ぎより又管轄が変わる為同じ距離をたかが１ｍ分の為、管轄が変わる為に業社が２つ使われている事も聞

きました。その分の予算で川自体を整えること、真剣に取り組んでいただきたいと思います。 43
288 前は草がボウボウしげっていて何が出てくるか心配で歩けなかった。今は草がかり取られて気持よくあるけます。ありがとう。 43
289 川辺橋下の腐葉土を貰って来たが、長いので押切りで切ろうとしたが、石が混じっていて難儀した思いが有った。 43
290 道路管理者に委託している個所の除草等不行届きの点検は委託者側の国交省は省略することになっているようですね。そんな状態で全体管理は大丈夫でしょうか。行きとどいた気持ちのないのに閉口しています。 43
291 腐葉土の無料配布については大変ありがたく思っています。今後とも継続方よろしくお願いします。 43
292 ①春日川のていぼうはもう５～６年間刈った事がありません。○○へ役場を通じて再三申込んで居りますが一向に実現しません。 43
293 場所によっては美しく国土省が刈っておりますが、かづらやら草が沢山残っています。私達の周辺は、自治体かそれともどこでしょうか。反対側の休耕田のみぞも個人でしました。写真をとって云って来ました。平等に言ってほしい。 43
294 紀ノ川は、河川敷には草が生え放題 43
295 国道の河川敷の草の手入れのされていないのを見るにつけ、転勤で長い間和歌山を離れていて、帰って来て何も変っていないのを見ると、寂しくなります。 43
296 鳴滝川の堤防には草木が繁茂。特に紀ノ川合流点から中流間は美観をそこねている。 43
297 川の流れてる所は美しいが砂や草のおい茂っている所はゴミのたまり場になっているので見る目は悪い。 43
298 ２．毎年ご配慮に預っています堤防敷の草刈りの業者の「テイネイ」を望みます。（粗雑多い） 43
299 除草した時に宿根草を中心に草花を個人が持ち帰り植えて行けば良いと思います。又、彼岸花も群生させればきれい。除草の時に花を咲かせる種類迄、すべて除草しない方が良い。 43
300 堤防の草刈りや整備をして下さっていますが堤防や川辺に生えている植物がどんどんなくなっていくのが残念です。どうにかして根等を残しておけば、通交する車等も季節を感じられるのではないかと思います。かわらなでしこ、のかんぞう等 43
301 土砂の流出は、針葉樹の手入れがなされていない為。 46
302 河川工事による残土処理の悪さや山くずれによる土砂の流出により、昔の川底とくらべ、川底が高くなり流水の変化による害、 46
303 また汚泥が積もっており、雨が続くと水深が１ｍも上昇する。 46
304 仕事で田井ノ瀬橋１日２回通りますが、１０年前の時期より川の中に島らしき砂のかたまりが多数見られ、今に流れが止まるのかと思う時があります。 46
305 紀の川川口附近より上流紀の川大堰に向って右側の岸では内河から出て来るきたない水の為ヘドロ？かたまってい所がある 46
306 紀の川は、砂利を搬出する前は本当にきれ　いでした。私達が紀の川を破カイしたものと思っています。 46
307 ②川上から土砂が流れくる 46
308 ⑤ダムの放水が多くなると川がどろによって浅くなる 46
309 ⑥紀の川の悪いとこはへどろが多く３０ｃｍも　つもっているところが多い 46
310 川上に砂がもり上がって中州の様なところもありますが、水の流れに異常が無ければ、風流だな？と感じます。 46
311 鳴滝川は土砂の堆積が多く上流では生活排水が流入している。 46
312 「災害は忘れた頃にやってくる」と申しますが、日頃の整備が災害を防ぎます。川底の土砂も堆積が進んでいます。 46
313 しかし、治水の対策はこれといって決め手が無いのではないか。土砂を除いても、又積もる。 46
314 ２．川底の土砂をしゅんせつして、川を深くする方法はダメなのか？ 46
315 近くの紀の川をずっとみてきました。堤防は整備され、きれいになりましたが、水量が少なくなって川の中に島が出来、柳の木や竹や草木が生い繁ってきています。川の流量が増えた時、洪水になり、橋げたにひっかかったり…と心配になります。 47
316 ２．岩出橋～田井ノ瀬橋の左岸側に雑木の森が多く有り過ぎ 47
317 紀ノ川の河川の中には雑木の大きいのがよく植えているのが見立つ洪水の後を見ると雑木草が良くひっかかっているので多くひっかかるとダムの様になり流れが悪くなり濁流となり被害があると思われる。（野鳥の問題もあると思われますが）一度河川国道職員が視察をして見当を

お願いしたい。 47
318 河川敷内に樹木が生い茂り流水に支障が出て来ると思う（洪水時）。 47
319 ③川の流域、川原に柳その他草木が茂り、幹のまわりも太くなって、洪水時、流木やゴミがたまり水の流れを悪くしている。心配である。 47
320 １、河道内に樹木が繁り、流れや貯水量の減に。 47
321 紀の川には雑木や竹が生えて、水の浄化よりも水の流れを妨げる方が大きいのではないか。 47
322 川の水は以前よりきれいになっているが流れを支えている川原は雑木林や竹薮になっている所を良く見かけます。 47
323 夏場から秋にかけ、背の高い草、木が繁っているが、ゴミ（大型）をすて易い環境である。 47
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本文番号意見
324 １　娘が大淀に嫁いでいる関係で時々紀の川を北上する。両岸に雑木が生い繁って群生している箇所を見る度に直感するのは、これでは洪水の折には流れが悪くなるのは一目瞭然で被害の甚大は免れないと痛感します。 47
325 小田井堰下流小田寄り堤防に雑木あり環境が悪い、 47
326 沢山の雑木なくし緑の木、水害に強い木育ててほしい。見た目も美しく、災害にも強い紀ノ川にしてほしい。 47
327 水質の悪化により雑草が多い。以前のような、川魚の住む、川にもどしてほしい。 47
328 川の両側の植物の繁茂が土砂の堆積を進め川幅を著しく狭めています。何事も大きくなる前に手をつけるべきだと思います。 47
329 河川敷は今のままでは草木が茂り洪水、増水時は問題であり、又手入れする部署も管理が大変で費用もかかり満足の出来る様にはならない。 47
330 ２．ナイロン、プラスチック系のゴミが大雨に大量に海へ流れる。御坊、日の岬沖までナイロンで一杯である。 48
331 河川にゴミが多い。 48
332 台風で水量が増えた時に、河川敷に投棄されていた大量のゴミが流れ出し、その余りの量ときたなさに驚いた事が有ります。私が生まれ育った東北、北川川の風景との違いに、「関西人は自然を守ったり、自然から守られていると感謝する念が薄い（薄すぎる）」と強い違和感を覚え

ました。 48
333 以前、六十谷～岩出間の支流から紀の川への合流点を調べたことがありますが、支流毎に大きな差がありました。支流域毎の住民の意識の違いと考えられます。（ゴミの多い支流、少ない支流があります）。 48
334 あき缶や車のタイヤなどが捨てられているのがよく見かけられます。慈尊院と高野口に新しい橋がかかりましたが、いたずらする人があるのでパトロールをお願いします。 48
335 小豆島の中州付近に、ごみがあふれているのが橋の上から見えました。流れ着いたのか、捨てたのか、両方面から考えられます。 48
336 紀の川の本線は国土交通省で整備されて、井堰より上流部は大変良くなっていますが、県や市の管理箇所はきたないです。例えば○○川は材木が、工場がなくなっているのに前よりも多く浮かんでいます。 48
337 ○○に所属し、季節を問わず年中、週２回ペースで、六十谷大堰下流の高圧線から紀ノ川大橋付近をボートで漕いで往復してます。六十谷大堰下の南岸の葦原は、野鳥の宝庫ですが、ゴミが多いです。川にはエイも泳いできます。自然の宝庫です。 48
338 ①岸の樹木は伸びっぱなしゴミの捨て場所になっています。 48
339 現状はゴミの投げ棄て多くひどい。 48
340 ごみ等も多いと思います。 48
341 又、他府県からのレジャーを行う人々が増加した事に伴い、ゴミを放置していく人が多いと思います。カラスがゴミにむらがっています。 48
342 たまに主人が釣りに行くのですが　釣人のマナーが悪く　ゴミをそのままにし知らん顔で帰って行く人があるらしいです。 48
343 紀ノ川で鮎釣りを楽しんでいますが、ゴミが大変多くなっています。 48
344 紀の川に入る小さな河川へのゴミが多数捨てられ汚れています。 48
345 今は堤防からみても流木等がいっぱい、悲しいです。 48
346 市民の飲料水ですがあまりにも悪いので私方＝飲料以外に利用して居ります。何故かと言われますが動物などの死体がよく浮いて居ります。岩出鉄橋より下田井ノ瀬橋付近と阪和鉄橋付近は水辺によく見かけます。年に５，６尾位です。大雨などが有ると川口の方へ流れて行きま

すが 48
347 指導されているようにゴミに土砂が溜まって小さい中洲が多く目に付き、景観も悪い。 48
348 紀の川の増水後、河川敷を歩いて見ると河岸等に流れついた人為的ゴミ（ペットボトル、発泡スチロール、ビニール袋等）が非常に多い。 48
349 ○○川の○○排水は、以前よりましにはなったがまだまだひどい。ときおり水質検査もやっているようだが、日曜の早朝とか深夜とか、その網をくぐって汚水が流されている。 49
350 五条市では、カヌースポーツが、橋本市でもオートキャンプ場の整備が行われています。 56
351 水上バイクをよく見かけますが使用制限はないのですか？ 56
352 以前は河原まで車で行くことができましたが、最近はどこもサクがしてあって行くことができません。 56
353 紀ノ川は飲料水なのでモーターボートはいかがな物かと思う。 56
354 紀の川は一級河川ですので、流域での水上バイクの出すオイル反油のために、水質を汚れた水になります。 56
355 １、紀の国大橋建設に相俟って、下流の堤防及び河川敷が整備されているのは非常に結構な事だと思います。散歩の人の数が増えた。 56
356 運動場では、土曜日曜といつも子供たちがサッカーや野球をしています。１人ですのでたのしく眺めています。雪の降る日も、元気に走っています。見ているだけですけど元気がもらえそうです 56
357 ・最近紀の川の六十谷橋近くで水上モーターボートというのでしょうか日曜日になるとよく見かけます。それは紀の川では禁止されてはいないのでしょうか。河川への車の乗入れが出来るからでしょうか。 56
358 憩の場所が少ない。 56
359 孫と週１回ぐらいスポーツ広場へ行っています。 56
360 又、早朝からのジェットスキー、マナーの悪い走行が目立ち、騒音、環境問題も増えていると思います。 56
361 各地で河川公園ができて結構ですが、利用できる人は、楽しく過させてもらっています。 56
362 ※阪和線鉄橋東側に水上バイクの件です　騒音　排気による水質悪化にどのように対策をしているのか 56
363 ジェットスキー利用の状況をかいま見ることがあるが、 56
364 田井ノ瀬橋付近でジェットスキー等マリンスポーツをよくしています。 56
365 水上スキーやジェットなどが走りまわっているのであぶない。 56
366 使われていない河川敷のスポーツ施設がいくつかある様に思いますが、その様子が荒れた河川敷を思わせる。 56
367 昔子供の頃しじみ取やお花つみ等で遊びましたが今は自家用車の列で老人には危険がいっぱいでまして子供が遊ぶにもあぶないと思います。 56
368 紀ノ川大せきの上流で水上バイクで環境を悪化させています。マナーもなっていません。 56
369 水上バイクは環境汚染にはならないのですか？ 56
370 競艇場をつくる。私自身ギャンブルはしないが将来、和歌山の税金対策の為にする。 56
371 大宮緑地公園の堤防の北側に古い車が数台昨年の夏頃より放置されている。見苦しい！早急に処理を願いたいのと、堤防のゴミが多く、ゴミひろいをよびかけてやってもらいたい！その時には参加する。 57
372 動物の放置、不燃物の放置、廃材等の投機 57
373 （環境の浄化）特に不法に投棄されるゴミが多すぎます。 57
374 不法投棄が多い。 57
375 尚、近年、家電リサイクル法施行以後の廃棄物の不法投棄が増している様に感じています。 57
376 お尋ねします。紀ノ川流域で本堤防の無いのは九度山町並尊院地区～かつらぎ町山崎金谷地区の間だけ堤防がない故、不法投棄が目に余ります。巡回して居る様だが効果なし。堤防の設置を望みます。 57
377 河川敷を散歩していますがゴミの不法投棄（電気製品他）がある。 57
378 ゴミは多い（特にナイロン、発泡スチロール） 57
379 土手から川にむかって護美をすてる人をよく見ます。何人か居ますがいつも同じ人達です。 57
380 又、犬のふんが多くて散歩も出来ません。何とか気持よく紀の川を見ながら散歩したいものです。 57
381 吉野川と呼ぶ町にすむ者。都市の川とちがい水は美しいが他の処から川遊びの人々のマナーの悪さは年々エスカレートしてます。 57
382 川はゴミの山、 57
383 年に数回ハゼ釣りに鳴滝川の附近に出掛けるのですが、岸辺に多くのゴミが放置されている見て、不快感を覚えています。利用するひとり一人が持って来たものを持ち帰ればこの様なことも改善され美化していくのに、残念です。 57
384 又夏場にはキャンプ客等の廃棄物に起因する河川の汚濁も大である。 57
385 河川に限らず、物を捨てる時にお金を払うこんな国の政策で、多くの人が困っていると思うのです。私も少しの山がありますが、道路の横の為、洗濯機を捨てられた事があります。買う時にお金を払って、拾う人が損をしないようにすると、良くなる方向になると考えています。 57
386 ごみを川へ捨てない、自然を大切にするという市民の心を、今の現代忘れていると思います。犬の散歩もそう。袋を持って、いかにも犬のフンを拾って帰る…というかっこうばかりで、全然拾わず、道にさせて平気な人が多いです。うちの周りが散歩コース、川へけってすてている人も

いてる。人間性を疑う人が増えたと思う。人の心作りも、今の時代それも必要かもしれない。 57
387 ・心ない人が増加して不法投棄物が多い。自然を大切にする倫理観が薄れているのだろうか。 57
388 紀ノ川流域は河川公園やバーベキューをするところとかキャンプをしたりできるようになっていますが、そのときの不心得な利用のしかたが汚染原因にはなっていないのでしょうか？（ゴミを放ったり） 57
389 散歩に行くとゴミが多すぎる。もっと行きやすく、又、市民のくつろげる場としてほしい。 57
390 土手周辺への不法投棄、等マナーの悪化が目立ちます。 57
391 和歌山に住みまだ１年足らずですが、紀の川のゴミの多さにびっくりしました。特に、車関係の物（車、バイク、タイヤ、バッテリー等）又、農業用のビニール袋、ハッポースチロール等）何んでと思っています。又、犬のフンの多さにもオドロキです。 57
392 ゴミが多い。 57
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本文番号意見
393 川原は雑木林や竹薮になっている所を良く見かけます。環境が良くないのでゴミの投棄がだんだん増えている。悪循環を繰り返しているので対策を講じる必要があります。 57
394 不法投棄について、「巡視の強化」とあるが？強化しているようには、みえない。 57
395 今、夏に竹房橋の下で皆んなバーベキュで楽しんでいるのが、よく目につくが、後のゴミ等、ガッカリします。 57
396 車等大型ゴミをすててある。畑に利用されてる周辺雑草が茂って見苦しくゴミがそのまま 57
397 毎日２時間程度六十谷から小豆島まで歩いています。ゴミの投キが多く、何とかならないか？と思っています。投キを見かけても注意も出来ず――心苦しい思いです。 57
398 さらに、犬のフンもすごく多くなって第１に出ることばは〔きたない〕それだけです。 57
399 ジェットスキー利用の状況をかいま見ることがあるが、利用がタキ火等に用いる木材等の散があり、ゴミも収集していない。 57
400 不法投キは別 57
401 ・一言で紀の川の河川敷はゴミ捨て場になっている。県民の文化の低さを感じる　全国の河川の環境からワーストに入るのではないか。 57
402 川の環境整備はキャンプ等による汚れ、 57
403 近年、河川敷で遊ぶ家族連れが目立って来ました。特に、４月～１０月ピークは６～８月です。来て下さるのはいいのですがゴミが捨てられて地元は大変です。ひとときの事を思えば持ち帰って下さる方も増えた様に思いますがまだまだです。 57
404 道路から入りよい場所では、廃棄物や焼却などが目立って多く有るように思います。 57
405 私はせせらぎ公園の近くに住んでいます。公園には駐車場が完備されているが　その駐車場に放置自動車がいつも見られます　年に何回か整理してくれていますが又すぐに放置されます。誠に残念です。 57
406 桃山町○○に材木数本放置してあります　あのままでよいのでしょうか 57
407 水の中にオートバイや自転車などのゴミが多すぎる。 57
408 犬のウンチを気をつけてください。各自おもち帰りしてもらって下さい。 57
409 毎日犬をつれて歩いていますが、道路が犬の糞等で汚れて、見苦しい現状です。犬は知らずに居るかも知れませんが、エチケットを守ってほしいと思います。 57
410 私の子のころはもう少しきれいでした。それに水ももう少しいっぱいあったように思う。いまは、ゴミはいっぱい、粗大ゴミはある、犬のフン、あまりいきたくない場所になりました。子のころはよく遊んだ所もいまはだれも遊んでません。かわったものですね。いやな場所でくらしたくないよ

うに、河川整備お願いします。 57
411 不法投棄が多い。 57
412 ゴルフ場より上流にゴミが多かった。 57
413 毎日散歩に行きますが犬のフンの多いのとゴミの多いのに大変困ります。時々はゴミブクロを持って行きひろって来ますがおいつきません。それと釣りをしてる人のマナーの悪さにめいわくしております。 57
414 最近犬の散歩によるフンが目立つ。何かよい対策がないものか？ 57
415 紀の川スポーツ公園を利用するが最近駐車場に乗り捨て車が目立つ。利用したい時に満車で置けない時もある。 57
416 紀の川は美しい小説の世界。現実は生活排水、不法にすてられた電化、家具、スーパーの袋、弁当の残など、目をおおいたくなる事がしばしば、自分さえ良ければの世の中。マナーの悪さには苦いばかり。自分らのもの、未来へ引き続く大切な川との意識のなさに頭痛を覚える昨今

です。 57
417 １．ごみがあまりにも多すぎる。 57
418 紀ノ川の河川敷に毎日犬を連れて散歩に行きますが、ゴミがたくさんあり、せっかくの紀ノ川がきたなく見えます。 57
419 子供が小さい頃は、よく行きました。昔と比べ、最近はずいぶんきれいになったと思いますが上流一部や堤防など汚れ、 57
420 水の目に付く事は、堤防にジュース缶やゴミをすてている所です。マナーが悪いです。車から、ゴミすて場のように「ポイ、ポイ」とすてる人を良く見ます。 57
421 週二回ゴミの収集があるのに今でも近所の川には色んなゴミが流れて関にたまっている。 57
422 ２．紀の川（含む灌漑用水路）は人間が捨てたと思われる「ゴミ」が多い。 57
423 ポイ捨てはやめて下さい。紀ノ川河口の支流にポイ捨て多い。家の中や車はキレイでしょうが土手や紀ノ川にそそぐ水辺、ビン・カンそれに家庭のごみまでも。カンビンの日には気がつけばひらうのですが後をたちません。ビールのカンが多い？車の通る場所 57
424 以前に比べてごみも減って来ているし、川岸も大分きれいになって来ていると思います。 57
425 紀の川に流れ込む用水路の近くに住んでおりますがまあ、さまざまなゴミが流されて来ます。中にはゴミ出しの袋に入れた大きな袋がプカプカ流されてきます。アキかんペットボトル。１つ気になるのが○○されてる方が自分の○○に○○のいらない物や下草をかって放り込むのは

納得できません。そして年に何回か掃除しているのはコッケイですよね。 57
426 例年日帰りの川遊びに訪れる者が多く、ゴミの不処理・河原へのトイレの汚物が多く、ハエ、ウジの発生があります。消毒をしても効果はあまりなく、地元で対応しているが大変である。 57
427 ・犬の糞害、何とかならないか。 57
428 電車から紀の川を見て、船が定泊してるのはいいのですけど、 58
429 ○○の○○の下に舟？など置いてありますが使用者と所有者との関係？又コンクリートで囲んだ様なもの（舟だまり）がありますがあれは何のためですか　（近くの紀の川のことをもっと知りたい 58
430 　※河川敷の各個人が耕作し周囲に木材で囲いをしている又、物置設置している禁止看板立ているが全部引抜かれている水害の時にどうなるのか国土交通省がアンケートをとる前にやるべき事をして下さい 59
431 １．河川内に畑等有りますが、なぜ　　１に対しての説明をしてほしい。個人が国の管理地を使用出来るのですか。（現実に使用していますが） 59
432 ・高水敷での公園やスポーツ施設など大変良いことと思う。反面、この地での畑作、倉庫、家畜など一部で見られるが…。その経緯については存じませんが河川管理上で障害になったことはありませんか？ 59
433 畑に利用されてる周辺雑草が茂って見苦しくゴミがそのまま畑の用具置き小屋がゴミできたない。利用されてる人に責任を持ってほしい。いつも通って見るところ長い間ほってあるので思います。 59
434 ※○○周辺の○○でまだ畑が残っている個所もある。大水で川巾が狭くなる恐れあり。 59
435 河川敷に人の住んでいる様子がありますが、仕方が無いのでしょうね。 59
436 その人達に提等整地して貰ったらどうですか。自分の使用している所だけでなく、もっと広くきれいにして下されば紀の川も美しくなることと思います。 59
437 又、一部（○○）で畑を作っているのもおかしいと思う。（国の管理地なのに） 59
438 １．○○にテント生活者がおられるが早い対応が必要と思う。美観的にも問題。 59
439 ・河川敷の利用、○○（高水敷で畑を作っているが、公共に解放する必要があると思う。） 59
440 紀ノ川堤防の一万人清掃も１２年間行っています。 60
441 パソコン持ってません。インターネット不可。住所は海南市東部地区貴志川浴い。海南市側の貴志川の清掃は毎年夏に行なってます。 60
442 ４．私は五條生れですが子供の頃、節句や栄山寺の○○さんに町中の人、弁当を持って遊びに行ったもので懐かしく思います。帰にはゴミを集めました。 60
443 以外といなか生れ育ちの大人（５０才～）の人達の方が環境対策についての意識が薄いのではないでしょうか！生活排水が川に流れてあたりまえと思っておられるのでは？ 60
444 学識経験者の意見も必要だが、永年にわたり流域に住んでいる県民の意見を広く反映した河川整備計画を立案してほしい。河川管理者はもっと住民と直接対話する機会を持つべきと思います。 60
445 ○○と魚釣り愛好者で、○○などの協力で子供達が自然にふれあう■教室を海、川釣りと年に２回行いブラックバス問題や自然愛護や清掃等を行っています。毎回参加者は指導者共に１２０名くらい。 60
446 河岸を整備するには、やはりボランティア丈では進行しないと思う。少々は金を掛けて人を集める手段も必要と思う。現在世の中は、そう言った人が大半である以上。（整備進行上） 60
447 地元婦人会でゴミ拾いをしています。 60
448 お仕事ご苦労さまです。　自分も汚れた水をあまり出さないように普段から気をつけているつもりですが、 60
449 缶・ゴミのポイ捨てにはどうしようもないので年一回の川・ゴミ拾い等に参加しております。 60
450 ３、自覚を促す。無関心の人が多い様に思う。 60
451 沿線・周辺を問わず大河川や小川農水路に殆んど無関心である。■汚い物は水に流して貰う意識の方が強い。この考えを教育すべてで改める　１００年の計画を企てる必要があります。 60
452 常に紀の川が自分たちの生活にどれだけ影響しているかを考えていかなければならないのだということ思いました。その意味ではなにも知らない、無関心であったということを痛感した次第です。 60
453 紀の川をもっと美しくするには、川沿えの住民は基より、観光釣り客の意識の向上が重要である 60
454 紀の川流域に住む市町村住民は治水・利水環境づくり等には、同じ考えで計画し、実現していかなければ、下流域に住民にとっては環境悪化等、いろいろの問題が起こるので、充分な話し合いがほしい。 60
455 この汚染に対して、住民は、あまりに無関心すぎる。 60
456 ３、「自分さえよければ」という意識が強すぎる。又地方自治体も紀ノ川に対する関心がうすい 60
457 もっと川を愛し環境を良くする方への人が多くなるのでないか研究して下さい 60
458 沿線・周辺を問わず大河川や小川農水路に殆んど無関心である。 60
459 唯、紀の川までの距離が遠いので、雑草取に参加し難いのが残念です。 60
460 ２．県民のマナーがわるい。３．さいきんはきれいになりつつある九州、宮崎県と私は良くひかくする。宮崎県は、とってもきれいですよ。一度、いって見たら良いかと思います。 60
461 罰金を取る位に行政はきびしくするべきである。公共のマナーがなさすぎて腹がたつ。 60
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
462 ２．紀の川（含む灌漑用水路）は人間が捨てたと思われる「ゴミ」が多い。これは流域住民のレベルの問題。教育と罰則を含む対策必要。 60
463 みんながもっと自然を大切にするように心がけてほしいと思います。 60
464 ２．汚染のためのＰＲなど各自治体は、きびしく指導、かんとくしてほしい。 60
465 最後に、地震が来て津波も市内では１０ｍの予想という事で全国からの恥、迷惑にならないよう力を入れて津波対策水害の恐ろしさを強化して下さい。和歌山の県民性かとても遅れている様に思います。 60
466 河川はゴミを捨てる所と思っている人が上流域にいる感じさえするのが実情。日本人の河川整備のみならず自然保全の教育が必要。 60
467 河川管理は、これまでのように治水、利水対策から環境対策に抜本的に移行すべきでないか！！ 61
468 河川整備の優先度は①治水②環境③利水としバランスのとれた対応が望まれる。 61
469 ４、上下流まで徹底的な調査を専門的に行うこと。 61
470 ④県はもっと視さつをし現場を見る事 61
471 紀ノ川は和歌山市には大切な川である。改善すべき箇所は積極的にやってほしい。今後共大切な紀ノ川を守って下さい。「がんばって下さい。」 61
472 治水、利水、環境のの調和した“紀ノ川づくり”を総合的、計画的、長期的に推進してください。 61
473 堤防やえん堤など直接的な対策も必要ですが部分的な対策ではなく，流域全体を視野に入れた整備が必要であると思います。 61
474 河川整備対策を早急に実施を望みます。 61
475 出来るだけ早く整備をしていただきたいと思います。 61
476 治水及び利水は人間生活の根源であるから何をほっても優先する事業であると思います。 61
477 河口附近の整備。 62
478 早急に整備実行をお願いします。７４才男 63
479 ２、治水、利水、環境、いづれも重要です。中・長期的なもの、早期対策が必要なものを正しく判断すること。 63
480 地震や大雨等による洪水、利水等の紀の川環境対策は、充分計画の上はやく河川整備にとりかかってほしいです。 63
481 河川整備を早急に進めてほしい。整備計画が決定すれば職員をやめて計画終了まで残って事業を進めてほしい。途中で居なくなると引継職員は無責任になる。 63
482 河川の整備をもう少し早めにしてほしいと思います。 63
483 また、洪水対策は難しいものがあります。一箇所を整備しても、その下流で被害が出たりするのであれば、結局全ての箇所が整備の対象となり、これでは住民にも税金という大きな負担になります。私には良いアイディアがうかびませんが、税金、治水（全流域）の２点からもう１度話

し合ってくれませんか。 64
484 （災害の最小限にすることももちろんですが） 64
485 かつ安全で安心して暮らせるようにしていただきたい。 64
486 ・洪水対策 64
487 治水対策は紀の川全域を考慮のこと。（一部地域のみの要望は取り入れないこと） 64
488 河川の役割は地域住民にとって大変重要なものである。治水、利水、環境の総合的な河川整備計画のもと、進めることは大切であるが、限られた経費であるゆえ、まず治水対策を万全に整備していってほしい。安心して生活できることこそ、それにまさるものがない。 64
489 危険なところ（洪水などで）にある住宅の転居をうながし、 64
490 水災害の為の予防はもちろん大切です。 64
491 私は特に期待していた、平成１７年度完成となっていた大滝ダムについて、各処問題を解決し早期に有効利用出来ます事をお願い申し上げます。 66
492 大滝ダムに期待 66
493 堤防整備について。自然の状態にしておく選択も環境や流速面での考え方とは思いますが、支流や居住区域の整備が進み、大雨時には一時に流れ込む様になっている現状では、やはり堤防の整備は不可避と思います。 67
494 風水害等にも耐えうる護岸整備を早急にお願いします。 67
495 大水が出て堤防の整備しっかりして事故のないようにして下さい。 67
496 名古屋の川の土手がゆるく水害の町になった様にならない防波堤の出来た紀の川である様に祈り度いです。 67
497 提が昔のまま岩を積んであるだけ整備してほしい。大洪水の時何辺か危険な時がありました。 67
498 Ｈ２．９（台風１９号）の紀の川を見て足のすくむ思いをしたことがあります。長期計画をたて、毎年見直しを行い、河川整備を進めて頂きたいと思います。 67
499 １、松井川流入地点の堤は未改修ですが、平成１２年懸案であった埋葬所問題が住民の了承を得、粉河町長にその旨文書で報告ずみです。松井川（県の管理）の改修とともに、一日も早い堤防の整備を要望します。 67
500 堤防を整備して、皆が集まれる場所が多くあれば良いと思います。 67
501 昭和２６年頃大雨の日に北島橋南岸の堤防の真下まで水が来た事がありますので治水のため堤防の整備をお願いします。大正時代に堤防の破損により城北地区で舟で往来した事があると母より聞いています。１００年前の事です 67
502 多様な機械設備を内蔵した、都市の建物が冠水した場合、被害は甚大、堤防の補強で大部分は防止可能と思料します。（津波、洪水）　　明治二十年代に、新中通りあたりで大雨による紀の川の堤防決壊で、２ｍ以上の浸水があったと、昭和十年代に聞いたことがあります。 67
503 問２－③　１ヶ所に集中的に整備工事をせず河川全体の中でバランスをとりつつ整備工事を施していく 67
504 過去の洪水を体験している　特に昭和２８年９月台風１３号では床上１ｍ浸水は恐しい体験　この様な惨事は二度と味いたくない　安全な川づくりを強く要望する 67
505 ５０年位前台風の後紀ノ川の堤防がきれるというさわぎがあり忘れられません。夜中だったので我が家だけ眠っていたのです。近所の人が顔が見えないということで門を叩いて知らせてくれたのです。カンパンと貴重品だけ持って犬をはなしきれないだろうというあたりの堤防へ避難

したのです。堤防には当時のことで牛ややぎなどもつれてきていた人もいました。堤防への数分間の道もスキ水で子どものスネまで水がありもう堤防がきれたのかと思ったのを覚えています。何もない時は美しい自然のそばに住みありがたいのですが。ぜひ整備を！ 67
506 安田畠地区小田井堰下流堤防作ってほしい。 67
507 堤防整備工事が進められておりまして、大変喜ばしいことですが、 67
508 橋本市上流の堤防は早急に考えて頂きたい。 67
509 ３．堤防の整備、強化対策。 67
510 明治生まれの親から、紀の川で万一洪水が起こった時右岸の堤防を切ると教えられましたが、右岸一帯は住宅地として開発され、かつ県道の他は堤防道のみで大災害となる。どの箇所であれ堤防は切らず河口へ流してほしい。 67
511 岩出紀ノ川右岸工事の（せき）を深くして下さい。 68
512 当地の河川の流れは下方に於てＬ字型の流れをしております。今の流れは右岸よりに流れております。左岸の方は広々としております。重機械にてこの流れを直線的に出来ないものか、河川の流れを直線的して流れを良くしてほしいものです。乱筆と誤字をお許し下さい。 68
513 川幅は昔（４０～５０年前）にくらべ、見るかげもなくせまくなっています。今後広くなる可能性のない 68
514 藤崎井堰の改築予定が出ていましたが、○○として必要なら協力させて頂きます。 68
515 固定堰は水生物が生存できないので今後やめてほしい。 68
516 田畑の土砂自然流出 68
517 １．狭窄部対策　岩出頭首工地点は川巾は狭く提体部を下げる以外になく、必然的にゲート高を高くするかこの操作管理が危険を（下流における釣人その他）はらんでいると思われるため充分なる対応考慮されたい。又固定部を下げる事による洪水時の流況が大きく変化するため

下流構造物に対する保護対策を十分行うことが必要である。 68
518 川底のしゅんせつを許可して川の深さを保つ事が大切だと思う。堤防等は充分整備されていると思いますので川下の六十谷周辺（上水道吸水口附近）までの水深の確保が必要と思います。 69
519 ３．川深にするため、取った砂利や土砂は有効かつ正しく使う、かんとくが大事。 69
520 何時も市民の安全、生活をお守り戴きお疲れ様です。今日のアンケートに関連して先ず業務機関市、県に対しても内河、和歌川、大門川、真田堀川、市堀川、水軒川等の整■、 70
521 支流の護岸整備にも力を入れてほしい。 70
522 本流に流れ込む支流の汚れが心配である。特に和歌山市周辺の支流は早急に整備してほしい。 70
523 洪水は川が大きいから大丈夫と思っていました。堤防は大事です。 71
524 ・堤防の補強を。 71
525 私たち子供の頃に較べると紀の川の堤防なども整備され、洪水にも耐えられるように思いますが、土を盛っただけの古い堤防もあり、こうした箇所はこまめに点検、補修等をしてほしいと思います。日頃のご苦労に感謝しています。 71
526 被害おきてからしないで、わかっていたら早く防止をしてほしい。お願いします。 73
527 その対策を教えてほしい。 73
528 何と言っても日本の有名な紀の川ですもの地震に強い紀の川になれば最高です。 75
529 私は現在、身体を悪くして、○○等で１町民として、この町岩出町内で生活をしていますが、地震が恐く今後東南海地震、紀の川は大じょうぶですか。答弁下さい。 75
530 ②南海大地震による津波対策のため、 75
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
531 紀ノ川地帯に大断層があると思いますが、来る「南海地震」に対する何か対策は考えているのでしょうか。 75
532 大地震の時の津波が恐ろしい事ですからその為の整備設備等災害対策の強化を願います。 75
533 最後に、地震が来て津波も市内では１０ｍの予想という事で全国からの恥、迷惑にならないよう力を入れて津波対策水害の恐ろしさを強化して下さい。和歌山の県民性かとても遅れている様に思います。 75
534 洪水による対策は、現状計画でも良いと思いますが、心配しているのは、南海地震です。地震に耐えられる堤防か？津波に耐えられるか？又、堤防より高い津波がきたらどうしようと思います。紀の川川口近くに家が建っているので建物の倒壊より、津波が一番心配です。洪水対策

と平行して、津波対策もよろしくお願いします。 76
535 地震対策にも津波が逆流してこないようにしてほしい。 76
536 現在、南海地震対策で湾岸部に注目されているが、河口付近では津波によって色々な影響が起こると思います。今後そういった事を含めた情報を色々な方法で知らせて欲しい。 76
537 紀ノ川大堰下流部の津波による影響は如何ですか。増水と同じように通報に万全を御願い申しあげます。 76
538 そんな事に成らない様に皆様方の力でして下さい御願い致します 77
539 ③常に税金の意識を持ち企業の間格にて取り組む事（実施の責任を取る心で取り組む） 77
540 が、維持管理費のかからない様にして下さい。国民の税金です。 77
541 紀の川は豊かな水に恵まれた川です。不自然な「対策」工事をするよりも、水がゆっくりと流れ、上流から海に出るまでの地上での水の滞在時間が長いほうが、水を利用するためにも環境のためにもよいのではありませんか？一刻も早くやっかいな？水を海へ出してしまおうとしてい

るように思えますが。 78
542 水不足のない川を作ってほしい。 78
543 稲作が少なっています。水利権を見直し、 78
544 低水（渇水）対策にもっと力を入れてほしい 78
545 日高川、日置川のように川にいきおいのある川に戻してください。 78
546 水生・生物もふえてくると思います。有名な紀の川を美しくして下さい。 78
547 私は、桃の専業農家です。１．農業用水を５月中旬から実施してほしい。 78
548 出きる限り自然を守りながら、人、動物等が生き続けることのできる対策（便利だから、という理由ではなく）をして欲しいと思う。 79
549 昔の紀の川の様に美しく、かせんじきもすわっておべんとうでも食せる様、私達子供の時分は美しかったです。和歌山の紀の川です。自他共に自まん出来る川のけしきにしてほしい。 79
550 自然を重視した管理が重要 79
551 自然のままの美しい流れが、風景がいつまでも保たれることを願います。 79
552 自分達が子供のころは、魚、鳥等色々な生物がいたが、最近まったくみなくなった。水量もへっていて、紀ノ川と言うイメージがなくなって、川じゃないような気がする。近代的な河川整備じゃなく、昔みたいに自然を多用してほしい。舗装しても水は地面にしんとうしていかない。地道で

いいと思う。昔の川をイメージして、昔の紀ノ川にもどしてほしい。をれが、子やまごへの財産になると思う。よろしくお願いします。　大淀町在住　紀ノ川、自然を愛する者より 79
553 環境対策に力を入れてほしい。 79
554 自然を守ることを重点に。如何に対策できるかを、考えてほしい。土木技術をただ堤防整備に、造成改良するだけに終わらせないでほしい。現在の対策として、実施している対応に評価できる。アンケートでの調査も効果ありです。 79
555 未来の子供のために永遠にきれいに流れて来た紀の川を今後も自然のままにして治水利水の必要な所はもっと知恵を出して何にが未来に大事かを考えてほしい。本当に大事なのは安全で美しい水を流れる事ですね。 79
556 取り返せる様に 79
557 紀の川らしい環境を守り、 79
558 自然を大切に考えて下さい。 79
559 和歌山の民として周辺の住民の安全が第一ですが、同時に川の生物、植物も大切です。治水、護岸は安全に大事ですが自然を出来るだけ残していく事をお願いし、 79
560 人間に害為すものを除去するというだけでなくどこかに自然と共存出来る方策を考えて頂きたいと思います 79
561 出来るだけ自然のままにしたい。 79
562 自然を取り戻すよう期待します 79
563 自然を大切に守って欲しい。 79
564 堤防を高くせず、自然のままにしておくことが望ましい。 79
565 昔のきれいな川に一日も早くして下さい。 79
566 紀の川下流で水泳が出来た５０年前にもどってほしい。 79
567 私は、可能な限り、本来の紀の川の姿、川らしい川にもどしてほしいと願います。 79
568 河川は現在のままで良いと思います。 79
569 ３、自然は一度壊すと元に戻りません。そのことはくれぐれも肝に銘じて置くべきです。 79
570 木を切ってコンクリートで固めるから洪水もおきる。田んぼを宅地にするから水の逃げ場がなくなる。生態系を変えて動物達を殺す。人間は自分で自分の首をしめているとしか思えない。汚染だらけの魚を食べ、薬にまみれた肉を食べる。鳥も鶏も牛も豚も、今人間に自ら犠牲になっ

て人間に呼びかけているように思う。 79
571 病気のふなを知らべて下さい 79
572 有名な紀の川をきれいにして、自慢したい 79
573 自然を人間の考えだけで変化させてしまうのはいずれ自分達が後悔するのにつながる便利さがすべてではない、○○が良い例です。反省の時期になって来ていると考えますが・・・ 79
574 なるだけ自然のまゝの状態を保つこと。人工的な作為は自然の猛威には勝てない。 79
575 自然環境保護の視点からすれば出来るだけ手を加えないほうが良いと思う。 79
576 私は、国土交通省の人にあまりダム・せきなどをつくらないでほしいです。 79
577 ぜひ紀の川は無意味な公共工事を行わないで欲しい。 79
578 紀の川とか高野山は和歌山県を代表する大自然である。その重要な自然を人間の「力」などで整備及び、固定堰などもってのほかである。治水対策、利水対策、必要なし。人間は何故この素晴しい自然を破壊するのか。もっと大きく考えて、地球は人間だけのものではない。 79
579 小さいころよく紀の川に泳ぎに行きました。あまり手を加えずに、今のままで十分では・・・。 79
580 出来れば自然の力で浸水被害を、防止することが望ましい。 79
581 本流で孫達と川遊びが出来るようにお願いします。 79
582 川は自然のままがよい。 79
583 なるべく自然の状態を保ち、自然の力を利用して、保水、治水に活したい。 79
584 昔のようにもっと自然を大切にして、自然と共に生きて行くような行政が必要ではないかと思う。吉野川の源流黒滝川を眺めて痛感しています。今後共よろしくお願いします。 79
585 自然を大切する気持ちが重要です。 79
586 昔はどの川も美しい河で有った　川を昔にもどしてやりたい。 79
587 自然を無くせば日本はほろびます。 79
588 河原にはなるべく人の手をくわえないほうがいいと思う。なぜなら、そうすることは今までの生態系をくずし、災害を多くすることになるからです。自然のままがいちばんいいと思います。 79
589 昔のようにきれいな川であって欲しい。 79
590 並行して環境整備についても今一層の努力をお願いしたいと思います。 79
591 人の手が少し入ってそれが荒れて見えるところが多く、自然のままに放置された所の方がまだましに見えます。 79
592 自然をそこなわず美しくしたい 79
593 自然は自然のままに。人間が被害を受けるなら人間が移住すれば良い。人間の都合で自然をゆがめる行為は人間のエゴである。 79
594 治水とか利水とか、いろいろ意見はあるでしょうが、川というものは、自然のままが一番です。 79
595 川をあるべき姿に戻してください。 79
596 洪水や浸水被害を防ぐために河川整備をする事はわかるのですが、人間が考えてする整備が１００％安全で良いとは思いません。それ以上に自然と言うものは、すごいものだと思います。被害を防ぐために整備したことで、他のところに被害がおよぶ事もあると思います。人の手で

自然（自然の生態系も含）をこわすことは一瞬ですが、自然をとり戻すことは、何百年もかかる事ですョ。 79
597 子供達のために当時の紀の川に少しでも近づければ、自然を愛し、自然と共生することの大切さを教えることが出来るのに・・・と思いました。治水も大切ですが、昆虫も小魚も澤山居る紀の川にすることが大事だと思います。 79
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本文番号意見
598 自然を返してください。子供の頃紀ノ川の川原にはキリギリスが、シジミが、カニも取りに行きました。朝日奈水軒が四国から取り寄せて植えた松林は？、水軒から二里ケ浜まであった海辺は？、水軒には白鷺が沢山いました。小野県政の頃水軒浜は中央市場や貯木場になり、あの

白砂清松は見られません。今有ったら近府県のレジャー地として観光客を誘致できたのに・・・ 79
599 川は生命の母です。崇めていく対象です。できるだけ自然の姿を保つようにすべきである。地域を育て、地域の環境を守り、健康な地域を創造してゆくためには川は人の中心になるものである。工事よりも環境保全や愛される川のために金を使ってゆくべきです。 79
600 透き通った川の水に戻して欲しい。ザリガニやタガメ、オタマジャクシなどがたくさんいた頃に戻して欲しい。 79
601 自然のままが良いと思います。あまり手を加えないでほしい。 79
602 浸水被害も考えねばいけないでしょうが、なるべく出来るかぎり紀の川の自然を残してほしいと願っております。 79
603 河川敷は公園など造らずできるだけ自然の状態で残す。川辺の植物を大事にする。 79
604 紀の川の幅広い川を見るとホットするのでいつまでも美しい水をたのしませてほしいと思います。 79
605 できる限りの自然。最低限の整備。 79
606 今の川はきれいに整備されすぎて味気なく感じます。私の子供もこういう川しか知らないのは少し寂しい気持ちになります。これも時代の移り変りなのでしょうか？もう少し昔風の川に近づけた整備をして頂けるとうれしいです。 79
607 ２．現在の自然環境を保持。以上希望。 79
608 基本的には自然のままが良い。人が手を加えるべきではない。 79
609 １．紀の川は我々の「母なる川」です。川を美しく、大切にする施策をお願いします。 79
610 できるだけ自然のまま、残してほしいと思います。（生命を守るための工事は必要だと思いますが…。） 79
611 自然がいっぱいの、だれからも好かれる和歌山にしていってほしいと思います。 79
612 ３．河川法が環境保全が加えられましたが２０年遅かった。後何１０年で水泳出来る紀の川に戻るのか。生きている間に泳ぎたい。 79
613 １．自然環境の保存。 79
614 ２．昔の様にエビ、ゴリ、ネホ、ギギとか現在たえている魚が多い。昔を取り戻してほしい。 79
615 できるだけ自然な形で残せるように努力してほしいと思います。今までいた鳥や魚が安心して生活していけるという事が人間にとっても安心できる水だと思うので。 79
616 脱ダムを計り、自然に近い本来の川の流れに戻すべき。 79
617 河川にしても何にしても自然の環境は保全し、その上で水害等の対策を講ずるのが望ましいと思う。 79
618 昔のように水遊びも出来るように。 79
619 ４．河川は何万年もの間曲折をくり返して最も効率的で無理のない自然な形体が現状である。基本的にはあまり人工的に改変しない事が百年の大計である。 79
620 魚も鳥も昆虫も共生出来る環境が望ましいと思います。 79
621 このごろ、六十谷橋にもたくさんの鳥が見られるようになったから、少しきれいになったのかとも思います。自然のままに、草木や鳥達といっしょに人間も生きて行きたいと思う。数々の工事で、ある少数の人達の金もうけだけでなく、和歌山市民全体の事を考えて下さい。 79
622 生物が住めなくなった水路や河川、人間にとって重大な問題ではなかろうか。 79
623 県下の河川はできるだけ、自然の姿で残すようにしていただきたい。 79
624 また「おいかわ」のすめる川にもどしたいものです。 79
625 やたらと川をいじくるから川の自然をそこねてよけいに洪水をまねく。護岸工事がおおすぎて自然をこわして付近が荒れる。荒れるから又護岸をする事のくり返しで人工的に被害を大きくしている。やはり川の流れは自然が一番だ。 79
626 川自体は自然体なのに人間が自然をこわしていく。もっと自然のこわさを知り、手をくわえてはならない。人は人の為にはめつにむかっている。もっと一から考えなおすべきだ。かいはつはもうたくさん。もとは国会議員のおしょくそのものである。 79
627 ただ紀の川の自然の美しさをこわさない配慮をして頂きたいと思います。 80
628 住民の生活を前提としたら、先ず環境対策が基本である。 80
629 ・素晴らしい紀ノ川流域をぜひ共守り、ガンバッて下さい。 80
630 他府県からいろんな方がみえてもああ、紀ノ川はすばらしいというゴミの流れていない川にして欲しい。 80
631 何故かと言われますが動物などの死体がよく浮いて居ります。岩出鉄橋より下田井ノ瀬橋付近と阪和鉄橋付近は水辺によく見かけます。年に５，６尾位です。大雨などが有ると川口の方へ流れて行きますが毎月１回＝川を舟で見て廻って下さい。お願いです。 80
632 ３．洪水等は今後ないと思うので、美観を重視して欲しい。 80
633 鮎のそ上を期待する（魚道整備） 81
634 左岸水門附近で小魚が釣れる様考えてください。 81
635 紀ノ川に流れる支川の土砂やゴミはどこが主に清掃するのですかおしえて下さい。例橋本市細川～市内の川～紀ノ川へ 82
636 奈良県吉野町より下流は総じて平坦で川幅も広く多様な方法により整備が可能と思われます。特に没渫による蛇行の是正、堆積土砂の除去、遊水池の拡大等セメント工事を最小限とした手段を希望します。子供の頃下流部では常時、クレーン式やバケット回転式の没渫船が流央

で作業していたのを思い出します。 82
637 特に土砂が無茶苦茶にたまり過ぎているのでかなり危険な現状であると思います。早急に整備の対策を要望します。 82
638 私のご要望です。私の地区の大門川東鳴神橋から西新台池橋までを整備してほしいです（内容）は川の中を整備（川床）小型ユンボを使ってください。 82
639 それに詳しくは知らないが、土入がに等他にも紀の川特有のものが、あったのなら再生させたい。 83
640 、魚が昔の色々住む川に、成る事を、おねがいします 83
641 魚がとれるように 83
642 できるだけ自然を残してゆっくりと流れる川は、魚達にとっても住ごこちはよいのではないでしょうか。私達にとっても。 83
643 水辺付近で遊べるようにしてほしい。護岸整備では洗堀等で急に深くなったりするので、できるだけ水草等の自然環境にしてほしい。 83
644 河川は、自然のままがいいです。整備が必要な場合は、コンクリート製のものは使わないで下さい。コンクリートの物は、川の生物に悪い作用をします。川の生物が死んでしまいます。昔のように、石を使うのが良いです。堤防が、コンクリート製でよくなっても、川の生物が死んでし

まって、人間だけが安全というのは、地球上の生物にとって、いかにも人間のかってというものです。 83
645 私は小さい頃、よく家族とバーベキューをしに遊びにいきました。でも、今は汚ないとかよく聞くし、また紀の川に行く機会も少なくなってしまって紀の川が今どのように変わっているのか分かりませんが、いつまでも、あののどかで、自然豊かな紀の川であってほしいです。だから、生態

系をくずすような改築や工事はあまりしてほしくないです。 83
646 ○○が毎年多数の鮎の稚魚を放流するのにかかわらず、育たないのはどうしてだろうか？又、紀の川における鑑札の保持者も少なく、それぞれの季節における釣の風物詩も見られず寂しい限りです。雑魚や鮎の生息しない紀の川水を飲料水にしていると思うと命を縮めているのと

同じです。紀の川の水と河原で少年期を過ごし、人格形成に貢献したことは昔話となるのだろうか。 83
647 ・ワンド、ヨシ等の自然を残した整備事業が望ましい。 83
648 下流から六十谷橋迄の開発はやめてひばりや水鳥の住める自然環境を是非復元して欲しい。 83
649 川は流せばいいと云うものではない。瀬もあれば渕もあるのが川である。 83
650 水の色が変色って生物の形態に異変が起り水辺で遊ぶ事が出来ずそれと共に人■の考へも川に興味を示す事なく只の汚れ物を流す処と思われる様になってきた　大変な心得違いもっと啓蒙して自然を取り戻してほしい　教育が第一だ 83
651 紀の川にあこがれて、和歌山に来て４０年弱、今やふるさとそのものの象徴、いつまでもうつくしくあって欲しい。 83
652 このパンフレットでは人のための対策ばかりで野生生物に対する対策はほとんど計画もなされていない。人が考えた魚道を魚が本当にそ上すると思っているのか、現に長良川河口堰の魚道は年に鮎は５匹しかそ上していない、しかもこの河口堰ができたせいでこの堰より上流はも

ちろんのこと下流にも汽水域がなくなりおまけに堰より下流は流れが悪くなって底にはヘドロがたまりシジミなど貝類は息ができずに死んでしまい絶滅寸前だと聞く。コンクリートで造る堰や護岸工事（石積コンクリート）は景観はいいが川の自由・川の元気さは戻らない、生き物が生
息できない。

83
653 昭和２１年から岩出町清水で住んでいました。私くしは小学３年の時から六年生まで岩出小学校を卒業しました。昭和２５年ごろの紀ノ川は、水もきれいで、鉄橋の上には関だけでした。土砂と言う言葉もしりません。砂とか石又はじゃりでした　川をもっと大事にして自然が少しでも、

昔しにもどり、 83
654 しかし「むつごろう」は殺したくないですね。 83
655 もっと環境にも目をむけて、対策を考えていただきたいと思います。自然の川のあり方とは、どんなものなのか。 83
656 自然が少なくなる現在、ワンド、たまりヨ原等を大切にしてゆきたい 83
657 現在ではお陰様で昔日の面影がのこらない程整備も進んでおります。衣食足りて礼節知ると申しますが環境にやさしい河川対策も併せてお願いします。 83
658 アンケートだけに終らない様にして下さいね。ファミリーで、又、老後楽しみに、紀の川へ行きたいなあ～と思う様、リフレッシュ出来るエネルギーをもらえる紀の川に！ 83
659 近年議論の多い、外来魚対策についての方針が欠落しているのは、やや不自然。 83
660 昔のままの土を残して、ヨシの川原を望みます。 83
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本文番号意見
661 私は動物が大好きなので、水中の生き物や鳥に対して害を与えないような河川整備を行ってほしいと思います。 83
662 私達人間の生活も大事ですが、自然の物たちへの配慮も忘れず整備を進めていって頂けたらと思います。 83
663 六十谷橋から見る渡り鳥の姿が大好きなので守ってあげたいと思います。 83
664 自然を大切にして鳥や魚を紀の川にもどしてほしい。 83
665 私事ですが１０年位前に田井の瀬の中洲でヨシの試験植生に工事をした事があります。やはり自然に生息生育の場が望ましい事だと思われます。 83
666 ４．小魚貝類が育ってゆく川にしてほしい。 84
667 川釣りが好きで他県等の川によく行きますが、和歌山の紀の川は水質、環境に於いて悪い方だと思います。せっかく自然環境があるのだから、それを生かして、他県からの人がたくさん寄ってもらえる様努力してもらいたい。 84
668 日本でも数少ない清流紀之川　　いつまでも美しい河川である事をねがいます 84
669 きれいな水を守って下さい。 84
670 １．支流の自然や山林を良くする。２．汚水を流さない。３．源流を整備する。 84
671 川の水質改善に地域も住民ひとりひとりも気をつけていく意識をもつ事が大事だと思う。 84
672 子供の時からずっと思ってた事ですが、○○の○○の下の水、工場からの汚水、目に見えて汚いし、においもある。工場に対して、何か国や町から言っているのかな？と思う。よごしているのは確かです。みてみぬふりじゃなく、目についた事早いうちに対策してほしいと願います。

84
673 ○○の水タマリは大変不潔で悪臭で困っております。○○へ言ってもやってくれません。なんとかして下さい。よろしくお願い申し上げます。 84
674 ふるさとの川、美しい紀の川をいつまでも後世に残したい。人的に汚していることをイラストなどで県民の友ｅｔｃに広報し、一人々の自覚を促したりしたらいいかと思います。又、四万十川、ｅｔｃの有名な川との水質比較なども知る機会を与えて各々自覚と汚染防止に役立つのでは…。

84
675 岩出町に来て４年です。紀の川は大きくて広い川です。きれいな水になってほしいです。住んでよかったと言える紀の川になってほしいです。そのためにも国土交通省和歌山河川国道事務所の方々おせわになります。根来に住んでいます。

84
676 水はキレイで洪水の心配がない様にして頂ければこれにこしたことはありません。 84
677 環境問題が行政の緊急課題となっている現在、地域や住民に対して意識を喚起させるキャンペーンなど一刻も早く手をうたねばならないと思っている。紀の川の堤防を時間毎に車で巡回していては駄目ですゾ 84
678 ○○の川の汚水をどう考えられているのですか。堤防をいくらきれいにしても川の汚れの対策をしないのはどういうことですか。毎日パトロールしているのはひまつぶしですか。 84
679 それより工場の排水を流さないようにするか策を考えるように県より指示してはどうか。 84
680 水質が悪くなっていると思います。もっと生活排水、工場排水等に対策を気を配っていけば水質が良くなって来ると思います。 84
681 ○○周辺に○○のたれ流しが多いので監視及び取り締まりの強化を希望します。 84
682 ２．汚水（特に工場排水）はろ過して流す様に。 84
683 もっと紀の川がきれいな川に成ってたらいいですけど 84
684 もっときれいな川にしたい。大滝ダムが悪い。きれいな紀の川（吉野川）にしたい。 84
685 紀の川がいつまでも清流であります様に。 84
686 名前の通りにごらない紀ノ川をいつまでも大切に、自然と共存できるように努力してほしいです。 84
687 川は私達の宝です。いついつまでも、清らかな川であってほしいものです。 84
688 ２０年前の川にしてほしい。特に汚れた工場排水に対策に取り組んで下さい。 84
689 私達にとっては母なる川。いついつまでもきれいな川、整備された川であってほしいと思います。 84
690 もっともっと整備し美しくするべき　一級河川なんだから紀ノ川に流れ出る生活排水農業排水も紀ノ川以上にきれいにする様に各市町村に対策を取って頂く様に働きかけてほしいです 84
691 水質浄化について流域市町行政と連けいを密にして推進して下さい 84
692 川を美しくしましょう。水をきれいにしよう。魚を多くしよう。（ブラックバスをなくそう）。 84
693 きれいな水質となるよう期待します。 84
694 美しい川　みんな集まる川になることを願います。 84
695 ＢＯＤがどのくらい増えているのか知りたいものです。 84
696 水量が多く川底がみえるような川 84
697 先ず水質の改善を急ぐべきだ。 84
698 最近、環境に対して感心がでてきました。関係のない事だと思っていましたが、このままでは地球はもたないのではと思うようになりました。空気、水、人間の体すべてが汚染されています。日本は一番汚ない国だと言われています。利益だけを求め人類が作りだした有害な物質。便

利にはなったが地球は汚なくなるばかり。三ケ島でふんかがおき、人々が住めなくなった３年間の間で３０年ぶりにサンゴしょうがよみがえった新聞を見て、家庭排水の文字を見てびっくりでした。合成洗剤は川にたれ流しです。一人でも多く体、地環に安全な物に変えていく。できる
所からしていく。それが大切だと思います。 84

699 私は下水道について・・・そうすることも紀の川の将来について大事だと思います 84
700 ①海南市民としては、水質が悪くならないよう望みます。 84
701 生活排水や工場排水・農薬など出さないようにし安心して飲める水にして欲しいです。そうすることにより病人がへると思います 84
702 水質浄化にも力を入れてほしい。 84
703 もしできることなら紀の川で泳げるくらい（和歌山市内でも）綺麗になったら、と思います。 84
704 魚がたくさん住める川にして下さい。 84
705 いつまでもきれいな水の提供が続きますよう祈ります 84
706 もっとすんだきれいな水、川になればよいと思っています。 84
707 貝・魚が食べられる紀の川にもどるよう願います。 84
708 昔の様にアユ釣りを楽しめるきれいな川に早くなってほしいです。小学生時代は紀ノ川で夏は毎日泳いだものです。 84
709 紀ノ川へ流れて来るまでの小川がもっと美しくしてほしいですね。 84
710 要するに下水の流れになりますか？ 84
711 この様なパンフレットが送られ、一人の市民としてうれしく思いました。紀の川は和歌山市民に取って生命の川と思って居りますのでよい飲料水がめぐみとして与えられることを希望します。どうか美しい紀の川、市民としていこいの場、いやしの場として心の中のふる里として自然が

破壊されない事を祈る思いです。 84
712 戦後６０年で水質の悪化が進んでしまいました。なんとか、この紀の川を昔の様に子供達が安心して水遊び出来るくらいの水質に戻れば嬉しいです。 84
713 美しい水も希望します。 84
714 紀の川も夏場水あそびができるぐらいキレイな川になってほしいと思っています。ここ最近少し川が汚れているような気がします。 84
715 皆んなの力でもう一度キレイな紀の川にしたいものです。 84
716 昔のように魚釣がどこでも出来るような川になって欲しい。また川底が見えるようなきれいな水が流れるようになって欲しいと思います。 84
717 ２．合併浄化槽の排水基準ＢＯＤ２０㎎／㍑は甘すぎる。もっと基準を下げないと、河川の水質はどんな対策をしても良くならない。総合的な排水対策を望みます。 84
718 ３．先ず水質の改善をはかってほしい。 84
719 また川は、海に流れて行きます。海を汚さないようにする事は安心して海のめぐみをえられると言う事でもあります。きれいな水を確保して下さい。よろしくお願いします。 84
720 日高川龍神村でも紀の川でおきたことがおきつつあり、ここ２～３年釣れた鮎の香がないときもあります。川は生活排水から是非守って欲しい。 84
721 水もまだまだ汚れていると思います。美しくなることを願っています。 84
722 下水道整備の促進を期待すると共にせめて公共施設（○○等）の下水整備を優先し、水質の浄化を進めて欲しい。 84
723 流域の下水対策も必要ですが、水質の浄化が大切。 84
724 魚とか生物が住みつくような清い水にしてほしい。 84
725 特に、工場・生活排水の問題と農薬の問題など、住民をまきこんだとりくみをしていきたいものです。昔のようなきれいな水（川）にするため、いろいろな面からとりくんでいくべきだと思います。 84
726 汚れた雑排水や不法投棄に対する罰則を厳しくして、きれいな「川」づくりをめざしてほしい。 84
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本文番号意見
727 まず上記の点を全点検の上、紀の川が日本一きれいな川としてベストランキングされる環境対策が必要かと思います。 84
728 紀の川をもっときれいな河川にしてほしいです。 84
729 小学校時代（かつらぎ町妙寺）夏季休暇の時は朝から晩まで紀の川で遊んでいました。川辺から水中の魚が見えました。そのような美しいきれいな水質になればよいでしょうね。（年令６８才） 84
730 和歌山の水、紀の川の水は本来は日本でも数少ない質の良い浄化そうだと新聞で読んだ事があります。天然の昔からの浄化そうなのでとても良い水に変える力があると思います。が、しかし、ある方から聞きましたが今では和歌山の水が全国でワースト２か３位になるくらい悪い水

になっているのは○○町にある○○からの水銀だとききました。大げさに出来ないらしく各自で生水を飲まないよう努めるしかないとも情報が入り私達も自分で自分の飲み水の管理をしています。調べて検討して下さい！ 84
731 １．水をきれいにする事 84
732 公園を造ってほしい。 85
733 良い環境と思いますので一部分でも夏に子供が川で水遊びの出来るようにしてほしい。 85
734 １ヵ月ほど前、水ときらめき紀の川館を訪れました。紀の川のことについて色々勉強させて頂き、改めて、私たちにとって紀の川がどれほど大切なものであるかということを感じました。このような素敵な施設が建てられたことにより、多くの人たちがもっと紀の川のことを理解し、周辺の

環境を守っていくことが出来れば良いですね。このパンフレットを読んで、今後もまた、次の情報を提供して頂きたく思いました。特に用語集は、聞き慣れない言葉についてもよく分かり、とても参考になりました。 85
735 紀の川について毎年少なくとも１回ぐらいは、この様うに河川の重要さ、すばらしい河川である事をＰＲして欲しい。 85
736 ⑤水中生物、自然生物、環境の教室のＰＲを行い水の大切さを知ってもらう。 85
737 水の色が変色って生物の形態に異変が起り水辺で遊ぶ事が出来ずそれと共に人■の考へも川に興味を示す事なく只の汚れ物を流す処と思われる様になってきた　大変な心得違いもっと啓蒙して自然を取り戻してほしい　教育が第一だ 85
738 紀の川をもっと身近に、重要に考える為、小、中学の自由散策や研究課題に取り入れ、学校団体で取り組んでほしい。 85
739 堤防工事にしても大きな木は残こしてほしい。 86
740 基本的には、護岸工事にコンクリート建造物はさけてほしい。流れを早くする事よりもゆっくりとした流れを考えてほしい。集まる水は一気に流れ集まってくるが、さらに改修で早くする事はおかしい。道路等との一体的な考えをした行政をしてほしい。 86
741 出来れば、その際に環境等に配慮される事が有難い。環境保護活動とのバランスも大変でしょうが治水対策を何とぞ宜しくお願い致します。 86
742 護岸工事は生物の住家となる穴を沢山作って欲しい。セメントが露出しない植物が上を覆うような護岸が紀ノ川旅情を保てるのではないですか。御苦労が多いと思いますが頑張って下さい。 86
743 市民、町民、村民が癒される場所として、自然を活かした良い環境づくり、希望します。 86
744 川岸の堤防は魚の住めるように工夫して下さい。 86
745 ５．河川敷を工事する時に、コンクリート打ちでなく自然石で作ってほしい。 86
746 改良工事時コンクリートオンリーでなく石積みをしているヶ所あり良いと思う。（竹房橋上流辺り） 86
747 コンクリートを出来るだけ使用しないでほしい。 86
748 土提にコンクリートを打たないでください。 86
749 河川の整備や堤防はコンクリートはやめてもっと他の方法はないのでしょうか。科学が発達して来ているのにいつまでも中央省庁のやりかたではもうだめなんじゃないでしょうか。色々の失敗もあるじゃないですか。 86
750 堤防は自然環境を考慮して、草がはえる土がいいですね。でも洪水を考慮すれば法面の基礎はコンクリート等、永久的なものの方がいいと思いますが… 86
751 コンクリートで固めるのはあまり良くないのでは？ 86
752 川岸はできるだけ自然を残し（作り）、コンクリートの岸はやめてほしい。しょせん、人間は自然にはたちうちできないもの。自然と共存するよう考えるのがあたりまえとなってほしい。すべての人が、もっと環境について真剣に考えるべきだ。自然は一度こわすと元に戻すのは難しいの

だから。 86
753 近年、ヨーロッパ特にスイス等では、かつて建設したコンクリートの堤防をこわして自然に戻していると聞きます。小生も以前より、洪水対策と称して曲がった川をストレートにしたり、コンクリートの護岸を築くことには疑問を持っており、現在も同じです。バランスのとれた川づくりを望

みます。 86
754 河口部に近い場所の堤防は、コンクリート造りの殺風景な物であり、生物の生育にも役立つとは思われない。出来れば石垣積に出来ないものでしょうか？ 86
755 鳥や魚が住みやすい、自然に近い堤防（コンクリートや鉄板では無く）作りを極力進めて欲しい。 86
756 セメントだけの堤防ではなく、石積みや、川原も利用した、環境にやさしい、洪水の力を分散できるような堤防などでの整備を考えたい。費用は割高になるが。 86
757 セメントを使わない護岸工事を、特に自然石、植林等、おねがいしたい。 86
758 堤防整備は出来るだけコンクリートでなく、自然環境を活用してほしい。紀の川は和歌山にとって大切な川です。多くの人々が川の重要性を意識してほしい。 86
759 県下にはきれいな水の川がたくさんあります。これらの川を、これからの人々に残すことはたいへん難しい事です。しかし、コンクリートで固めてしまうのは、よいことでしょうか。 86
760 堤防の道（川ぞい）をドライブすると鳥がとんでいたりして好きです。できるだけ自然を残してほしいと思います。 86
761 河川整備は環境と水の利用を大切に整備してほしい。 86
762 ・護岸工事に於ては、人工と自然がマッチした方法が一番良いと思う。（望む） 86
763 ②河川の自然を大切にした河川改修を行い、子供が大人が自然にふれあえる環境作り。 86
764 ダムのなかった子供の頃は、台風で水が増えても、増水するのも早かったかわりに水の引くのが早く、川の流れがいつも増水前と同じだった  昔のままの方が川が自然だったと思う 86
765 河川の制御と文明の発達と大いに関連はありますが、今後は環境維持と制御を、マッチングさせることが肝要かと考えます。 86
766 。コンクリートで造る堰や護岸工事（石積コンクリート）は景観はいいが川の自由・川の元気さは戻らない、生き物が生息できない 86
767 凡人の私は難かしい手はわからないが自然にもどす、 86
768 ②自然が望ましいが、問題の部分に手を加える対応が必要 86
769 ・自然のために堤防はジグザグを取り入れ、 86
770 ・水辺の整備は環境に配慮した工法にするように考えてほしい。 86
771 ②護岸工事　　コンクリート、コンクリート成形品が多く魚にはやさしく、考慮が少し足りないと思います 86
772 堤防をなるべく作らずに自然のかたちをあまりくずさないでほしい。 86
773 河川のセメントがむきだしの法面をカラーにして景観を良くしてほしい。 86
774 これからは人間の勝手な工事で自然の生態形をこわし後で自分達が困るというくり返しをしてはダメだと思う。よく考えて事業を行して下さい。 86
775 紀の川の自然がステキと思っています。夏になって上流で水の中で遊んでる人たちの姿が大すきです。自然の中で生きていけるように整備をしていただけたらと思っています！ 86
776 流れに土砂が削られる所はやむを得ないが、できるだけ自然の岸辺を残して欲しい。一律にコンクリートブロックにしないで下さい。 86
777 提をコンクリート等でかためてしまうのでなく、自然の形を復元する形で対策をしてほしいと思います。単に流れやすくする程下流の洪水につながるのではないですか。 86
778 紀の川の治水対策も必要ですが出来るだけ、コンクリート造りを止めて、自然石等での環境を考慮した対策が望ましい。魚、鳥等の共生出来る紀の川にしてもらいたい。 86
779 整備をする事は良い事ですが紀の川自然をこわさないように整備してほしい。 86
780 ドイツやその周辺の国々では、川の堤防にしろ、ご岸工事にしろ、天然の力を物理的に利用した、美しい川（自然の■を利用したり、中洲を利用したり）がＴＶなどで紹介されているのを見るにつけ、セメントが目立つ工事のやり方を見ると川鳥や水に生きる生物の生活の場をうばって

いる、と悲しくなります。 86
781 １．コンクリートを使用するようになり自浄能力がなくなった。工法の検討を願う。 86
782 紀の川の整備は自然に配慮した整備を行い、コンクリートは極力避けること。 86
783 ヨーロッパでは単にコンクリートで高い堤防を作るのではなく、自然の治水力を利用した整備がなされつつあると聞いています。 86
784 治水工事で法面がコンクリート製の物で覆う又、覆いっぱなしでなく、そのコンクリート製の所に草又、小さな植木などで自然に近い方法で施行を望みます。 86
785 コンクリートの堤防ばかりでなく、 86
786 川の両岸をコンクリートブロック様のもので固めてしまっているのを見るとぞっとする。 86
787 洪水をまったく人間の力だけで防ぐことは不可。自然破壊による異常気象対応や、下水道整備等、別の部分に対する（洪水がおきても被害を少なくさせる）対応と総合的に考えながら、進めて行く必要あり。 86
788 お願い　鉄やコンクリート等は出来る限り最小限にとどめて間代材や砂利等を利用して改修して下さい。１００年後、２００年後のすばらしい紀の川の姿を夢みています。 86
789 紀の川の自然を守りながら、後世に伝えて行く環境に配慮した整備をしてほしい。元市職員 86
790 コンクリートの堤防にはなじめません。紀の川の風景としては最悪です。自然の岩に似せた工法もあると思います。治水も利水も大切だろうとは考えます。しかし、それでも、これ以上の自然破壊はやめて下さい。 86
791 安全で安心して暮らすことができ、自然と共存できる治水対策及び保全 86
792 雑草がのびている時等、何等かの方法で整備してほしいと思います。この美しい景観を何時までも保存したいと願います。 87
793 紀ノ川沿線の国道は２４号線のみで紀北の道路は混雑がはげしい。従って紀の川の南北の堤防を整備すると共に国道として扱えば混雑緩和すると共に和歌山の発展にもなります。特に南側の道路は狭いので（橋本～桃山町間）強く要望致します。 87
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アンケートの自由記述意見
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本文番号意見
794 地域へのもっともっと開放、利用に理解を示してほしい。整備投資も積極的に行なって下さい。 87
795 何時も良好な状態が望ましいが、余り専門的なことはわかりません。水はキレイで洪水の心配がない様にして頂ければこれにこしたことはありません。欲をいえば、子供の頃よく泳ぎにいきましたがその様な状態が最高ですが現在では無理でしょうか？ 87
796 ウォーターフロントの整備。 87
797 治水や利水に加え、子どもたちが安心して思いっきり活動できる場所、町民が子どもから老人までそれぞれに憩える場所も同時にできたらと思います。 87
798 付近住民が気軽に利用出来る施設を整備し、 87
799 １．公園を多く造る。 87
800 もう少し船の定泊場所をきれいにして、和歌山県民のいこいの場所として楽しめる場所がほしいです。子供達が朝から試合をしたり若い人の野球してるのを見てると、とても楽しいですけど 87
801 紀の川は住民全体のものです。 87
802 １．河の水際への侵入禁止、ましてや車で水際などを走るのは厳禁です。水際は生物の生息場所であり、ここをあらす事は生物の存続にかかわります。動物、植物の生態系にも影響しますので、車の河原への乗り入れは禁止してほしいです。 87
803 後、今のままでサイクルロードだけを整備してほしい。 87
804 河川整備をして、住民が自然にふれあって、楽しめるような施設を各所に設けてほしい。 87
805 廃車などゴミを取りのぞいてほしいです。 87
806 ２、堤防改修時に、小さくてもよい多目的グランドを整備されたい。 87
807 反面、ブームのウェイクボードの影響で、モーターボートが作る波が岸を浸食し、カニの住みかがけずられ、激減している現実もあります。自然豊かな部分も残し、治水利水も整備できる方法を考えてもらいたいですね。 87
808 私は松島と言う所に住んでいます。田井ノ瀬橋の下からせせらぎ公園迄散歩したいのですが、堤防を歩かないといかれないので、散歩道路があるといいなーといつも思っています。途中に○○、踏切あります。 87
809 出来る事ならば、四季折々楽しめる様に、樹木を植えて頂ければありがたいと思います。 87
810 ・水上モーターバイクの乗入を禁止すること。岩出橋から下の新六ヶ井堰の間ゴミは捨てるｏｉｌは流す、他府県から穴場として増加している。又音が大きいので水質、騒音と環境破壊につながる。 87
811 しかし一面不法占拠の住宅もなくなり、運動公園など多くなっており「いこいの場所」も整備されつつあり喜ばしいと思っている。 87
812 一部の人達が使うのではなく、皆で休みの日に散歩がてらに遊べる様にしてほしいです。何も高価な物でなく自然に遊べる所です。 87
813 河川敷の畑など個人使用を廃し、自然に戻すことも考えて欲しい 87
814 未来の事も考えた河川せいび→環境など　　子供達が笑ってあそべるような 87
815 河川敷を全部グランド、コートにせず、木をもっと植える。全くくつろぐ陰がない。 87
816 又河川敷へ歩行者が行くのはむづかしい。市民が紀の川に親しめるよう生き易くする。 87
817 流れを観ていて気分が落つくような川を期待します　　水量が多く川底がみえるような川 87
818 子供の頃はつり、水泳等良く行ったがこゝ数年行っていない環境整備等行っていただき魅力のある行って見たいと思う河川にして欲しい。 87
819 もっと簡単に町民が、イベントや、色々の行事に利用出来るように　　以前、イベントに利用したく思い行ったが許可がおりずに、中止した事があり、それいらい河原に下りなくなりました。もっと町民がしたしめる川になってほしいです。 87
820 河川敷の活用は、結構ですが利用上の安全性はどうですか 87
821 ・○○を早急にてっ去して市民のための公園を設置してもらいたい。 87
822 河川敷の有こう利用　　公園等 87
823 やはり常に紀の川が自分たちの生活にどれだけ影響しているかを考えていかなければならないのだということ思いました。 87
824 九度山地尊院近くのサクラが上から下へ連続するといいなと思う 87
825 一定の安全を確保出来る、ウォーキング、ジョギング等に共せる為に地道ロードの設置を切望する。河辺の美しさ、空気、信号も無く安全　　生活の中で安全な運動の出来る公道等が無いので、ある程度の距離があればマラソン、ジョギング、ウォーキング等に市民の使用参加出来

る大会等に・・・ 87
826 ・河川敷の一部に高齢化社会に伴い老人でも楽しく遊べるゴルフのミニコースを設置　　１ラウドにつき所定のプレー費をとり、管理はシルバー人材センターで・・・ 87
827 その昔しいかだ流しの頃川底が見へてハゼ釣に行ったお前あのハゼを釣れ俺はこっちのハゼを釣るきれいな水で手長エビをアミですくった思い出現在は無理放置自動車粗大ゴミ草ぼうぼうの手入してほしい　いかだにのって川下りした頃がなつかしい　お願いします 87
828 できるだけ個人で少しでも汚れない様少しでも気をつけて過ごしたいものです。未来の人達の為に 87
829 河川敷名称の標識を進入路に設置お願い致します 87
830 全県民、市民、町村民の川です　一人では出来ぬが県や市が中心に成って皆んなでボランテア　美くしくしたいです 87
831 公園などが　ありますが、犬のフンがすごくて、子供を遊ばせるのが、すごく　イヤです。犬の散歩をさせている人が　取ってくれない理由の１つは、家にフンを持って帰るのがイヤらしいです　何かいい方法があればいいのですが。 87
832 和歌山に於ける企業及市民のマナー向上に継いで欲しい。個人〃の紀の川を愛する気持の持ち方が強い人が多くなると共に少しずつ紀ノ川もきれいになっていくと思う！！ 87
833 回りの所に、キャンプやピクニック等周辺住民が利用しやすいように整備してほしい。（トイレや駐車場、公園ｅｔｃ．） 87
834 日・休日に川に遊びに来るグループ（特に若いファミリー？）のゴミと燃えかすの厳罰化で清潔な流域を望む！ 87
835 ２　河川地に野菜畑の耕作地（特に紀の川河口附近）が、広範囲に見受けられる。洪水、増水の折に其の影響はともあれ　賃貸契約を結んでいる国と農家との折衝を知りたい。今お借り出来るものなら　私も５０坪ばかり借りたいですが・・・ 87
836 タイヤや発泡スチロールを焼きに川原へ来る人もいます。 87
837 紀ノ川の草木の除草を清掃の回数を多くして欲しいです。草木は生えてくると虫等が家の庭に入ってくることも有る。とにかく虫が多いです。堤防のそばに有る家ですから。 87
838 今現在整備工事をしていただいていますが、堤防の進入防止のサクが有りますが、鍵を出張所に貸していただくことは良いのですが、救急の時、火災の時でもすぐに使用できれば良いと願っています。堤防のすぐそばに有る家に住む者の希望です。 87
839 又、清掃活動等ボランティアが必要な際には、事前に新聞に掲載して欲しい。新聞、ニュース等は終わってから載っている事が多く、行政の行事等知らないうちに終わっています。 87
840 バスにも便利が悪く川原で手作り弁当を食べられる様な環境がほしいです。 87
841 気になるのはどちらの管轄（国か県か市か）わかりませんが紀ノ川下流の河川敷の汚いのはどうすれば良いのかなと思いつつゴミを拾いつつ歩いています。 87
842 紀ノ川堤防をよく小倉まで利用しますが河川敷の整備がされ見通しがよくなり大変嬉しく思いました。 87
843 大阪の淀川の整備を手本に人が憩いの場としてゆっくりできる様な環境を作って下さい 87
844 ３川をもっと市民に親しみの持てるものにして下さい。 87
845 田井ノ瀬橋より上流の整備されていない河川敷地を、グラウンドや広々とした遊歩道的なものでなく、樹木等を整理して自然公園的な所を作ってほしい。 87
846 河川敷をスポーツのエリアにしてほしい。 87
847 ＊法面に常緑樹を増やして欲しいです。以上 87
848 紀の川河川敷を利用してもっとキャンプやピクニック、散策等利用できる様にしてほしい。 87
849 河川敷等の環境整備を希望しています。 87
850 川辺に物を捨てないこと。（物がたまり、水の流れを悪くし、それが水質の悪化、浸水被害の原因となっている。） 87
851 子供が安全に遊べる公園が少ないので、川であそべるような公園が欲しいです。 87
852 紀の川の所々にＰ（駐車場）スペースを設備と案内（Ｐ）。 87
853 １．河川敷の整備。公園、遊歩道、森の整備。 87
854 和歌山県民がいつでも親しめるような川の環境整備を期待します。 87
855 いつもご苦労様です。１．河口より田井のせ位の間の河川敷で、京都加茂川、金沢のさい川等に見られる、河川敷の美化、整備を望みます。（モデル地域として） 87
856 ４０～５０年前に比べると川幅が狭くなり河川敷での子供の遊び場、スポーツ等整備されていてびっくりする事です。 87
857 木陰は人の憩い。 87
858 紀の川の河川敷にサイクリングロードを作ってほしい。紀の川大橋～岩出橋～橋本まで。 87
859 公衆トイレの設置、ゴミ（分別用）箱の設置をして欲しい。 87
860 ○○を早急に一般市民に開放すべし。 87
861 河川敷に生えている雑木類を切り除いてほしい。 87
862 ２．両岸の整備（遊歩道・公園） 87
863 ２．河川敷の利用をお願いしたい。観光農園のようなものもおもしろいと思います。 87
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本文番号意見
864 川岸や河川道路にゴミ箱とタバコ吸いがら入れの設置。時々、散歩に行くが、川岸や道路にゴミ、タバコの吸いがらが落ちている。近くを見るとゴミ箱、吸いがら入れがない。ゴミ箱等を設置した場合のその整理はだれがするかとの問題はあるが、やはりゴミ箱等を設置すべきと考え

ます。人間は大半おうちゃく者です。ゴミ箱等の整理は定期的にＮＰＯやシルバーセンターに有償でさせてはどうでしょうか？ 87
865 上流にダムを造るのは大反対。 88
866 本当に大堰は必要だったのでしょうか？ 88
867 ・紀の川大堰の目的が解らない。 88
868 大滝ダムは何時になったら完成するのですか。未だに不安があります。 88
869 岩盤取り除いたり、堤防を作ったりと、公共工事をふやすための対策のように思えてならない。これだけダムを作って尚かつ大がかりな工事をする必要がどこにあるのか。官庁の耳ざわりのよい計画に思えてならない。 88
870 ダムはいりません。政治家とゼネコンをうるおすのみで何の意味もない。国交省の従来の考え方を１８０°変えることを望みます。 88
871 実利用水に基づくダム建設見直しを。 88
872 ダム・堰等にたよらない治水。自然に近い環境にもどすための河川整備を行うよう要望します。 88
873 流域の山林は、杉、ヒノ木等針葉樹が植林されているが、これからは伐採した山に広葉樹を植林して山の保水力を高めるように国からの援助が必要と思います。今は堤防等の治水、利水対策必要ですが５０年、１００年先を考えると流域の山が治水対策として一考。治水を総合的

に進めて下さい。日々ご苦労様です。 88
874 豊かな水量を確保する様、森林保全を 88
875 いわゆるお役所仕事にならないよう、大滝ダムは完全に中止すべきダムだったのではないか。税金のかなりのムダです。 88
876 最近問題視されている大滝ダムについて述べます。最近の技術をもって完成をみた建造物でありながら、報告されている被害（初期）が出ることは如何なるものかと思います。工期の短縮・設計施工の手法等をもう少しみきわめて施工出来なかったことを反省すべき点、多々ありま

す。地域住民方々の先祖伝来の土地を人の手によって復元不可能にした行政のありかたに不疑を感じます。今後当地に対する対策を十二分行われる事を望むと共に、他方で行われる種々の工事に対してもより一層の行政策のみなおしを実施されたい。 88
877 国は植林を推進してきました。それは、杉・桧の植林だけでした。これは誤りだったと思います。自然林・混生林にすれば、落葉樹の葉は森に滞水力がありがあり、森のダムを作ります。洪水にもなりにくいです。近頃、森の生き物が、食べものが無くなり人里に下りてきます。野菜・く

だもの・竹の子まであらします。これも誤った植林の弊害です。「魚は森につく」と聞いたことがあります。森の整備は海の豊漁につながります。川づくりを考える時、森づくりも同時にやらねばならないと思います。まず大台ケ原の再生からお願いします。 88
878 ・これ以上ダム、堰を造らないでもらいたい。 88
879 水を大切にするには山の管理にあると思います。豊かな美しい山林にするよう農林関係機関の協力が必要と思います。緑り豊かな国土であってほしい。 88
880 自然との戦いは大変だと思います。仮に大きなダムを作っても、土砂のブローをしない限り１００～１５０年が寿命だと聞いています。 88
881 ダムは作らないで下さい。 88
882 川下ばかしの整備しても山の方の台風等による山崩れに目向ける事必要　　治山治水に努めてほしい 88
883 又、山間部にダムが出来た事により、過疎化を促進し、山々を保護、植林する人が、いなくなったためだと思う 88
884 保水、治水に活したい。まずは、山、（森）作りだと思う。 88
885 自然と共に人間も生きるべきです　ダム反対・例、○○にある○○ダム上流の川は死んでいます　川に　かに、うなぎ、あゆその他の川魚　が全くダム上流にのぼって来ない　生物が生活出来ない川は川と言えない 88
886 紀の川に水が少ないのはダムが多すぎるから 88
887 人工で手を加えるのでなく（川に）上流の植林等で水を蓄える山を造って欲しいですね。　治山が出来てないので昔の様に川の氾乱の心配はないのでは―。 88
888 水害の原因のもとをたどればその源流にある森林の機能低下にあると思います。森林のもつ水土保全機能を発揮しうる森林整備も視野にいれた対策が必要だと思います。 88
889 堤防など、川のことだけでなく、山の整備をしたり、することも大切だと思います。 88
890 そして、ブナ、ナラなどの樹木を植林していく必要あり。杉、桧の人工林が多すぎる。こうした民有林を国が購入し、自然林にもどすことが重要である。いついつまでも清らかな水流を維持するために。 88
891 昔は川床が深くイカダが流れたのです。高い岩の上から飛んで水泳したものです。今では川幅だけ広げてもっと川、山、山林りを守る事です。山林を切り倒してゴルフ場所、住宅開発が進んで大雨が来たら貯る処がない。どんと土砂とともに川に流れる。 88
892 若い頃、紀の川に苦汁を飲まされた経験から是非共、紀の川の治水をされたい。 88
893 水をはやく海へ流すという考えの治水はいいかげんにして欲しい。川は用水路でもミゾでもない。もっと有機的な物の見方をするべきだ。ダムを作る金で、森林を整備し、遊水地を確保し、環境を考えた、数百年くらい未来を考えた治水、利水をすべきだ。吉野川を見てそだってきた者

としては、あの大滝ダムはどうしようもないものに見える。コンクリートでかためた川なんて川ではない。 88
894 上流にダムがない時代と現在とでの洪水状況の比較検討など、ダム前提の治水という発想をやめるべきです。 88
895 私は８０年以上吉野川筋に住んで居りますが、ダム（大迫）出来て放水する時耐え切れなく成り放水するので水量が増し川の所に近い栗山が２ｍ近く水がある時が有る。特に風が強く成り、木がゆれると学問的数字より何倍となく増水して来て被害が大きいと思います。 88
896 ダムや堰を作る事によって自然が破壊されています。一度人工の手が入った自然はなかなか元には戻りません。「人の安全」はもちろん大切ですが、安易な自然破壊が多過ぎます。 88
897 ・山林の保水力を高める。　・水の流れを曲げ留水力を高める（紀州流治工法の逆）。　・洪水の予備地を確保する。　・ダムを埋め、森にする。 88
898 ○○のための整備でなく、　・住民のための血税による整備を！　・丹生ダムのような暴挙は絶対反対！ 88
899 堰のある上流で問題が発生している事が多いように思います。 88
900 この先、何百年と美しく生き永らえてもらうために、ダムが本当に必要なのか 88
901 洪水に対する整備も必要。 88
902 治水は大変難しい問題と承知しておりますが、ダム建設には反対です。 88
903 堤防を下流まで整備し、長雨対策としては上流森林に植樹を進め、保水量を高めるようにしてはどうでしょう。 88
904 川は上流からキレイにしないと全体が汚れる。開発ばかりして森林を大切にしていない様です。川・海の宝は森林から生れる。自然環境を守ってほしい、守りたい。 88
905 ２．釣りが好きで県内外の河川を回っていますが、ダムが出来ると川は死にます。大滝ダム建設に反対します。 88
906 紀ノ川大堰の必要がない。県民の借金返済が県民負担が大きくなる。税金が上がる必要が出て来る。県知事殿、税金を上げない様に…。 88
907 森、林を残さないと水害や水不足になります。周辺の開発も良いが、自然を無くすと今に恐い目に合う。 88
908 また、森林が荒れており、以前よりも洪水の危険性が高まっている 88
909 堰の数を必要最小限にしてほしい。 88
910 渇水、洪水の発生しにくい山づくりに力を入れてほしい。杉山では谷が涸れている。川の問題はまず山から直さなければならないことが多い。 88
911 大滝ダム対策を、地元に求めるのはおかしい。調査不充分では？ 88
912 及び山の木々を大切にすべきである。 88
913 新設ダムは反対である。既設ダムの調整で浸水被害をおさえること。 88
914 治水問題も大事 88
915 治水も大事ですが 88
916 ３．上流の植林（広葉樹などの自然林）など関係機関や団体と連けいしてやってほしい。 88
917 地形の違いもあると思いますが、長野県の事業も参考にできる部分が多いのではないでしょうか。ダムに頼るというのは、財政面からも生態系という面からも相当危険ではないのかと考えています。 88
918 ２０年～３０年前にダム計画し必要性がないと云われ続けても実行しようとする日本の役所は信用できない。 88
919 又、山に木があることが美しい川であるということを鮎釣りで知りました。 88
920 紀ノ川源流の川上村より、和歌山市の間にダムがありすぎる。川をせきとめる事みより川本来の自浄作用が損なわれている。巨額の費用を投じて果してダムを作る必要があるのか、はなはだ疑問である。 88
921 丹川ダムは、今こそ、造るべき。地元の半分以上は賛同している。一部、部外者は反対もいるだけ。 88
922 米国等ではダム建設（堰堤も含め）を見通しているとききます。河川整備にはダム以外の方法もあるはずです（森林の整備、広葉樹林をふやすなど）。 88
923 川の形をかえるだけや、部分部分に手を加えれば、別の部分にひずみが出てくる気がする。出来るだけ自然環境を守りつつ何が出来るか考えるべき。これ以上のダム、堰は不要！ 88
924 １．ダム建設による分水などは紀の川渇水要因の最大のもの。 88
925 大滝ダムについて、工事は一応完成して試験貯水の段階でトラブルが発生して追加工事を計画している様ですが元来、治山、治水で地元負担をもとめるのは理解できません。亀れつの原因はいろいろあると思うのですが大半は治水的な性格が最も大きいのですから国のセキニン

で…。 88
926 ダムを造成せず河辺方面の砂利をもう少し取り貯水出来るようにしたら。 88
927 上流地吉野郡には人工林（杉）が多すぎる。雑木林ごく少ししかない。これも自然体形に非常に悪い。永い目で見て自然環境に非常に悪い。幼き頃１３才頃に川上村によく行った時より自然環境破かいされている。人間が自然をつぶしている。非常に悲しいです。 88
928 ５．水源地を広葉樹林に替えていく。 88
929 川は堰やダムをつくると、下流がよごれる。水害、治水の為にはやむをえぬところもあるが、増水による自然の浄化がなくては、川はよごれてしまう。 88
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
930 緊急にその対策が必要と思います。 89
931 紀ノ川の整備と強固な堤防を築く必要あり。 89
932 ２．防災（堤防が破かい）による対策。 89
933 紀の川流域における過去の洪水の写真が出ていますが、高野口町も過去２回洪水におそわれ、旧高野口座の西の方が最も低い地帯である。現南都銀行の南側附近である。床上浸水。襖の引き手まで水位が来た。紀の川の南西の堤防低きが為なり。その後は水害はないが、今

後の重要課題である。写真がないのは、知らないのか資料がなかったのか、残念。言葉や文章でものせてほしかった。 89
934 紀の川について考えます。という予は、戦後２回伊都郡高野口町で水害に出会いました。フスマの引手の所より２０㎝位上まで水につかり、衣類なにもかも。にわとり３０匹、春のひよこ、卵を生みかけ二日目、みなドロの中で死んで、とても悲しい思いをしました。こんな予で、紀の川

の水については大変に考えます。どうぞ、紀の川を守って下さいませ。 89
935 洪水のときに堤防がきれて市中が浸水することないよう切に望みます 89
936 無堤防地区の解消。１九度山町、安田島地区。２九度山、慈尊院地区 89
937 ただ、洪水等を考慮し、堤防は必要でしょう。 89
938 堤防が作られ過ぎると河川と言うより運河の様になってしまう。 89
939 浸水については、一度に大きな洪水にならないよう、所々に遊水池の様な土地利用を考えればよいのではないだろうか。 89
940 ④堰のこまめな調整をして常に水が流れる状況にしておく。 90
941 川幅を広げる（水量の最大キャバまで）、 90
942 六十谷の堰に大きな木が去年の台風位から止まったままになっている。そんな堰は必要ないのでは？ 90
943 １、狭窄部分の対策、改良並びに土砂の浚渫。 90
944 大堰が完成したが、新六ヶ井堰の撤去がなされていない。これでは従前の水位と同じで、洪水時に水位を低下出来ない。内水の排水が良くなると期待していたが残念です。事業効果は０です。今後５年以内に旧堰を撤去しないと大堰の事業効果の評価が問われると思います。がん

ばって下さい。 90
945 洪水を阻害している堰を改良し、流れを良くする。 90
946 ２、紀ノ川大堰は大阪へ水を送るために建設したというが、今では大阪は水は要らないと聞くが、大阪などに降り回されるな。 90
947 治水対策等何かしようとするとき（緊急を除く）、周辺住民に周知する行為が不足していると思う。例えば紀の川大堰が何時～期間、現状、完成後の長矩名～本パンフレットの写真に似たここは今はじめてである。住民に直接関係なくても、少しくらい費用かかっても…。一般的に建設

省は主権在民を忘れている。公益事業は理由にならない。 90
948 新六ケ井堰の撤去をしなければ大堰のゲートを作った意味がないと思います。何故撤去できないのですか、 90
949 和歌川橋附近のへんな堰は取り払った方が良いと思う 90
950 ３、大堰工事修了に伴う水利状況と右岸整理計画は如何改 90
951 堤防の整備を整えて、川はばを広げ 90
952 堰も必要かと思いますが 90
953 堰をつくって川の連続性を断つことはやめるべきである。 90
954 とりあえず大堰用の工事用道路を残しておいてほしい。工事終了後も。安全性が確保されていれば出来るだけ自然のままの方が良い。 90
955 ・支川の整備も大切だ。いくら本川を整備しても効果は上らない。本川と同じ考えで支川も整備が必要。 97
956 紀の川の河川整備については、当然紀の川の河川整備が必要ですが、支流の貴志川にも令様の整備計画を併せ実施する必要がある。 97
957 支川改修工事の促進を要望します。特にかつらぎ町大谷中谷川の改修工事が県の予算面で旧国道から上流～ＪＲ和歌山線間停止している。早急に進めてほしいと思います。 97
958 紀ノ川本流だけでなく枝流もよろしくお願いします！ 97
959 ３、支流（特に根来川の改良の促進（拡幅等）、上流部・根来寺の上、パイロットあとの土砂搬出により大雨時の一時的流量がひどい）。以上事業費確保等予算面の苦労があるが、住民運動、必要性をリードして改善に努めてください。 97
960 平成７年７月４日午前７時過ぎの水害で娘のアパートが床上浸水にあう。橋本川の「○○」と言う狭窄部の西側に住んでいた。新婚の家財、電気機具、全て水と泥水びたし、被害大。県からの見舞金は５、０００円のみ。当時は一級河川とは知らず、橋本市に申し出るも自然現象との

言い分け。アトで元建設省の管理と知る。地区民は遊水の為の（水を回す）狭窄部と知りました。貴省の責任を感じませんか。連絡ください。それとも弱者は黙って辛抱すべきですか。電話番号○○ー○○○ー○○○○ 97
961 自然が一番。橋本川、鳴滝川の浸水は人的被害。住宅建設の時、支川の改修費などの負担を求める。 97
962 ・支流についても、工事を進めてほしい。 97
963 本件は良いことだと思います。私としては、和歌山市内を流れる内川の整備を望みます。特に、全国汚染ワースト５に入っている大門川の（新在家橋から出水橋辺）川底、川面の整備工事、早期着工だ！！Ｐ８の直川地区の浸水状況のようになるのでは？ 97
964 この水を紀の川へ放流できるようにするためには七瀬川の改修以外にはないと思います。 97
965 パンフレット１１頁に支川との合流部の水を流れやすくしますと記していますがこれだけでも早急に実現して下さい。 97
966 紀の川の川づくりをする上で紀の川に流れる各河川の整備が必要と思う。 97
967 紀の川に流れ込むまでの水路の整備を特にお願いしたい。 97
968 支川には天じょう川が有ります。最近予知に反して豪雨があります。天井川の堤防がゆれるようなことがあります。天井川のある支川もよろしくお願い致します。 97
969 ①三谷橋下流の紀の川左岸堤防は右岸堤防と比較した時、根固・のり面その他弱く感じる。補強してほしい。 98
970 紀の川の堤防の危険ケ所の堤防の補強に力を入れて下さい。 98
971 水辺は自然のまゝがよろしい、手を加へると魚が住めなくなる。堤防の内側（水と堤防の間）を補強すれば良いのではないか 98
972 ○堤防の点検、整備を促進していただきたい。 98
973 堤防の増改築、 98
974 堤防敷内の伐採の出来ない大木の根の枯死に依る漏水等の対策を十分に行ってほしい。 98
975 山など切りひらきが多いので、キャンプなどしている人が多い上の山の方ではあめだ。そして下の人に注意できるようなスピーカなどあったほうがいいのではないか？ 99
976 東南海地震に備えて、河川が決壊しないように整備する事を強く望みます。 109
977 地震対策も早急に取り組まなければならないし、被害を最小に阻止できる対応をお願いしたい。 109
978 東南海・南海地震が叫ばれているなかで１日でも早く災害に対処できるよう治水事業に取組んでください。 109
979 将来発生するであろうと言われている南海地震に紀の川の堤防は整備されているのか。 110
980 転居して岩出に来て３２年、その頃は用水路のある田んぼ道にはホタルが飛び、小さかった子供３人と自転車で紀ノ川によくじゃこ釣りに行ったものです。藪の中を分け入り、橋げたの所まで行って釣りを楽しみました。最近は整備され、見栄えもよくなって気持はいいのですが昔をな

つかしく感じる時もあります。地震の時、津波が紀ノ川をどこまで逆上がってくるのか？そういう心配もしています。 112
981 南海地震に伴う津波に対して安全なよう、整備してほしいと思います。 112
982 ②南海大地震による津波対策のため、河口岸の補強・高化が必要でしょう。 112
983 南海大地震の津波や堤防のくずれに注意も必要ですが 112
984 津波が起る事を想定した時の対応が出来ているのか。県、市の対応がおくれているのでは。 113
985 津波に対して、住民を守る事が一番大事にして下さい。津波警報がすぐに市民につたわるようなマイクを多く取付けてはいかがですか。 113
986 河口付近の津波対策は大丈夫なのか？本当に津波の高さが最大で高水敷から１．５ｍぐらいなのか疑問。支流も含めて水門を閉めたりする訓練や万一の際の避難方法の連絡徹底等行政として真剣に取り組んでもらいたい。アンケートを集計にとどまらず必ずそれを活かして下さ

い。 113
987 人口の増加と共に紀の川域にある都市やそうでない大阪などでも大量の水を使う様になり必然的に川の水の流量も減少し昔の様にトウトウと流れる面影がなくなってしまった。水が少ないと川もよごれてくるし自然景かんも失われてゆく。どうすればよいかは絶対量の水が不足して

いるのだから国土交通省にたのむしかないかもね。 115
988 和歌山県民で水を使いたい。 115
989 ②「紀の川」は１県のみにあらず奈良県とからの共有ですから総合的なものもみていかなくてはならないような気もします。今の所水利権では末端が強いからイニシアティブは握っているような気はしますが。 115
990 紀の川の清水は一滴たりとも無駄に県外へ通水すべきではない。 116
991 ・断水対策 116
992 、伏流水を多くし、渇水対策に対応する 116
993 水のサイクルを上手に廻すことの工夫を求められている。 116
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本文番号意見
994 近年耕地が減っている。にも係わらず紀の川用水に巨額の工事費を使い、ランニングコストをかけている。ダメな堰を造った責任が明らかになっていないうえに整備費をかけるのはムダと言うもの。これらを合わせて用水と堰を整理統合のうえ改善した方がよい。 116
995 河川整備も必要ですけれど雨の少ない夏紀ノ川の水量の減少が気になります。特に海南市は遠いですから放送による節水呼び掛けが有る場合気に掛ります。自然の事ですが治水に対する事と被害もですが水がれのない様な対策も必要と感じる 116
996 １．水不足対策が必要。 116
997 又、水不足対策もお願いしたい。 116
998 ４．水量不足（大淀町で取水され五条からは、水量が半減。もう少し増水してほしい。） 116
999 水を満々とたたえた 118

1000 緑をふやし、さくらなどうえて欲しいです。和歌山がすばらしい町となってほしいです。 119
1001 ・自然を出来るだけ残してほしい。 119
1002 出来るだけ自然を残し、最低限の補強・補修をお願いします。 119
1003 ダムを作らず金をかけず出来るだけ自然に。 119
1004 できるだけ自然を残してほしい。 119
1005 和歌山の大切な紀の川。なるべくきれいな姿で、次の世代へと伝えてゆきたいです。 119
1006 紀の川は故郷の川として親しみを感じる。県外の孫のお喰い初めには、紀の川の石を拾って祝っている。息子、孫達にも紀の川の存在を伝えてゆきたい。それだけに、いつまでもきれいな紀の川であってほしい。今後の河川整備を見守り、期待しています。 119
1007 紀ノ川筋の周辺新林、保全する事で自然を守る。森や林は水を生む。 119
1008 紀の川は和歌山の宝です。いつまでもキレイな流れを保っていてほしいです。自然を大切にしていって下さい。 119
1009 人工的な整備ではなく、自然のままありのままを重視する時ではないでしょうか。 119
1010 和歌山を代表する紀ノ川は、自然を大切にして環境を守ることが重要な課題。街が道路が近代化して自然が失われ、環境が悪化している。唯一環境が保たれ、自然の中で子育て出来るのは、紀ノ川はじめ自然が保たれている河、川である。その維持管理に当たる諸兄の頑張りに

期待しています。 119
1011 自然のままで 119
1012 堤防を整備→流れが遅くなる→こんどは流水を速度調節―全て工事をする為の原因づくりだと思う。浅瀬、岸辺の草等は大切に。中途半端な工事はダメ。やるなら自然を守った大工事を…。 119
1013 紀の川が、今よりますます生き生きとした川になることを望みます。本来の川の水の色と清らかさ、そして周辺の緑に彩られた美しい自然を後世に残してあげたいと思います。 119
1014 自然と人が共生できる和歌山県であってほしい。 119
1015 岩出橋より下流の河床は、自然のままに残してほしい。※カワラナデシコのような可憐な花もほとんどなくなりさみしい。河原の手つかずの地域もあってほしい。 119
1016 今まで治水、利水等対策事業を行って頂いたおかげで、ここ数十年は生活に大きな支障があるような水害や渇水はほとんどなかったと思います。今後はあまりコンクリート等の人口構造物は作らず、自然環境をできるだけ残した対策を希望します。 119
1017 上流のダムをこれ以上増さないようにしたら私し共素人の口の出す事ではないと思いますが。自然を人間が手を加へ過ぎるのも考へもの。程々が良い。手入と違う（植林）等々。手を加へるのと手入は違うように思う 119
1018 自然環境の保存には特に注意をはらっていただきたいと思います。 119
1019 私の幼い頃は紀の川で遠泳もしました。和歌川でも泳いだこともつりをした事もありました。色々と見ていますと、川をあまりにも開発しすぎのようにおもいます。紀の川の洪水もここ何十年と私の知っている限りですがおこっていないと思います。危険な処はもちろん対策をしてもらわ

なければいけませんが環境を守るということは自然を出来る限りそのままにしておくということだと思います。未来の子供たちに喜んでもらえる環境とはそのままだと思う。コンクリートやアスファルトでは何十年先に又やりなおすことになります 119
1020 慈尊院地区の河川敷について、県刊行の遺跡地図に慈尊院中小路地先遺跡、及び慈尊院■遺跡のマークが入っていますので、工事の事前に埋蔵文化財の扱いについて協議が必要だと思います。（窓口は県教育委員会・文化遺産課）紀州流により江戸時代に作られたとみられ

る堤防が河川敷に点々とみられます。工事で失なわれる前に分布確認などの調査・公開が必要だと思います。 119
1021 将来の為に紀の川やその周辺の環境を破壊することのないようにしてほしいです。利権のために紀の川や自然をもて遊ばないでほしいです。今が大事、でも未来はもっと大事！！ 119
1022 自然を大切にしたいですね。 119
1023 素人と考えですができるだけやはり、自然に近い形で紀の川を守って行ってほしいと思います。 119
1024 美しい紀の川にもどっていってほしいし、 119
1025 ふさわしくないし、自然にわるいと思います。 119
1026 心なごむ風景を保って下さい 119
1027 、他県のお客様が、又和歌山へ来られる事を望んで 119
1028 紀の川には　素晴らしい自然が、たくさん　あります　それらの自然を大切に保存しつつ、安心した生活ができる整備が完成されなければいけないと思います。 119
1029 それ以外は、その目的外のためにやたらに堰など作らない自然を残すのが良いと思う。 119
1030 出来るだけ自然のままが良いと思う。 119
1031 近年河川に対する整理は進んで来ているが（運動公園他）もう少し美化推進として桜の木や緑化に対しての取り組みが必要な気がします。 119
1032 高線樹を植え木陰を作ってほしい。又春には桜秋には楓等を植える。もっと木を植え木陰を作ってほしい。又川辺に（あし）を増すのも案。 119
1033 ２、住宅開発には、道路の整備と合せ、街路樹を多数植えること。 119
1034 堤防等に木を植え、林ｏｒ森の間に川があると云う風にできないのですか？ 119
1035 桜並木を増やし、桜の名所を作ってほしい。 119
1036 河原に花を咲かせ遊び場を造る。 119
1037 紀の川は全国的にも有名なので治水　利水だけでなく　堤防を整備（桜並木とか） 119
1038 そのために、貴省が中心となって環境省や自治体等とも協力して、　ア）貴省の管轄外の私有地をも含めて、両岸の土手に開発禁止のベルト地帯を設定する（地主との交渉、市条例、ナショナルトラスト等で）。 119
1039 堤防に木、特に桜やもみじなど鳥のとまり木になる木も良い。コンクリートのままではダメ。草の生える堤防にして欲しい。散歩道のみ整備してその他は自然のままにして置いてはいかがでしょうか。 119
1040 河川敷が整備される度に、草花が消えてゆく。（なでしこ、ネジ花、カンゾウ他）コンクリートで固めるばかりでなく、草花が季節毎に咲くことが出来るように考えてほしい。 119
1041 もっと、花（コスモス、ヒマワリ）のような草花を植えてほしいと思います。紀の川へ行くのをたのしくなる様に河川整備して下さい。 119
1042 紀の川（五条市）新町側堤防に桜の木を植えてもらえないだろうか。 119
1043 遊歩道を作り、四季折々の花木を植えると紀の川へ行く人も増え人々の感心も深まると思います。 119
1044 できるだけ自然の状態を残しつつ、整備を進めるのが良いのではないでしょうか。 119
1045 魚道の整備を最優先に改善してほしい。橋本市の活性化のため。 120
1046 紀ノ川大堰の様な魚道を全部の大堰でも造って下さい。 120
1047 きれいな紀ノ川大堰が出来、気持良くジョギングさせてもらっています。自然の大きな魚が住みつき毎日見るのが楽しみですが、釣り針のついた痛々しい魚を見ると可愛そうです。何とか子供達の自然観察の勉強や魚達が安心して住める様な所もあっていいのではと思います。どう

かこの近辺での禁漁をお願いします。 120
1048 貴志川の諸井橋の魚道は全く機能していない。税金の無駄使いです。魚道とは名ばかりのものが多い。○○のための工事はやめるべきである。川を利権の具にしてはならない。 120
1049 ３．堰の魚道み一工夫してもらいたい。（海からの遡上魚が少ない。昇れない） 120
1050 固定堰がある箇所では、川底が年月日が経つと土砂が積もり、大雨がくると洪水になりやすいと思う。 121
1051 ダムや井堰の下流から、石や砂利を流してはどうですか。 121
1052 藤崎井堰の固定堰を流水が越えているがこれを開閉式とし上流のヘドロを下流に流れるようにすべきで 121
1053 川底の土砂を取除き、流域の浸水防止を図る。 121
1054 その後、土砂の自然移動を図る。 121
1055 冬場には多くの白サギ、オシドリを見かけ心が癒されます。自然の大切さ、和歌山県民として紀の川を大切にしていきたいと思います。 122
1056 自然が第一。水生動物が集まってくるような環境を作ってください。また、人々が憩える親水エリアとしてください。 122
1057 川辺に植物を沢山植えて、魚やその他生き物が沢山住めるように、少しでも近づけるようにと思います。このままだと生き物が少なくなると思います。現に４～５年前までおったシジミ貝などいなくなりました。 122
1058 又葦の繁殖を促進し微生物の増加と水質改善に役立てて欲しい。 122
1059 水鳥を追い出すような、河川整備は止めて欲しい。 122
1060 １、魚の住む場所の整備 122
1061 動物の事も考えた（自然）計画も必要ではないでしょうか。 122
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本文番号意見
1062 紀ノ川大堰が出来る迄はその附近の北側の浅瀬で沢山のシジミが取れましたが今は皆無です。下流の方でその様なシジミの採れる場所を造ってもらってはいかがなものでしょうか。 122
1063 動植物などを守りながら、治水、利水整備をして、よりよい環境をのこしてほしい。 122
1064 ワンドは水の浄化。 122
1065 川の自浄能力を高める為にワンド整備する。 123
1066 １．○○の廃止（農薬を使用するから。）２．生活排水を直接川に流れ込まなくすること。 123
1067 紀の川は、人にとって、大切な宝物であり、永遠につきあって共存しなければいけないパートナでもあります。又、人間だけのものではありません。自然との共存も重要だと考えます。人間のかってなふるまいで、汚された川を早く、元のきれいな川に戻すことが我々の勤めと考えてい

ます。能動的な取組へ向け活動が必要と提案します 123
1068 紀ノ川の水を、国土交通省、１度検査すること。 123
1069 ・河川敷の保全～汚水を減らす対策、改善 123
1070 水質をよくし、魚がすめるような昔の川に戻す、よし原とか昔の景色がなつかしい。 123
1071 河川をきれいに 123
1072 下水道設備の遅れが周囲からも聞こえています。出来るだけ早く整備をお願いします。不衛生です。 123
1073 各支川について水ごけの生えない川については原因を突き止め、改善して欲しい。 123
1074 又、下水道の整備が遅れている為、私達の生活排水、工場の排水がそのまま川へ流れています。 123
1075 各家庭に簡単な濾過装置をバケツに砂、竹炭などで、浄化剤を袋に入れて取付る方法など、検討して頂き度、お願いします。 123
1076 和歌山は、下水道が全国で最も整備されていないと聞きます。早くその対策をしてほしいです。そうすれば水も今よりきれいになるのでは…？ 123
1077 水質の保全は地域の生命。 123
1078 ２．下水道完備なくして河川、池などのさらには海の浄化はありません。 123
1079 各自が「川を汚さない」と心掛けて、汚水・雑排水・ごみ等を絶対に流さないよう行政が義務づけ、守らせること。又、川に排水する場合徹底した浄化水を流すこと。行政で完全汚水処理場を造り浄化した水を川に流せば美しくなる。合併浄化槽を設置してない人にも相当の負担をさ

せること。 123
1080 日本の財産である紀の川をなるべくきれいな川にして、これから先の人々に残すのが私たちのつとめだと思います。 123
1081 ３．生活排水（川床の汚染）の整備、ゴミの海への流出対策。 123
1082 笠田から下流の下水道事業を早くしてもらいたいと思います。 123
1083 源流の森林との関係はどうあるべきか？いつまでも水が清くありたいので、人口密集地に限られている下水道整備を川上からの施する必要があると思います。 123
1084 公共下水道工事が数年前から着工されているが遅々として進行しないで、年令だけが進む。何とか早く工事を進めて欲しい。せめて生きている間に、水洗トイレの使用感覚を味わってみたい。 123
1085 県土木部は全河川を徹底的に調査を行うべきである。例えば汚水が流されていないか、ごみ等が捨てられていないか調査していただきたい。 123
1086 この様な汚点が存在する限り、下水道の整備 123
1087 ３．きれいな水の確保。 123
1088 今まで以上に下水道の整備をすすめ、河川の美化を推進してもらいたい。 123
1089 紀の川の整備以前に、内河川の整備を先にする方がよいと思います。そのためには、下水道の整備や、生活雑排水など、ひとりひとりが水に対するよごさない意識をもたないといけません。 123
1090 ○○廃水を夜か朝早く紀の川に流しているが、取締まりをしてほしい。 123
1091 下水道設備の早期完遂。工場排水などの水質管理の強化。水質調査の資料、一般開示。今後の飲料水取水、水質悪化の心配。 123
1092 水をきれいにして下さい。 123
1093 いつまでも紀の川の水がきれいに流れ続けていけるよう適切な環境、整備をお願いします。 123
1094 ○○より紀ノ川に入る入口が非常に汚れている。整備してほしい。 123
1095 毎日国道を通り、紀ノ川を眺めながらの出勤ですが、やはり一級河川ですから、岩出橋から大井ノ瀬橋あたりをもうすこし美しい紀ノ川だと思えるようにしてほしいと思います。公務でせせらぎ公園等も行きますが、汚い！と思います。市民の協力も大切だときれいにされると汚せな

い！と思う人間の心理を求め、四季折々の感動出来る紀ノ川にしてほしいと望みます。 123
1096 流入する生活用水を少なくする。 123
1097 公共下水道の完全な整備を行って 123
1098 夏に紀の川に行って、水が汚れているのにびっくりしました。水量が少ないときでしたが、水がくさっていました。上流から汚水が流れて来ているようです。住んでいる魚も種類が減少して来ました。治水と水質両面で対策をお願いします。 123
1099 飲料水としては、上流の市町村の汚水処理工場をきちんと建設してください。環境を保つと共に、行政と市町民が一体となって誇れる紀の川を育てはぐくんでいきましょう。四万十川の清流とまでは無理としても、美しい紀の川であってほしい。人工でない、自然のままの土手に草が

生えていても良い川を。 123
1100 紀の川に生活排水や工場排水等流さぬように下水道を早く作ってほしい。 123
1101 生活排水、工場排水をもっときびしく規制し、 123
1102 １、速やかに水質浄化して、子供達が泳げる様にすることを目標とすること。 123
1103 家庭から流れてくる雑排水を処理する下水処理場を設けて水をきれいにして川に流す。和歌山市は下水処理は国で一番遅れている。先ず、内川、大門川などをきれいにすることだと思う。 123
1104 今迄になかった事だ。本腰を入れてやれ。年２～３回、１～２ヶ月位茶色の水になる。夏に多いよ。和歌山市に伝えたがそのママ。前市長が色つき排水禁止条例を出してキレイな時があったが。現和港内の水の色は茶黒いよ。まず、港内とか和歌川の水をキレイにして下さい。（出

来るかな。） 123
1105 昔に比べずいぶん整備されてきてますが、水の汚染が進んでいます。ぜひとも県、市と協力し、下水道の整備を早急に進めて下さい。紀の川以外の小さな川は、ヘドロで埋めつくされています。 123
1106 私たちは紀ノ川の下流に住む者として、汚染された最終の水で生活しているように思う。また最下流にあり、低地となるところは雨水と潮の干満により、排水が出来ず困っている。下流での大規模な排水を出来ないものかと思う。 123
1107 若い頃はよく紀ノ川に行きましたが、最近は橋を通った時に車から見る程度です。しかし、昔と比べると確かに汚れている。生活排水のせいではないかと思うので、住民一人一人の生活態度を変えないとなかなかきれいにはならない。各地域毎に住民の川に対する説明や意見を話

す場を作る事が大切だと思う。まだまだ川に物を捨てる人を時折見かけるので、自治体等に呼びかけるのも一つの方法では、と思う。 123
1108 河川関連の整備計画が必要であることはもちろんであるが、流域公共下水道の整備が必要である。あわせて河川汚染防止のための啓蒙活動も必要である。尚、罰則強化もまた必要である。 123
1109 下水に対してももう少し力を入れるべきだし、 123
1110 私は現在６５才、紀の川川辺橋付近で生まれ、今吹上地区に住んでいます。今は○○で趣味をエンジョイ、６５年、紀の川と共に生活してきました。しかし。その水の汚さは子供時代と比べ様もありません。なる程、治水状態は以前と比べ、洪水等少なくなっていますが、下流に生きる

私として、紀ノ川は私の生命水であります。上流からの汚水たれ流しを許す訳にはいきません。水質検査は当然のこと、たれ流し業者の法的規制を強化すべきです。 123
1111 大川橋周辺整備され、大変美しくなりました。もう少し水がきれいになります様に願います。 123
1112 汚れた生活雑排水や工場排水、農薬などを流すと川がどうなっていくか①意識改革。みんなで美しくをスローガンとして心をあたたかくする。②浄化槽などを設置する場合の排水基準をきびしくし、罰則を加える（法的・違反したとき）。ときどき設置場所の点検を行う。ことばでなく資料

を示すとよい。 123
1113 水質改善し、魚の住み良い川を望む。 123
1114 現在周辺の保水力低下によって、流量が少なく汚れが甚だしい。特に○○の水利権の状況により、吉野地方（中荘地区）の汚染は問題だ。環境にもっと留意して美しい豊かな水にされる事を、住民みんなで考え、対策を早急にたてる必要がある。これでは魚も住めなくなる。 123
1115 工場排水、農薬、生活雑排水についてはきびしくする必要があり、又、なぜ必要かという点を指導する義務もある。 123
1116 安心して水遊びさせる場所（水質も）、お願いします。 123
1117 人は水によって生かされ、河川によって生活がいちなまれております。時代の要請によって、求められる事業の内容の変わることもあるでしょう。しかし、人が存在する限り絶対必要な、以後永遠に続くものが河川事業であると考えております。それ故の河川事業であると思いますの

で、先を見越した、手戻りのない、計画の立案と事業の実現に向けた一層の努力をお願いしたい。私方の飲水は水道水源を紀の川に依存しておりますので、水質の安全と、水量の確保が最も関心事です。ご健勝とご発展を祈ります。ありがとうございました。 123
1118 ・流域の下水道事業を進めること。・水質が大変悪い。・小さい頃、飲料水にできる程にきれいだったことを覚えている。 123
1119 紀の川右岸の下水道敷設事業は、伊都郡、那賀郡と順次行われているが、和歌山市に入ると河北東部地区はやらないと云うのが計画だそうです。国が県、市に働きかけて、是非右岸にも下水道を設置してほしい。 123
1120 伊勢湾台風を基準にしていて大丈夫でしょうか？渇水も―各地へ行くと紀ノ川を紹介しています。台所、フロ、トイレ、車、家、あらゆるところが美しくキレイになると川は汚れてしまい、海は死んでいくような気がします。コンクリートまみれの川はいかがなものでしょう。百年先、二百年

先を想定し、計画をねり、実行してください。お金があまったので工事をするのはね、みなさんわかっているはずです。 123
1121 自然環境を大切にしながら、治水対策を万全にしてもらって、きれいな水を供給してほしい。また、住人一人一人が、排水について気をつけていかなければいけないんだな、と改めて感じました。 123
1122 ３０年以上前より、水質を悪化させない様に、出来るだけごみを取るのに、古いナイロン靴下などをごみ取りのところにつけています。こういった事を地域で話し合ったり、協力する様、行政と住民一人一人が認識を高める様にすることが大切です。母なる川、紀ノ川をもっと昔の様に

美しい川にして下さい。 123
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
1123 市内の下水道整備はだいぶ進んでいるようですが、以外はいっこうに進んでいない。私たちの意識をまったくかえる運動と、３、大型下水道処理施設の建設、５０年、１００年の展望のもと、事業を行うこと。 123
1124 下流などの水質が悪化している。水の大切さと水路の整備が生活の安全に通じる。 123
1125 ・汚水を、バイオなどの力を使ってきれいにする設備があると聞いたのですが、そういうものを導入すればどうか…と思います。・個人の家から出す排水がもっときれいにならないのか？浄化槽はこのままでいいのか？と思います。下水道に流れ出る洗剤の泡や食べカスが出ている

家もあるので…。 123
1126 ３、下水道の整備の促進 123
1127 紀ノ川本流に流れ込む支流の河口付近に、自然浄化の働きのある植物等を出来るだけ多く植えて、浄化を期待しては？ 123
1128 下水道開発のスピードアップは急務。次世帯のことを考えてほしく思います。 123
1129 生まれた時から紀の川の近くに住んでいますのでとても親しみのある川です。よく遊びました。自分の子供も遊ばせました。しかし遊ぶための川よりも飲み水である紀の川の方がはるかに切実です。生活や工場の排水や農薬の含まれた水を飲むのは気持ちよくありません。どうか

水質保全について今まで以上に力を入れていただきたいと思います。どうぞよろしくお願い申し上げます。 123
1130 一時よりは水質が良くなっていると思われるが、まだまだ水質を高める必要があると思われる。 123
1131 下流に多くゴミが見受けられる。川の掃除を毎週何回とか出来ないものか？ 123
1132 下水道を整備しないと、このままでは川が死んでしまう。 123
1133 紀の川は、和歌山市の象徴です。大きくて、きれいで、とおとおと流れていると信んじています。（いました）近年、紀ノ川流域の人口増大で、いつまでもそのままでありうるはずがないと思います。流域の人間はもっと、水について、生活雑排水を含め、農業用水、工業用水について事

実と対応を考えるべきですね。 123
1134 もっともっと水を美しくしてほしい。古座の小川や赤木川のように！！あのエメラルドのような透明な水こそホンモノの水だと思います。 123
1135 もっともっと水を美しくしてほしい。古座の小川や赤木川のように！！あのエメラルドのような透明な水こそホンモノの水だと思います。 123
1136 水質改善及び環境改善にも役立つ　　農水省計策業務 123
1137 行政の下水道整備を急ぐのはあたり前ですが、 123
1138 もっと１人１人に気づかいがほしいものです！合成洗剤を使用しない、お米を無洗米にするなど工夫が必要です！！ 123
1139 そこで、水質検査と 123
1140 葦などを植えて、水の浄化を考えている他県もあり生物の力を借りて水の浄化を考えても良いのではと思います。 123
1141 今後自然環境を重視して昔の様な川に戻して下さい。 123
1142 河川整備の基本は下水道整備である。 123
1143 家庭への啓発は大切であるが、 123
1144 現在ＥＭ（ＥｆｆｅｃｔｉｖｅＭｉｃｒｏｏｒｇａｎｉｓｍ）の活用について、地域で取りくむ準備をしている。全家庭に理解が得られれば結果は素晴しいものとなる。 123
1145 水質を変える努力は欠かせない。 123
1146 下水道の整備を早く完成して下さい。 123
1147 いつも、体内に入るので、もう少し安心して使えるような水にしてください。飲みやすくしてほしいのですが・・・。徹底的に、よろしくお願いします。赤ちゃんからお年寄りまで安心して気軽に飲めるように心がけていってほしいと思う。 123
1148 私達の町紀ノ川の名前がきれいでいつまでも自然も大切にして大事に守っていて下さい 123
1149 水質の悪化に対する対策 123
1150 ・下水道の整備 123
1151 ハード面、下水道整備を早急に。 123
1152 こうしたことから荒廃を早く改善するには流域の下水道整備が急務と考えます。 123
1153 澄みきって川底が見え、多種の魚の姿が見えるようして欲しいですね。 123
1154 ・紀ノ川本流よりももっと支流域の開発等にはもっと下水、排水に注意すべきだと思う（自然カンキョウも含めて） 123
1155 これ以上汚れが進まないよう下水道の整備（簡易浄化槽の設備を含む）、 123
1156 ・紀の川周辺の工場、田地等の排水（浄化処理）の徹底した調査（水質検査）する事 123
1157 河川をもっときれいにしてほしい。 123
1158 ２、もっと水をきれいに　魚が豊富に住めるようにお願いします。以上 123
1159 いつ迄もきれいな 123
1160 ・下水道を整備して、昭和２０～２６年度のように川で泳げるようになってほしい。 123
1161 （市の方ですが生活雑排水の工事が非常に遅れている、連絡されたし） 123
1162 各地区毎に、生活排水を１ヶ所に集め、汚れを浄化する設備を作る、各家庭での生活排水のタレ流しが、水質を悪くしていることは、すでに確認されており各家庭におねがいすというようなことでは、絶体に不可能 123
1163 紀の川の水がきれいだと皆が思えるようなきれいさを感ずれば和歌山市内を流れる内川のきたなさがよけい目立つ事になります。そうなると内川対策に力が入るでしょう。私たちの街である和歌山市が愛着を感ずる所から、和歌山市の発展が生れると信じています。

123
1164 　　・植林、アシ、ヨシ水の浄化と護岸を守る方法望む 123
1165 川の水は青くきれいでした。これが汚れて来ているのは上流の人口が増え、生活用水がその侭、川に流されているからで下水道の設置が急がれる。紀の川に流れ込む周辺河川を見れば良く判かります。取組みを願います。 123
1166 紀の川の整備につきいろいろご考慮を頂いておりますことにつき厚くお礼申し上げます。紀の川本流と和歌山市内の内川も別々のものではないことも充分ご承知の事と存じましていらん心配かとも思いますがヘドロと悪臭に満ちた内川の方もよろしくお願い致します 123
1167 紀の川の水質汚染について　　　紀北地方の下水道完備　岩出～かつらぎ町　　特におくれている地いきの一日も速い下水道の整備を希望しています　　一にも二にも用水路～下水道へです 123
1168 私は下水道について水道代の半分の額の使用料がいるのならその排水を（自分の家で出た排水を自分所で処理できるようにするようにしてそうした家には補助金を出し支援するようにするほうがよいと思います技術的に可能な方向に向いていっているので 123
1169 ①水質が悪化が進行しています　特に下水道の整備が遅く遅れています。（かつらぎ町試運転中は知っています） 123
1170 昔は水道水はおいしかった。他府県から来和した人々は「和歌山市の水はおいしい」といってくれた。蛇口から出てくる水をおいしくするよう努力して欲しい。飲み水をペットボトルで購入しなければならないのは残念です。川の水がきれいになることはその付近の人たちがしあわせに

なることだと思います 123
1171 出来ることならばしぜんのままの紀ノ川がよいと思いますが、現状では、早急な水質、ゴミなどの環境にかかわることを、下水道などの整備で、その後は、自然の力、自浄能力を整備して下さい。 123
1172 紀の川河口は私の好きな景色の一つです。和歌山の誇りにできる様なキレイな川にするため、和歌山の人達一人々がもっと、家庭から出る水に気を付けたり、 123
1173 生活排水を汚さない様に工夫 123
1174 昔より大変良くなっているが、上流　川をもっと美しく整備が必要。たとへば　鳴滝川の上流など、よろしく 123
1175 ◎家庭排水は勿論、動物（○○糞尿）（厳禁）の流出等特に取締って頂き度い 123
1176 ○川の水を汚さないという県民（住民）の意識付けを。 123
1177 川づくりで最も重要な事は水質改善です。特に工場排水農薬の規制をきびしくしてほしい。下流では人々の飲料水となり生命にかかわる為優先してほしい。 123
1178 １、下水道完備が最重要課題であると考えます。 123
1179 ２、管理を厳しくする。（汚水を流出する事に対して）（罪金制度を作る） 123
1180 ・水質改善では、川が汚れるような製品を作らせない、売らせないよう、行政の指導、ＰＲも必要ではないか。（タバコ販売を許して　禁煙をすすめるようなもの） 123
1181 １、和歌山市川北筋の下水道整備を急ぐ。 123
1182 ３、便所・生活排水の合併槽設置を強力に推進。 123
1183 化学薬品等は最小限にするべき。もっと自然科学を学んで自然の力を使うようにするべき 123
1184 紀ノ川の水がもっともっときれいになってほしいですね。 123
1185 子どもの時のように上から見て魚等が泳いでいるのが見えて水遊びが出来るような川になってほしい。 123
1186 とにかくもっと水をきれいにしてほしい　ダムを作ると水がきれいにならないように思う。 123
1187 まず美しい川をつくる為には汚れた生活排水や特に工場排水を徹底的になくす事が必要と思います。○○の排水がいつも気になっていますがもっと市としても指導して行く必要があると思います。 123
1188 下水道の整備等で環境対策をする。 123
1189 またきれいな水を守り続けるために、下水道の整備 123
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
1190 水質汚染への配慮を向上させるよう、企業、個人が気をつけるべきだと感じています。 123
1191 でも和歌山の下水道整備のおくれは他県の人からもよく言われることです。見た目の環境より下水道整備をもっと進めるべきだと思います。 123
1192 紀ノ川の水は私達の食生活（飲水）に直接関係する為、おいしい水きれいな水になる様に心がけて下さい。お願い致します。 123
1193 河川整備で堤防工事や支流の整備工事を洪水被害を少なくする為にやっているのは良い事だが、五條市の牧地区で２月現在行われている工事は無駄な工事に思う。水質を良くするのであれば、各種工事によって出る泥を川へ流さないように考えてはどうか。一鮎釣りファンとし

て、川の汚れには堪えられない。 123
1194 １、無洗米の価格を安くするように。 123
1195 問２の②－１にさんせい 123
1196 ○○の排水はひどい。対策を講じるべきでしょう。 123
1197 家庭排水には充分注意してゆきます。（息子夫婦は橋本市に住んでいますので話合をしています。） 123
1198 紀の川近くでの農薬散布をできる限りおさえる。特に、○○を作るとかはもっての他である。どんなに浄水場が良くてもできる限り水を汚さないようにして安全な飲み水を供給し続けられるよう、万全を期して欲しい。 123
1199 生活雑排水等の流入を防ぐのが第一だと思います。それには、合併浄化槽の導入が必要であり、地域単位での取り組みが大事だと思います。 123
1200 下水道の早期整備をより前倒で実施して下さい。 123
1201 特に水質浄化を強力に推進して貰いたい！（水道水に問題あり）　１．下水道等の整備。　２．農薬散布後の残量薬を川に捨てず、土にうめる。　３．流域一帯に養殖業者が多く使用禁止薬、他、タレ流し！ 123
1202 紀の川をもっとキレイにしてほしい。６才の孫がアンケートに記入しました。私達大人の目線でなく素直に記入したと思います。最近、リサイクルや環境問題等６才にして目覚め遠い将来である子供達に教えられ頭の下がる思いです。もっと川を汚さずどう住めば良いのかもう一度考

えていきたいと思います。 123
1203 水を備長炭・麦飯石でわかさず飲める様になってほしいです。 123
1204 生活用水・工業排水等をそのまま紀の川へ流すのではなく、きれいに浄化させて川へ戻す設備ができれば良いと思います。強く希望します！もっともっと紀ノ川を大切にして、いつまでも私たちの生活を豊かにしてくれるものであってほしいと願います。小さな取り組みが地球に優しい

コトへとつながっていゆく気がします。 123
1205 工業用水、生活排水の浄化を徹底し、いつまでも美しい紀の川であるよう希望します。 123
1206 ２．河畔林（低木）が少ない。（多くして、生物のすみ家、水の浄化） 123
1207 紀の川の河川整備は和歌山市にとっても最優先課題である。早急に対処してもらいたい。水質は人間生活に於て最大のテーマである。水質保全に全力投球されたい。 123
1208 ごみが多くきたない。くみとりから水洗に全世帯してほしい。一部地域のみ優先して行う下水道工事に納得いかない。夏場の水は塩素がきつくのめない。健康の為にもっと水の事を考えてほしい。 123
1209 自然のもつ浄化作用を十分考慮した整備をして下さい。 123
1210 紀ノ川の水が汚れているのは、紀ノ川に流れ込む、県管理２級河川貴志川等上流の環境対策が必要と思います。 123
1211 ３．堤防のノリは現状で良いが水際はアシやヨシ等を植え、河川の自浄作用を促す。 123
1212 前回もアンケートを取っていましたが実行に移してくれるのがおそいです。私は紀の川の近くで小豆島地区で住んでいます。何よりもまず下水道の整備を早くしてほしいです。用水路と悪水を別にしてほしいですね。稲作りの盛んな所ですから米に何らかの影響がないのかと心配して

います。 123
1213 流水のよごれ対策。水質の管理の強化。 123
1214 和歌山県は下水道の整備が極端に遅れている。このままでは下流域での水資源の活用は難しいので早急に対策が望まれる。（大淀町五条市の上流地域も含めて） 123
1215 下水等の整備 123
1216 下水工事が遅れている全家庭に実施させるべきである。 123
1217 生活排水等による汚染は改善しなければならないが 123
1218 汚れな生活雑排水、工場排水、農薬などを流さないことの整美。 123
1219 工場排水もそのまま川へ…。紀の川をキレイにしてほしい。 123
1220 下水処理も平行して。 123
1221 一日も早く下水道の整備をすることが重要。 123
1222 汚水整備が必要と考えます。 123
1223 水洗トイレは用水路をダメにする。国の行政なっていない。早急に見直しをするよう忠告をする。 123
1224 多種多様な生物が住めてこそ自然浄化も進むと思います。 123
1225 植物などで、川の自浄能力が高まるような整備も特に望みます。 123
1226 脱ダムを計り、自然に近い本来の川の流れに戻すべき。そうすれば河川の自浄作用により浄化される。一考すべき。 123
1227 下水道整備の促進を期待すると共にせめて公共施設（○○等）の下水整備を優先し、 123
1228 水質のもっと自然浄化法をとるべきです。 123
1229 特に、工場・生活排水の問題と農薬の問題など、住民をまきこんだとりくみをしていきたいものです。そのため、貴事務所が中心となり、ご指導いただけたらと思います。よろしく。 123
1230 簡易水洗便所の設置する家が増えて来ているので水質が心配です。飲料水に使用している市町村が殆どですので下水道の完備が最重要課題と思います。財政事情で簡易水洗を奨励している市町村が殆どですが一考を要すると思います。 123
1231 近年水洗便所の許可がおおすぎるのでたれ流し便所がおおくてしかたない。 123
1232 紀ノ川上流流域下水道事業は伊都地方において、渇水時に大きなマイナス要因となる事業である。当該地域の下水道事業は、広域で実施するべきではなかったと思う。各市町単独で取り組んでいたなら、事業化ももっと早く、水質改善効果の早期実現と渇水時の流量維持効果が

あったはず。 123
1233 急には整備されるものではないでしょうが、少なくとも近い将来子供達が安心して水遊びのできる川になってほしい。特に環境を重視した整備を行ってほしい。以上。 123
1234 しかし、紀の川だけをキレイにしても流れ込む支川が汚れていては意味がないと思います。紀の川の整備も大事ですが、まず支川を整備してキレイにすれば自然に紀の川も美しくなるのではないでしょうか？治水も大事ですが、美しい水も希望します。 124
1235 学校教育の場で、重要性を、ビデオを使ってとか、インターネットの活用、実際に見学をする等、このようなことは、おねがいできないでしょうか。 125
1236 ４．自然の大切さを教える。 125
1237 紀の川の草木の除草や清掃活動に、学校が環境問題として深くかかわっていくようにした方がいいと思う。子ども達にその意識をもってもらうことで、大人になってもきちんと考えられる人間になると思うから…。 125
1238 ②もっと学校で…水の大切さを 125
1239 小中生への教育。 125
1240 その為には、次代をになう子供達に紀の川の存在意義を私達大人がよく教え、見せて引き継いでいく事をぐ直に実行していく必要があります。 125
1241 ４、最近紀の川大ぜきが出来たがＰＲ館を見学したが、私達の生活でなんの役に立っているのか、良く分からない。設置目的をはっきりすべきである。 125
1242 育友会を含め、もっと、学校教育に自然環境の大切さをとり入る事 125
1243 ・又、五條市（水辺の楽校）等の自然学習の場を多くし、住民の環境意識向上を。 125
1244 将来を担う、小中高生徒への生き方、在り方の指導として、環境問題について、実践を通した学習体験をさせる必要がある。教育委員会の意識の問題でもある。 125
1245 生命の根源は水である　　　河川に対して、畏敬の念を抱かせる啓発や恩恵についての教育が求められる。われわれも次世代のみならず後世への財産として、愛護の精神を伝えて行く責任があるのではないか。 125
1246 実践している子供達の声（文集にしています）も、とりあげてやって下さい。支援下さい 125
1247 沿線・周辺を問わず大河川や小川農水路に殆んど無関心である。■汚い物は水に流して貰う意識の方が強い。この考えを教育すべてで改める　１００年の計画を企てる必要があります。 125
1248 １、紀の川整備事業計画の内容、及び今後のさぎょうの実施情況等を度々公開し流域住民の多くが関心を深める様になすべきである 125
1249 何より大切なのは、学校教育を通して、子供のころから、自然の大切さをおしえていくことだと思います。 125
1250 小さいうちから　河について考えることは将来の河川事業に対する興味や啓発につながると思います。ありがとうございました。 125
1251 又家庭で話し合う場、遊ぶ場を、出来たら良いがと思う。維持費として、低額の有料にし、自然の大切さを意識づけをさせる。 125
1252 紀の川だけでなく支流の小さい川でもゴミをすてたらいけない事を子供の頃から教育をする。 125
1253 もっと自然の景観を生かした、自然の力を利用した、自然の力に沿った（自然の力を力ずくで防ぐのではない）対策をたてるべきではないのか。もうコンクリートの堤防とかの人工の建造物は不要。 126
1254 堤防を作ったり、川側へ道を広げる場合、なるべく自然に近い今まで生息している植物や生物がそのまま住めるように最善の工夫をすること。又、外観もコンクリートばかりだと興醒めなのでなるべく自然のままにすること。田んぼは自然のダムになるので田を沢山耕作するような政

策を打ち出すこと。 126
1255 ちゃんと環境も考えて整備をして下さい。よろしくおねがいします。私たちの未来がかかっているんです。 126
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本文番号意見
1256 １．紀の川をこれ以上さわらないで下さい。現在でも川でなくコンクリートのＵ字溝になってきているのに。石を貼った、ごまかしたコンクリートパネルのようなもので作った堤防は反対。 126
1257 外国の河川を見てきましたが、あまりコンクリートで固めず、生物がいる、どて土のままの川がいいと思います。無理に税金を使おうとするな。 126
1258 コンクリートの堤防を造るのではなく、自然に近い状態で、又、自然に習った状態で整備が出来ないのか。コンクリートで固めたら良いというものではない！！自然と対立するのではなく、自然を有効利用する方法を考えるのが国土交通省の仕事ではないのか。局部的に自然（川）を

いじるのではなく、もっと全体的に山の荒廃等も考慮し、対策を練る必要がある。 126
1259 紀ノ川の河川改修をする時も、自然を残して環境に配慮した工事をしてほしいです。紀ノ川の水をきれいにする工夫もしてほしいです。 126
1260 堤防は、コンクリートではなく石垣で作るべきで、そこにエビや魚が育ってくる。自然の力は予想不可能である事を、肝に命ずるべきである。 126
1261 ①現アスファルト（左）、撤去せず利用。 126
1262 現在近自然工法のメーリングリストに参加しています。県外の多くの専門家の意見も聞いて進めてほしい。基本的にはあまり手を加えない方がよいですが、堤防の弱い所は手を加えてもよいと思います。今後の洪水の可能性は少なくなっているのではないですか。データで判ると思

いますが 126
1263 自然の動植物と人間が共存出来る河川整備をして欲しい。コンクリートやブロックばかりで自然を破壊し過ぎている。ヨーロッパ等の河川、管理等をもっと参考にし次世代後々まできれいな自然を残して欲しい。このままでは動植物が減少の一途をたどる 126
1264 河川整備は必要だが、手につけなくてもよい所まで行い自然を人間の手によって無としてしまって、魚・鳥・自然をなくしているのでは。洪水対策を行って年月が過ぎて、後で自然がなくなってから自然を取り戻さなくてはと人の手が入ることのないようにしなければいけない。責任なす

り合いはやめるべき！ 126
1265 紀の川の上流で生れ育った者です。自然に近い形で保つべきで、昔の様に砂利採取を許すと、山の採石が少なくなり、樹木も保護されると思う。川岸の護岸工事で、コンクリート堤防となり、自然の風情がなく、川魚もなくなり野鳥も寄りつかなった。政治の失敗利権に走った人々の

責任。 126
1266 河川整備に関しては、自然の生態系を基本に置き、むやみな人工を加えないよう。山野の開発等、森林伐採による自然破壊をくいとめるよう、各省連携を密にした対策が必要であり、各々が別個に対策を実施していけば、大きな問題が起きるように思う。現今の森林開発による住宅

化は目に余る。人類、いや地球を考えた施策を望む。要望があるからやるでは駄目だと思う。 126
1267 自然の力と折合いをつけて行く施策が大切と思います。 126
1268 堤防、堰の撤去、 126
1269 河川敷はコンクリートやレンガなどを敷きつめたりしないで、 126
1270 環境をこわさない工法をする。 126
1271 １．コンクリートの工事はぜひ止めていただきたい。（水中生物に配慮のため）　２．環境対策に力を入れて下さい。　３．河川は我々の宝です。大切にしなければ！ 126
1272 もし紀の川が天然の堰（内部は近代的建築物）に囲われた、見た目にも美しい環境に配慮された川になれば、全国の人々が紀の川につどい魚（特にあゆ）は紀の川に多くもどってくるでしょう。そのために少しぐらいお金がかかってもいいと思います。 126
1273 河川を、ただの排水だけでとにかくまっすぐ海へ水を流せば良いのではなく、環境に留意して蛇行する川作りを希望します。外国と日本では川の性質が違っているが、ドイツなどでは実用化されているはずです。 126
1274 ラブリバー運動を事前にもっとＰＲしてほしい。市町村を通じて（私の知らない事かもしれませんが） 127
1275 ■、岩出橋上流にて、○○を作っているが、それが何の目的で、どこへ持って行って使うのか大きな看板で、道行く人にわかるようにすべきでないのか。ハッキリせよ！ 127
1276 インターネット以外の情報手段で、結果を県民に知らせることが大切。 127
1277 和歌山市民にとって、紀の川は大変重要な川です。環境対策を重視して、市民に安心を与えて下さい。 127
1278 紀の川が、県民に対して多くの富をもたらしている事をもっと公表し、理解させるべきである。 127
1279 和歌山市内にどの位の水位になるかを示す標示をしてほしいと思います。河川の整備はあまり人の目にたちにくいですが、重要な事と私は思っています。もっと宣伝？していいのでは…。 127
1280 ・紀の川の河港、和歌山港も含、の魚は食べても大丈夫か又国の基準（水銀含有量等）をクリアーしているのか、公報で発表してほしい。 127
1281 ダムで安全と考えないで河川本流・支線の河川改築時には、○○ではダメ、地元の意見も参考にお願いしたい。（２４号橋本川みとの橋参考） 127
1282 子孫の為にも紀の川の保全と水質・自然の維持改善に向けて、地域の方々をも巻き込んでの御奮闘にご期待しています。 127
1283 広く市民の意見を聴くという姿勢は大切だと思いますが、 127
1284 比較的豊かな水量、きれいな川をもっとＰＲすることでみんながより環境保全にも気を配るようになるのではないかと考えます。（四万十川のように） 127
1285 川に生きる生物にももっと気をつけて事業を行ってはいかがかと思います。特に今ある河川環境の保全、再生を図って行ってほしいと願うのであります。 127
1286 もっと行政が主体となりイベントなどを増やし、市民の関心を高めていく事が必要だと思う。 127
1287 「わが想ふ人に見せばやもろともに　すみだ川原の夕暮の空」奈良県境（ビワノコ）から下兵庫あたりまでは、両岸に人の手がほとんど加わらないままで残っている。これは様々な面で非常に貴重な存在→何としても保全する必要があり、少しでも破壊することは後世に対する犯罪的

行為であるといっても過言ではない。 127
1288 今回の概要版で河川の状況がわかります。年に１回はパンフレットを発刊してほしいです。 127
1289 メールマガジンを作成してＰＲしてはどうでしょうか？ 127
1290 春～秋にかけての、てい防の草刈あと２回くらい、ふやしてほしいです。夏は雑草が良く伸びるから、てい防散歩の時、キケンです。 128
1291 雑草が多い・・・焼却する等の計画を願いたい（害虫、環境対策）準備として消防車、近々の住民対策　焼却後の後処理等　　２月頃が一番良いのでは～ 128
1292 川河の雑草の除去をまめに行ってほしい。川河周辺の森林の整備もあわせて行ってほしい。森林が良ければ、洪水もおこらないはずです。川河だけではなく、広い範囲の緑化等も行って下さい。 128
1293 あと、整備ばかりでなく、木なども植えてはどうかと思います。草かりなどの後のできた草で腐用土のはいふ橋本、高野口などでもくばってほしいです。 128
1294 擁壁工事等が必要かと思われます。 128
1295 年に１回雑草を焼却する。 128
1296 紀の川はきたない。雑木草（特に竹の密生に手をやく）、行政の力で伐採を希望する。後処理は高齢者でも力ぞえができるのではないかと思っている。古代に残る紀の川の流れである。流れやすく絵になる紀の川を望みたいものである。 128
1297 毎日の散歩・散策に水のきれいさがとてもうれしく思います。岩出橋からの下、雑草が多いように思います。 128
1298 ・昨年堤防の草をたい肥としてもらえたが、今後もそうしてほしい。 128
1299 他県の一級河川に比べて、すごく汚れている。とくに、高水敷、法面を、河川管理者が年に２回ではなく、回数を多く除草し、自治会、ボランティアに清掃活動を依頼すべきである。 128
1300 水質については改善されていると思いますが昔のように川原の環境が大変悪くなっています。今一度手をくわえて基の環境にもどすことが１番先決ではないでしょうか。堤防は今でもほぼ十分ではと思う先に提案した事が行はれヽば川は美しくなり水の浄化作用も生じ昔ながらの美

しい川となります。とりあえず雑木ぞろの撤去です。美しい川になります。 128
1301 和歌山市内の紀の川添いをよく走行しますが背高あわだち草が年々と広がっており、秋になると不快な思いをします。河川敷や国道でも時々草刈りをされている所に出会いますが、花が咲く前に刈り取ってしまう等、時期を考えて欲しい。河川敷を整備するのは賛成ですが、コンク

リートだらけになるのは反対、堤防は水害等を考えると必要でも、自然を残す事も考えて欲しい。 128
1302 ○道路横の花木の植え替え・・・枯らすな！手入を。 128
1303 もっと木、竹等の植林の堤防整備 128
1304 （貴志川）定期的な除草作業を行っていますが各費の削減とかで前面刈を行なはずそれも年２回の除草刈を同じ所ばかりです。もう少し考へて一年毎又は夏、秋交互に刈るようお願いします。（アワダチ草の花粉、雑木で河川環境悪い） 128
1305 昔は、川原に　木がはえてなかったのにこの頃　紀の川の川原に大きが木が一杯です　国がすると大変な費用ですから　地方自治体に依頼して　ボランテアでもたのんで皆んなで木をばっさいするなど行なって美しい紀の川にして下さい 128
1306 ・雑草林が多いので整備（芝生）すれば良い 128
1307 県民が参加しやすいイベント等をもっとたくさん河川敷で行ってほしいです。その中で除草など行えばいいんじゃないですか？頑張って下さい。 128
1308 河川敷内の雑木、草の除去。　住所　岩出町 128
1309 河川敷の草木の刈取りと撤去 128
1310 年２回の除草を回数を増やせないか。 128
1311 河川の雑草刈り年４回ぐらい（ごみ拾い）、又雑草焼きを冬期に１回程度やるともっときれいになると思う。（橋本市） 128
1312 紀の川にゴミが多いのは、草木の掃除の回数が少ないからで、きれいな場所には余りゴミはすてられないと思います。 128
1313 花を愛する人が多いが、高い土砂を買っている。多くの人に、川と接してもらうため、園芸用土、腐葉土等の無料配布、土もリサイクルの時代？ 128
1314 堤防に根のしっかりした木を植える等、堤防の強化及び環境・景観対応としては？ 129
1315 ○○の工事のかんがい用水路のひび割れで水がすごくもれている箇所が。一度点検しては… 129
1316 堤防の整備で４車線の道路を通して国道とする。堤防の補強となる。 129
1317 私は思うけど岩出から和歌山市までのくかんが土地が下がっているのでどてお高くしたらいいと思うがね。 129
1318 治水対策は可能な限りセメントを使用しない自然を生かした他の方法が望ましい。 129
1319 出来るだけ自然を残すことが、川によって生命を保つ動植物の保護につながることになるでしょう。 129
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本文番号意見
1320 ２問の３　出来るだけ自然を残しての堤防造り 129
1321 ２、川の自浄能力を高め　コンクリート製石垣等を多くしない。 129
1322 私は和歌山市に住んでいますが、河川の護岸工事（コンクリート工事）は理解できません。どういうメリットがあるのか、 129
1323 どうして、コンクリート工事の必要があったのですか。田井ノ瀬に限らず他の地域もそうです。不要な護岸工事が多すぎるように思います。 129
1324 コンクリート、ブロック等で護岸するのも良いが出来るかぎり植物等を植えて自然の状態を保つようにすべきではないか。緑の繁った状態はほんとうに良いものである。ヤナギ、ヨシ等 129
1325 堤防の改修は、コンクリートではなく、兵庫県の山陰円山川のような自然石を使って、生物のすめる、河川工事をしていただきたい。 129
1326 １、支川の樋門の稼動実態は。北島の樋門の問題点あれば知りたい。 131
1327 高水敷の草木を年２回除草作業をしているとのことですが、増水した後によく流木等が引っかかっているのをよく見る。これは環境的によくないと思うので、もっと回数を増やす等対策を考へてもらいたい 135
1328 ２．川底の砂利など余りとらないように業者がもうかるだけ 135
1329 川底の土砂を整備すべき！ 135
1330 私は貴志川側に住む者ですが、奥山で道路がつき、埋め立をするので雨が降るたびに谷川より大量の土砂が貴志川に流れ込み川がだんだん土砂がたまり、大雨が降るたび浸水に悩まされます。紀の川で土砂を取り除いてくれれば水の流れは良くなると思います。 135
1331 かつ土砂のたまりにくい工夫を！ 135
1332 貴志川と丸田川の合流点の推積土砂の整理を大至急実施して欲しい　河床が髙まり洪水時の危険性は髙い　いわゆる天井河川に成っている　早急な対策を・・・元建設省職員 135
1333 河川からの採石監視。上流の住民に行政指導をお願いします。 135
1334 川原の中央部に大量に堆積した土砂の除去や大木の除去などにより本流の流れをよくする。 135
1335 川底の土砂の取のぞきは特に希望する。 135
1336 植物や川底を取り除いて川の流れを良くする。 135
1337 河川の環境の保全、川底の土砂を掘って洪水を流れやすくする。 135
1338 一度泥を取りのぞいてほしいのですが。護岸も下って居りますので、建設省から県、市に云ってください。 135
1339 貴志川町に居住していますが、この附近の紀の川は川底が上がって来て随分浅くなっている様に思います。従って、魚類の住み箇所も少なくなっているのではないでしょうか。浚渫をしてもう少し深くした方がいい様に思えます。 135
1340 河川に堆積した土砂を取り除き、堤防の道幅を広げたり、山へ戻したり、川沿いに流れに沿った緑地などを作っていただけたら嬉しいです 135
1341 直川前の川底の土砂を取る事 135
1342 六十谷橋上流の川底の整備が未だ不充分と思う。流れをよくするよう整備すれば多少の洪水にも現状でももちこたえられると思う 135
1343 川床の上っているところの砂利を除去し、その砂利を販売する。そこから得た利益を河川整備に必要な経費に充てる。或いは、ＮＰＯ法人（河川美化を目的とした）を設立し、その法人の運営経費に充てるようにしてはどうでしょうか。 135
1344 土砂を取り、川床を深くする程度にするだけでも、一級河川の紀の川の流れは、大丈夫では、ないのでしょうか。 135
1345 又土砂堆積で見るもあわれな川巾をシュンセツして、流れをよくして、市民、県民のいこいの場とし、 135
1346 ・かっ水対策のためのダムも必要であるが先ず河川に堆積している土砂を取除き自然のダムも必要である 135
1347 河川敷の有効活用も大切だが川底の土砂を取りのぞき、本来の姿流れの幅を広げ保水量を高め、水量を豊かにする必要があるのでは。先日、四国四万十川を見た時、水量の豊かさ、素晴しさ特に感じ我が故郷紀の川早急な改善を期待したい 135
1348 土砂が余分に堆積している箇所の土砂を取り除き 135
1349 紀ノ川の浚渫をして底を下げては如何でしょう。 135
1350 さしあたりはたまった土砂の除去、 135
1351 １．砂が多く、川床が浅い為、生物が少ない。（定期的に採砂、頭大石を多く） 135
1352 私は紀の川は年中行っている川です。特に鮎釣りでお世話になっていますが、近年は土砂が多く、川幅広く流れて水深がなく夏場には楽しめません。昔の様に多少は土砂も採り、深い流れを作れば水も美しくなるのでは。 135
1353 布施屋小倉方面の砂利を採取ぼちぼちしたらどうですか？ 135
1354 川底の土砂を掘って早急に洪水が流れやすくする改良が望まれる。 135
1355 河道内の土砂を掘削して川幅と深さを広げ水の流れをスムーズにする。 135
1356 紀の川河川の本流又は支流のゴミ・流木の整備。 135
1357 紀の川の整備も大事ですが、私は近くの貴志川の整備もしてほしいと思います。川中に土砂が大量に埋没しています。 135
1358 毎日河川パトロールをしていますが、一度調査し、土砂を取り除いて、川幅を広く整備事業をしていただけたらと思います。私は永年思っていることです。役場に話しましたがダメでした。 135
1359 ２．川底の土砂の除去、整理。 135
1360 ３．背高アワダチ草を除去し、水質を良くする草花を植え、安全なおいしい水を飲ませろ。 136
1361 最近川の中心の流れのそばに高木（柳でしょうか？）が多く川幅も狭く以前水害を体験しておりますので不安になっています。影響がないのでしょうか。危険ならば大至急取り除いて欲しく思います。 136
1362 河川敷内に繁っている大木の除去はなぜ実施しないのか不明。 136
1363 災害防止の観点からも河川敷内の立木の除去を早急に実施されたい。 136
1364 川の中にある木等の伐採（洪水時に物がひっかかり景観が悪い） 136
1365 流木、雑草等早く取り除き、美しい紀の川に出来ないものかと願いものです 136
1366 河川の草木をなくし、水の流を良くし、一目で河川のヨゴレが見える様にしたらと思います。 136
1367 河川の中の樹木、～草木を材ばつし、きれいにする様希望します。 136
1368 ４．台風時の流木対策の実施（間筏材の整理、腐敗材の集積等、鉄砲水防止、流水域の廃材撤去） 136
1369 早急に間伐をし、落葉、広葉樹との混生帯を確保しないと、流域はすぐ埋まって投入資金はムダ。山間部降雨後の土砂の流出表土流出が根本原因。これを治してゆくには、林野行政とのタイアップが欠かせない。業務は共通しているというのが今の河川、流域、海の惨状であると

思う。 136
1370 堤防等の手入れもよくやってくれているし、ここ５年できれいになりつつあります。大水の後など、流木など撤去できる物は、出来ることからやってもらいたい。 136
1371 少し木が大きくなりすぎていると思います。伐採の要ありかと考えられます。 136
1372 市内から岩出橋までの高木化した樹木が多いように思います。伐採をして下さい。 136
1373 田井ノ瀬橋から岩出橋方面までよく通行します。河川中央部に樹木が生え、大きくなっているのが気になります。大洪水ともなれば、川の氾濫が心配です。 136
1374 ②河川敷に有る樹木を切る事に対して学識者の意見を聞くとの事ですが学識者は野鳥の会に気を付かい切るとは絶対に言いません。国土交通省判断で切るしか無いと思います。 136
1375 ・河川敷の雑木の除去 136
1376 ◎小豆島中津（東部）のヨノミ、ムクの大木畑の日照妨害で困って居ます。早急にカットして頂き度い 136
1377 ◎川の中部に点在する雑草木は撤去されたし　以上 136
1378 ○Ｐ．１６の樹木の伐採では、自治体や地元住所と充分話し合ってほしいです。説明（なぜ切るのかという）も。以前粟地区の大木が突然切られていて　悲しかったので。 136
1379 木を切って下さい 136
1380 紀の川上流ではいっぱい雑草がはえていますがそれを整備しきれいな昔の紀の川になれば良いなあと思います。 136
1381 妙寺東部集会所より三谷橋までの間、一級河川ですか。雑草の河川ですか。三級河川ですか。もっと良く見て下さい。行政、河川管理者、何をしているんや。 136
1382 イ）拡大する竹薮のこれ以上の進行をくい止め、土手を保全する。 136
1383 河川の中の樹木が生えているが流水の邪魔になっている様に思う。樹木の伐採が出来ないのでしょうか。 136
1384 洪水時の流木、ごみ等が雑草の中にたくさんある。これが又洪水により流れ出したり、そこにあつまったりする。これの処理が出来ないか。洪水時、水の流れを疎外していると思う。 136
1385 川の中生えている草木を刈り取ってほしい。 136
1386 河川敷内の樹木の伐木する様に。 136
1387 流れを阻害する草木の除草 136
1388 河道内の雑木を撤去して川幅と深さを広げ水の流れをスムーズにする。 136
1389 野生鳥類の生息区を定地化し河道内に無雑作に雑木を残さない。 136
1390 ４．川原の潅木の伐採。 136
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本文番号意見
1391 河川の雑木刈取りをせよ。 136
1392 河川の草木を切ってほしい。（定期的に） 136
1393 ！！津風呂ダムの忘れ物！！　　吉野町楢井にて（長崎）の吉野川に○○の基礎コンクリートがよこたわっている　　これに上より流れて来た落石防止用ネットがひっかかり見ぐるしい物です。何とか共に取りのぞいてほしいです。最近自費でも取ろうかと　　あゆつりの時きになると

思っています。宜しくお願いします。以上 137
1394 河川整備に関しては護美をなくし美化につとめること。河川の広域地に遊技場等の広場やスポーツ関係の設備がほしいと思う。美化運動に徹すること。 137
1395 紀の川の河川に限りませんが、ゴミが非常に多く、見るに耐えません。転居して来る際（１０ヶ月前）紀の川の様を見て失望（和歌山県に）すら感じました。 137
1396 国土交通省の名のもとに監視、管理をして他府県から来た人がこの地域はきちんとしているから、目を光らせているからマナーの悪い人は使用できないと評判が出回るようにすれば地元の人間が掃除する事もなく川を愛せると思っています。 137
1397 台風、大雨等で増水した時、おびただしい流木、ゴミ類の流れを見た時、河川・紀ノ川をゴミ捨て場としか考えていないものが多いのではないだろうか。清掃活動もさることながら、人々のマナー向上をめざしてもらいたい。 137
1398 また、市街化されつつある市の周辺地の用水路等へのゴミの投棄は、水質の悪化に拍車をかけていると思う。 137
1399 ゴミのポイすてやつり具をすてた人にばっきんをする。 137
1400 下流域の清掃業に力を入れて下さい。もっとゴミの除去に力を入れて下さい 137
1401 私は、生き物がすむ様な清流をイメージしています。このすばらしい自然環境の中で過ごせる様な、行政手腕を期待しています。一人一人が気をつけなければ、きれいな川は戻ってきません。是非ゴミのないきれいな川にしましょう。 137
1402 大水がないから川は汚れる 137
1403 ２、田や山林にすてたゴミ、川に流したゴミはすべて紀ノ川を流下して、紀伊水道に沈むので、全住民・観光客も含めて１のキャンペーンを行う。 137
1404 紀の川の清掃を行うのも一利あると思うが、支流や、紀の川へ流れる谷川、小川等へゴミ、 137
1405 ゴミ問題も整備の中に入れて下さい。 137
1406 紀ノ川に流れる工場排水、家庭排水をもっと強く規制すべきである。行政がさらに環境整備に取りくむべきである。 138
1407 　例えばダムの急な放水に対応できるセキュリティーがありますか？ 140
1408 紀の川における河川行政は根本的に間違っている。ダムを造るなど時代錯誤もはなはだしい。それだけのお金を使えば河川流域整備も流域森林保全もできるはず。大迫ダムができ、水質が悪化。増水してもすぐに水が引かないため、川に土砂が堆積し、瀬も淵もなくなった。生態

系も変化した。鮎のウルカはドロくさくて食べれない。この上、まだ大滝ダムとは恐れ入る。しかるべき地位にある役所の人間は異動でどんどん変わっていく。この施策が間違っていたと示された時は、何十年たっていても当時の担当者はきっちりと責任をとるべきである。半世紀も前
にたてられた計画をそのまま推進する危うさを感じずにはいられない。骨のある役人はいなくなったのか？とは言いつつも、ダムはもうできてしまった。ならば少しでもきれいな水を流す方法をとっていただきたい。ダム水質浄化策の検討実施、渦流型散気管式循環装置・ヨシ原水質
浄化ｅｔｃ、底の水は洪水時のみ放流。普段はダム湖上層部の水を放流する。最後に一言、この川は古代より吉野川という。せめて奈良県民へのアンケートからは紀の川の文字をはずすぐらいの配慮を！

142
1409 ダムを作ってヘドロおためてもいけない 144
1410 ３．固定堰の底を低くすること。（改善） 144
1411 　川河敷の整地も良いなと 146
1412 雑草の多い河川敷をもう少し整備して市民の憩の場（公園、グラウンド、コート等）を現在以上に多くまだまだ空地も多いと思いますので作ってほしいと思います。（スポーツ愛好者）より。多目的グラウンド（運動場）等はいかがですか。 146
1413 和歌山市区域の堤防内（高水敷）はきれいに整備されているが岩出に入ると急に未整備になっている。岩出地区の整備にも力を入れてほしい。 146
1414 駐車場を造ってほしい。 146
1415 河川をスポーツや散歩ができる様なせせらぎ公園を作り皆のいこいの場所をつくってはどうでしょうか。大雨が降ると心配でいつも川をながめています。 146
1416 １．橋本から和歌山まで走れるサイクリングロードを作ってほしい。 146
1417 岡田の河川敷の整備をお願いします。トイレ、水道、遊歩道、釣り 146
1418 河川敷をブルドーザーやユンボで掘りかえすのをやめさせ、河川敷でのコンクリート製品の製造をやめさせ、市民、町民の為の河川敷にもどしてほしい。 146
1419 ２．河川敷地内の有効利用をもっと考える必要があると思います。 146
1420 河川敷を利用した公共施設の建設にあたっては規制があるようだが（提内外の階段、立木の植樹はだめと伺っている） 146
1421 かつらぎ町三谷（東）地域の堤防側の道路を堤防を起して巾員を６ｍに拡巾して欲しい。（三谷橋東） 146
1422 ３．公衆用トイレの設置（○○に管理させる） 146
1423 又、○○等は認めるべきでない。 146
1424 河川区域の制限はあると思いますが、土手や（法面）高水敷に桜並木をつくる等出来れば将来素晴らしい憩いの場が出来ると考えます。 146
1425 堤防敷の整美により、憩いの場所づくり。整美された場所へは、ゴミなど投棄したりしないのが人間の心理。 146
1426 紀の川の近くに住んでいますが、もう少しきれいにならないものかと昔から思っていました。台風が来ると、凄い水になるし、きたない。河川敷ももっときれいにして、子供達とかが安全に遊べるようにすればいいと思う。和歌山市は河川敷がきれいなのに、岩出はどうしてきたないし荒

れたままなのでしょうか？一部だけきれいにするような中途半端な作業ならしない方がいいと思う。全体に、岩出小学校あたりもきれいにしてほしいと思う。子供のためにも。

146
1427 ◎河川公園を作り、美しい紀の川を作ってもらいたい。◎川の水は悪くなったので、プールを作ってもらいたい。◎早く管理用道路を作ってはどうか。◎むつかしいかも知れないが、老人のためにもなるので、パブリックのゴルフ場を作れないか。 146
1428 堤防内の私有地整理。 146
1429 一般人に、紀の川の整備や被害を少なくするのはどうすれば良いか…などの質問を答えるのは、難しい。理想と現実は違うと思う。岩出町内の紀の川河川敷をもっと整備してほしい。例えば、遊歩道やサイクリングロードを作るなど、人々が自由に出入りできる場所にすれば、清掃

活動に対する参加の意識も高まるはず。現在、グランド等あるが、一般にはあまり利用されていないと思う。 146
1430 ・車、止められる場所を作ってほしい。 146
1431 公園など、新しく色々な物（遊べるもの）を置いて欲しい。車で（下へ止められるスペース）行ってもだいじょうぶな場所が欲しい。草などを取ってきれいにして欲しい。ベンチなど（休憩をとれるスペース）を多く作って欲しい。 146
1432 三谷橋北詰、またはかつらぎ公園堤防から歩いて道の駅まで万里ハイキングコースとすることができます。ところが、桧谷川だけが橋がなく、一度国道へ出なければなりません。簡単な橋または谷を渡れる（水量が少ないから）飛び石を置いてほしいと常々思っています。観光開発、

健康ハイキングに水辺を活かしてほしいと思います。いつも堤防を歩いたり、ジョギングをしている者です。 146
1433 私はしないですが、水上バイク等を楽しんでいる方々が多いですが、もっと施設、アクセスを整備し、京阪神からもたくさん来れるようにすればいいと思う。今のままでは荒れるばかりで、いい印象をもたれないと思う。整備して、健康なものにすれば、紀の川の１つの特徴にもなり、マ

ナーも良くなり、地域に貢献できるようになるのではないでしょうか。和歌山の京阪神に対する１つの売りになるのではないでしょうか。 146
1434 河川敷道路等は不要。輸送は堤防道路を使用すればよい。オーバー対策になっている。無駄使いが多過ぎる。 146
1435 貴志川町、諸橋下流、河川、両対岸、堤防に桜の木等植えて欲しい。堤防の強化と美化、河川敷散策・散歩時、気持ち良く利用出来、癒される。 146
1436 雑木山を守る事と川遊びをする人たちのマナーをもっと認識、行政を通じてやっていかなければ改善しないでしょう。支流から改善していかなければ紀の川は良くならない。 146
1437 河川敷をもっと多く公園化する。人が行きやすい様に駐車場を設ける。現代は車社会なのでそれに対応した道、公園、駐車場を整備する。そこで遊び、学んで初めて各個人の何人かが車より歩き、サイクリング等のよさを理解すると思う。 146
1438 テニス場、野球場、ゴルフ場等の設備は紀ノ川の外に設置する。 146
1439 せせらぎ公園にスピーカが（放流警報器だと思いますが）設置されていますが、近くに住む私たちにはどんなときにこれが利用されるか疑問です。もう少しわかりやすい説明があってもいいのではと思います。 146
1440 河川敷道路を車やバイクの通行可能に早くしてほしい。 146
1441 遊歩道を整備して景観も美しい紀の川にして欲しいものです。そうすれば、地区住民ももっと紀の川を愛する心が生まれ、浄化されるでしょう。 146
1442 子供のため、もっと遊具のある公園を造ってほしい。長いすべり台を設置してほしい。（河川敷に） 146
1443 岩出橋から下、左岸を公園にとか？構想ばかりで実現が不可能だと思います…。一人一人が川を愛する心ですごしてゆきたいと思う毎日です。県、市の役をしていました。 146
1444 ・河川敷をもっと自由出入出来るようにしてほしい。（出入り口がほとんど閉められている） 146
1445 安いゴルフ場を作って下さい。（スポーツ広場が必要と思います。） 146
1446 ・河原で、子供が、花作り・土をさわれる、体験できる場所にしてほしい。・河原にサイクリングロードをつくってほしい。 146
1447 紀の川へ行けば、毎日楽しいイベント及び行きやすく、又、安心の出来る広場があり、屋台もあり、そんな思った様な自然のある紀ノ川になればよいと思う。若いころ、紀ノ川市民広場で運動会をよくした事を思い出します。会社の運動会ですが、いつも毎年思い出します。 146
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
1448 屋形船等を操業して町起こしをすると良い。日曜日とか休日にバーベキューとかしている大阪のナンバーの車を見かけます。打田―川辺の辺り迄遊覧するのも良い。河川をきれいにすれば、ゴミを捨てる人もなくなると思います。もっと河川敷をきれいにして、皆が歩けて自然を楽し

む様に遊歩道を作って欲しい。 146
1449 １、敷地内道路を整備して（車使用目的でない整備）、駅伝、マラソン等に使用出来る様にする。 146
1450 河川敷を活用した公園等の整備（子供達が自由に遊びまわる広場が少ないため）。 146
1451 河川敷の畑はなぜ許可されてるの？青少年むけのミニゴルフコースとか、レッスンスクール設備にされたらいかが。 146
1452 併せて、河川敷、堤防、堰の有効な利用をもっと積極的に考えていって欲しいです。 146
1453 サイクリングクラブにいるので、サイクリング道路の脇の雑草は刈りとった方が良いと思います。 146
1454 木ノ本地区に住んでおりますので、バイクで紀の川を通行するだけですが、河西橋でよく釣りをする人を見かけます。注意札が立ててあるのにもかかわらず。残念でなりません。 146
1455 スポーツ広場、公園の整備。・北島橋元より岩出橋迄のウォーキング、ジョギング（右岸、左岸どちらか一方）作っては。雑草の整備も出来る。 146
1456 野球場、ゴルフ場、畑などをやめて、マングローブのような木を植えて自然のままで。堤防の危険なとこだけ直す。 146
1457 河岸敷を整備して、市民の憩いの場を作ってほしい。小さな子供も遊べるような感じの広場など。 146
1458 ②堤防道路より、自転車で降りられる通路の確保。（４ｋｍぐらいで）③自動車の通行禁止策する（②より） 146
1459 洪水と交通を熟慮した堤防開発、緑地整備、老年層への有料貸し出し（田、畑）、万人が使える目新しくかつ浄化意識を持たらせる公園の開発。 146
1460 自然を大切にする気持が今の日本人が少なくなっていると思うのです。もう少し紀の川におとずれて紀の川の良い所を和歌山の人に知ってもらえば河川の整備にも興味を持つと思います。車を停車できるスペースを道路側にほしい、河川を上から見える様に 146
1461 １級河川であるのにもう少し草も刈り河川敷を美くしく１級河川紀ノ川と言える様な川にしてほしい。◎１日も早く 146
1462 河川敷にベンチ等を設置し、散歩や散策の休憩場所の設定希望。 146
1463 今後の河川整備については、利水面よりも環境面に配慮した行政が重要と考える。利水は今後減少の方向に向かうと考えられ、治水については高水敷の公円・緑地化等によりソ通率の向上を図れば良い。河川敷は地域住民の「いこいの場」となるよう整備し、親水性の向上を図れ

ば多数の住民の来訪をうながし、不法投棄の防止等河川管理上のメリットも期待できる。 146
1464 　・紀の川大橋から北島橋の河川敷があまりにも他府県と比べきたないのでは？公園等に整備すべきと思います。税金の使い方をもう少し考えて下さい。 146
1465 ２、○○橋下流にある、土砂（残土）及び廃車・船の整備をして、河西橋～紀の国大橋～せせらぎ公園への道（歩道）を整備して頂きたい。 146
1466 川河敷の雑木　雑草の整備　　一搬ゴミが川河敷に多くすてられていますがすてないようにするのに何か良い法方はないものですか。 146
1467 両岸に桜並木や季節ごとの花木が楽しめるようにしてほしい。 146
1468 南馬場の公園を起点にサイクリングやローラーブレードができるロングコースを作ってほしい。同時にＸゲームパークを作って橋本の新しいレジャースポットとして河川を利用する。 146
1469 両岸に歩道・サイクリングをできる様な道路を、子供と一緒にあそべる様に！ 146
1470 昔のように沢山の水があって・・・の要望がムリですがもっと河川敷の有効利用をすれば如何ですか？ 146
1471 もっと市民が河川でスポーツ等に親しめる様な整備をしてほしい。 146
1472 川の周辺で、散歩したり、サイクリングしたり、ゆったりした時間が過ごせるよう、やさしい流れを確保してほしい。 146
1473 １、もっと川幅を広くして、泳ぐことができボート（舟）遊びのできるように 146
1474 毎日通勤に旧国道（堤防）を利用致しますが見苦しく、景観は最悪高速道路に税を使うより景観と公共を考えれば草花程度の公園と散歩道を整備し各地域住民にいこいの場を提供し信の公共を考えるべき。現況の事業を見ると、最悪の税の無駄使いこれで省、局の価値なし

146
1475 河川敷の整備をより良くして、公園・広場をもっと多くしてほしい。 146
1476 河川敷公園等夏季等樹陰がなく暑く利用出来ない。洪水等時の対応で出来かねると思われますが樹木等植込を作り（大木）散策路にうるおいを作って頂きたい。 146
1477 堤防の花は心をなごませてくれるので、花を植える事によってゴミもすてないと思います。日本一の和歌山市にしたいものです。 146
1478 河川公園など環境整備に力を入れてほしい 146
1479 園部第１０自治会、大ぜきの下の方を早く整備、公園、遊歩道、桜、並木などにして、偉大なる母の川紀の川を、ベンチに座り、ながめたり、お弁当を広げたり・・・しながら、素晴らしき、母の川、紀の川を、アピールしたい、紀の川を自まんしたいです。四季折々の花をうえたりして河

川にして欲しいです。雑草やゴミ捨場でないですよ。 146
1480 自由に河原に入れる様にしてほしい。 146
1481 紀ノ川河川敷でスポーツ施設の所に駐車場あります　そこに公然と？マイカーや営業用車　○○の車とかさまざまな車を自己の駐車場として使っています　こういうのを放置しておくつもりでしょうか　　いつまでも目認するおつもりですか　　ここはもっと厳しい態度をとるべきだと思い

ませんか　　河川敷は駐車場ではないのですから　　まじめに駐車料金払っている人等々　もっと河川国道事務所はきびしい態度をとるべきですよ 146
1482 広大な河川敷を子供か老人が遊べて、くつろげる公円でもつくったらいかゞですか。 146
1483 広大な河川敷の有効利用を望む。法律がジャマであれば法律をかえよ。 146
1484 ○紀ノ川北側の園部～六十谷　あたりにも河川公園などがほしい。 146
1485 河川敷の整備をもっと進めてほしい。 146
1486 ◎ボート等契留しているのも流れを悪くしている　禁止すること 146
1487 ②川の堤防の下を整備してきれいにして下さい。 146
1488 草食動物を自然に近い状態で育てて雑草を食べてもらったりしながら自然公園にしたり 146
1489 もっと木を植えて、みんなが　行きたいと思えるような場所にしてほしいです。 146
1490 紀の川の北側ばかり整備がすすんでいるので南側、特に田井ノ瀬～岩出の橋の間に、遊歩道などをお願いしたい。 146
1491 遊歩道を作ったり、何かもっと手立てはないのでしょうか。 146
1492 ○河川敷を大切にする（水を含めて）というマナーが全くない（住民）　※これは行政というより自覚の問題と思いますが 146
1493 せっかくきれいな川なのに周りが整備されていない為、あまり行けない印像が強い、河川公園、駐車場、トイレ、堤防から河川敷までの道などきっちり整備された所がない、淀川はすばらしく整備されていて、いつでも行きたくなる環境にする、他の県の川も見習うべき！ 146
1494 河川敷にある○○は　だれが運営しているのか。国土交通省が認めているのか、今後の対処は、 146
1495 ○○の河川敷の畑、グランド及公園（緑地）などに早く整備すべきです。 146
1496 ・大規模な公園が出来ると良い 146
1497 ・キャンプ場バーベキュー広場・中途半端に作らないようにする。 146
1498 河川敷をもっと憩いの場所として大人に利用されるグリーンゾーン化を進めて欲しい。 146
1499 座る所もありません。整備方よろしく。 146
1500 もっと歩く道を整備がほしい。歩いていても気分が悪くないように草、畑を少なくきれいにしてほしい。歩園地ももっときれい誰でが座れるようにして下さい。 146
1501 犬を飼ってる人が湊地区に多いのでドッグランを作ってほしい。柵だけでも。わりとマナーもいいし利用すればもっと紀ノ川を身近に感じて色々積極的にとりくめたりできそうでは？ 146
1502 河川敷での広さがない上、小さい子供がいて遊ばせようにも遊具が不十分でもう少し緩やかな流れのある小川や水あびできそうな場所があればもっと足を運ぶ機会が増えて自然観察も兼ねて勉強できると思います。 146
1503 川の周りに季節によって色んな花が咲く花壇等あれば外観上堤防を通る際にもキレイに見えると・・・。 146
1504 しかし、それ以外のものは造るべきではない。自然のもつ力、このすばらしい力を人間は阻害し、あげくの果てに河原に運動公園だの、何だのとくだらないものを作っている。もういいかげんにしてほしい。 146
1505 市内によくあるグランド、広場等町内に作れないのですか。（学文路、九度山橋サイドに） 146
1506 １．増水したらすぐ浸水する場所（川原河川敷）に大金を使うのはもったいないと思います。例えばゲートボール場やグランド 146
1507 財政の苦しい、市町村の区間は、洪水が来れば、流れて破壊する様な駐車場、スポーツ、遊ぎ施設など人命に特に影響する事以外に、むだな税金を使うな。 146
1508 ウ）両岸に遊歩道（幅１ｍ程度）を設ける。 146
1509 河口から見る夕陽はすばらしい。しかし、つり公園のゲート（料金徴収所）があり景色もハンゲン。料金所をもう少し奥に持って行けないのでしょうか。料金を払わず夕陽を見たいものです。 146
1510 河川敷の整備をもっと進めてもらいたい。市民の憩いの場として利用出来るように。（部分的にはなっておりますが） 146
1511 釣りに行くのに車止めが多く、自由に川に行けない。奈良県の吉野川のように河川敷の整備をしてほしい。橋本橋下流のコンクリートブロックが沈下して危険です。早急に整備して下さい。 146
1512 散歩道やドッグランの設置。 146
1513 もう少し安全に水遊びや釣りができる所を作って頂きたい。 146
1514 遊歩道があれば、高齢者の運動に良いと思います。 146
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
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本文番号意見
1515 なるべく自然を残しながら整備を進めて頂きたいものです。手前勝手ですが河川敷○○はそのまま経営してほしいですね。 146
1516 もっと木を植えて、公園や遊歩道を整備し、市民のいこいの場となるような環境をつくって、サケが戻って来て、釣りたいなぁ～ 146
1517 桃山町はどうして仮設のトイレしかないのですか？河川敷でも固定トイレがあるところもあるのに…。 146
1518 ２．その上でその河川敷を放置するのでなく、公園運動場化し、草木の発生を防ぐ。 146
1519 中、小学校生が岩出の植物園まで遠過ぎるからゴルフ場の近くにミニ植物園とかサイクリング場ｅｔｃ、 146
1520 ○○はイラナイ！ 146
1521 又新町及二見方面の堤防内側空地に子供たちが安心して遊べる公園を考えてほしい。以上のお願いを致します。 146
1522 あまりにもほったらかしの様では。浸水や水質の事だけ聞かれても関心がない。家族のいこいの場として利用できて、足を運ぶ機会が多くなればいろいろと考えたり、目をむけたりできると思う。 146
1523 ２．河川敷の有効活用及び整備。 146
1524 若者達の健全な遊び場としても是非開放してほしい。釣り場迄車で行ける様にしてほしい。 146
1525 そこで提案、河川敷に緊急用道路を敷設する。 146
1526 有効に活用出来る事を考える。例えば公園、ゴルフ場等を設ける。 146
1527 河川敷は開放することも原則。閉鎖の理由がわからない（事故は個人の責任と思うが）愛される河川を望んでいます。 146
1528 田井ノ瀬橋から川辺大橋の間の河川敷のもう少し整美を。特定の施設設置は不要（Ｗ．Ｃは必要） 146
1529 キャンプ場や、川あそびが出来る設備をつくってほしい。小さな子供でも安心して自然にふれあう事が出来る様な施設。 146
1530 水ときらめき紀の川館の下の芝の所を是非子供たちが遊べる公園にしていただきたい。広い場所がもったいない。 146
1531 河川整備敷地内でゴルフの練習をさせないためのＰＲ及び看板の設置 146
1532 ２．河川敷に○○、△△等があるが、問題はないのか。又、河川敷は国有地と聞いているので特定の人が利用しているのに問題はないか。 146
1533 アンケートを集計するだけでなく、現場の状況を夏に重点的に監視パトロール等をして、これらの解消を図って欲しい。地元での対応は限界です。又、道路への不法駐車も問題であるため、川と廻りの環境を良くする様願いたい。５４年間吉野町■在住 146
1534 ・河原への車の乗入れ禁止　　・水上バイクの規制を考えるべきだ 147
1535 １．マナーの悪い人には河川敷へ立入らせないことを徹底する。立看板を増やす。機会ある度にＰＲする。 147
1536 水上バイクの利用により川が汚染し、川の生き物にも悪影響を及ぼしているように思います。水の安全を考えても、規制が必要ではないでしょうか。 147
1537 水上バイクの規制を（自然を破壊しています）早く、手を打ってください。行政がもっと早く見逃さないでやらねば、（子供のしつけも手を打つのが遅い）自然を守ることも規制が遅い、私達は協力します。日本を良い環境に、自然も人間の心も美しくしてほしいものです。合掌。 147
1538 河川敷への車両の乗り入れを禁止して、水上バイクを禁止してほしい。これ等の行為を見ていると、油類等で水が汚れています。水上バイク等をやっているのは、水を飲むことのない、○○の人間ばかりです。 147
1539 毎年水上バイクが増えている早く禁止すべきである

147
1540 ③河川の有料使用、流水面でのモーターバイク（水上）基地の設置 147
1541 田井ノ瀬橋付近でジェットスキー等マリンスポーツをよくしています。ビワ湖のようにルールをきめ、（マフラー等改造禁止２サイクル使用禁止）きちんと楽しめる様に付帯設備を整備してお金を利用者からもらえば地元にもメリットがある。 147
1542 水上スキー、モーターボートの乗入れ禁止。 147
1543 水上バイクのエリア規制を望む。 147
1544 なるべく自然を大切に。夢はさとうきびや茶麦等畑作りをしたい。樹木や季節の花をどんどんふやしてほしい。紀の川で「ふれあい」を。小船の行きかう又ロバのろば車にのりたい 148
1545 ２．カヌーで川下りを楽しむ時に堰をこえるのが大変であるので、階段を作ってほしい。３．カヌーで川下りをする時秋になると落ち鮎湧の為に、鉄筋を打ち込んでおり、大変危険である。せめてどこか１ヶ所でも通れる場所を作り目印をつけておいてほしい。 148
1546 川にもっと花を植えて 148
1547 河川敷の中で公園等を造った場合は必らず保守点検を実施して貰いたい。でないとそのままの自然にしてほしい 148
1548 ・河川敷の利用もよいが、後々の管理、整備の徹底をお願いしたい 148
1549 河川に降りる道路が１ヶ所ありますが門扉があり錠が掛っていて、消防車が降ることが出来ない門扉の近くの方に常備していただくようお願いで来ないでしょうか 148
1550 堤防全長に高水敷を設け、歩行者、自転車に限定した道路を造って頂きたい。（例えば紀ノ川河口から橋本市までサイクリングを体験したい。） 148
1551 スロープ等を取り付け、 149
1552 ろう人や、子ども、みんながいきやすいようにする。 149
1553 高齢化が進んでいる中老齢の人が楽しめるような施設を作ってほしいと思います。 149
1554 堤防利用車１、時間帯によっては国道以上に車の走行があり、マナーが悪く、散歩時危険を感じる事がある。２、３台に１台はヒゲをそり乍ら、または携帯電話を使用しながら走っている。口紅をつけながら運転をしている○○も一回見た。３、スピード制限を３０Ｋぐらいにしたら車が

少なくなり、理想の散歩道になると思う。 149
1555 ・北島地区の堤防の道路は朝、夕の通行量が多いが道幅が狭まく、あぶない為路肩の整備が必要では？ 149
1556 堤防と道路の共用部分　特に北島橋より東側などガードレールがなかったりで危険度が高いように感じられます。 149
1557 ＡＭ１１：００頃匿名でＴＥＬする。（４２４－２４７１）　昨年、有本～六十谷橋間で堤防上道路で転落事故が有り、転落者会社名、それを引き上げる建設業者名、レッカー車会社名を、セヽラギ広場へ散歩中に発見し和歌山河川国道事務所へＴＥＬ通報すると、女性の対応が非常に悪く

感じた。その後、ＰＭ５：００頃又車で通行したが、事故現場はそのままであった。早急に対応せなければ第二の事故になる様に思った。 149
1558 河川道路はある様ですが車が常に停滞していて河川道路への標識カンバンがない。従って河川近くに行った事がない。河川への道路標識があっても良いと思います 149
1559 堤防を強固にし、国道等に利用できないか（右岸・左岸共）現在、川沿いの道路は狭く危険で、ガードレールもない箇所もあり、何とかして欲しい。 149
1560 、他県のお客様が、又和歌山へ来られる事を望んで今後の発展を希望致します。 149
1561 将来、和歌山県が生き残る道は、観光県として充実させる方向ではないかと常々考えております。 149
1562 河川敷近くの道の両側の整備に力（金）をかけるべき。 149
1563 全国的に呼びかけてマラソン大会　ウォーキング大会を催して　人がたくさん和歌山に来るようにして経済効果を発展させるとよい様に思います。理想ですが「見せる河」をめざすのもいいかなと思ったりします。 149
1564 ３、川に出入りしやすい道路の整備。 149
1565 六十谷橋下流右岸の道路一部狭い所有り、　早急に拡張工事が必要です。その際には住宅側に広げるのではなく、河側に広げてもらいたい。（住民とのトラブルもなくなる） 149
1566 紀ノ川の堤防を利用したバイパス道路渋滞する２４号線（今井地区～二見間）の堤防を拡巾する。補償費等の経費も節約できる。（和歌山県の北部、南部も利用した部分が見られる）計画中の川づくりのなかで検討されたらどうか？ 149
1567 （有本周辺）夜間、照明が暗く歩く時危険を感ずる　　（せせらぎ公園附近）川作りも大事な事ですが、紀ノ川周辺の公園整備も大事な用件です 149
1568 河川敷の一部に夜間非常に見通しの悪い場所を見付けます。深夜又は早朝の散歩がし難いと思います。照明灯の設置等何か有効な対策を講じて頂ければと要望します。 149
1569 得に和歌山県河川道路整備がおくれている 149
1570 県外者が来て遊べる様に観光資源としての利用を考えるべき。(マリンスポーツ) 149
1571 川底の土砂を掘り、両岸の整備を行い、治水、利水対策と同時に環境対策、特に有名な紀の川を観光に利用することを考えたい。有吉氏の小説に出てくる「舟での花嫁」等のシーンなどを観光船をうかべて見せる。川下りなどのアトラクションの実施。ドナウ川の川下りなどは紀の川

とあまり変わらない川ですが観光船での観光客はすごく多いです。 149
1572 昭和初期の様に、両岸から舟を浮べアユ釣が出来る程の満々と水をたたえた以前の紀の川が再現出来れば最高。世界遺産（■山＝高所）に対じした清流の景観は世界より越られる観光客にとっても必要である。 149
1573 １．紀の川道路狭い、広く（特に紀の川北側）又外灯もない。 149
1574 右岸側の河川敷の道路を東へ延伸して整備し、途中の封鎖をなくしマラソンやサイクリングが出来る様にしてもらたい。 149
1575 貴志川左岸の住民です。堤防上部をほ装して歩きやすくして下さい。（諸井橋～丸田まで） 149
1576 お仕事御苦労様です。治水・環境を優先するとともに観光資源と活用してはどうか。スポーツ広場、キャンプ場、モトクロスレース場、つり場等に利用できないか（設備を充実する）。 149
1577 きれいになれば　ゴミや車の不法投きもなくなる気がします 150
1578 堤防や川原など、細く見ていくと、アキカン、ビニール、ペットボトルなどゴミが非常に多い。実例として、子供づれで夏場花火などを行ったあと、アキカン、弁当の食べのこし、ビニールなど、そのままにして帰っている。また若人が堤防でビールをのみ、弁当を食べたあと、カンやその

他をそのままにして帰っている。さらにタイヤを大量に捨てていることもある。（かつらぎ町で）パトロールを強化し、きびしく取り締まるべきである。自然をゴミ捨て場と思っている人が多い。

150
1579 小さな子供が河川敷で遊ぶのに犬のフンが多すぎこまっている。○○の人間は河川敷で犬にフンをさせて、あたりまえと思っている。子供の事など考えず、この用な常識の無い人々の為、犬のフン禁止の看板を立ててほしい。河原でピクニックでもゴザもひけない。タコ上げすれば足

でフンを踏む。罰金制にしてはどうか。 150
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
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本文番号意見
1580 住んでいるＲ１６６に添っての山林は粗大ゴミ、生活ゴミの不法投棄場所となっています。。谷の水はそのごみを一緒に川に流れて行きます。この対策を是非とりくんで下さい。 150
1581 車の放置、ゴミ捨場となっている所あり、残念です。犯人を捜して厳重に処することは出来ないかと腹立たしく思ってます。 150
1582 防犯カメラを設置して頂ければ（３～４個所）防げるかと思います。長い目でみれば除去費用より安いのでは・・・特に風彩が悪いので困ります。 150
1583 河川の監視の強化をはかり、廃棄物等捨てる事の防止。 150
1584 厳しい行政の指導が必要なのでは？ことばどおりの美しい川にしたいものです。 150
1585 車の通れる村道も同じく、すごいごみの投げすてです  国道と河川と一緒に環境整備を考えて下さるようお願いします。 150
1586 不法投棄に関しては住民情報や写真などの協力が大切。専門の窓口を設ける様に。情報により素早い確認対応をするのが行政の役目。余りにも行動が鈍過ぎる。公務員は口先ばかりで行動する事が大事！ダラダラとした姿が目に余る連中共が多すぎる！ 150
1587 ２．無断で敷地使用者を通報するシステムを作る。 150
1588 ゴミの置き去り等の問題も減少し、河川の自然を保てると考えます。 150
1589 自覚を促す看板ｅｔｃ設置して下されば…と思いますがどうでしょうか。御検討下さいませ。 150
1590 犬の散歩中のふんの持ち帰りをする。 150
1591 ①紀ノ川へ大型のゴミ（車など）を捨てるのを夜パトロールしてほしい。 150
1592 ○○の下手の船の廃船及び自動車のスクラップを早く取りのぞく事。もしほっておくと、津波で堤防が切れてしまいます。 150
1593 和歌山市の河川敷には廃車が多くあります。ゴミなども多いと思います。 150
1594 ・不法投棄等する人には厳しくして、河川、水の汚れ防止につとめてほしい。 150
1595 ○○の家屋及び舟置場を早急に撤去してほしい。・不法にゴミを捨てる事を監視する事。・常に河川敷及び堤防敷を清掃する事にしてほしい 150
1596 ・河川敷内の車の不法投棄、船の不法投棄の取締り 150
1597 どうかこの近辺での禁漁をお願いします。河川敷芝にもマナーの悪い犬の散歩に来る人でフンだらけになりつつあります。立看板とゴミ篭を置いたら良いのでは・・・ 150
1598 ・不法投棄～巡視の強化 150
1599 ゴミ箱の設置等の対策を願います。 150
1600 廃車の放置やゴミの放置をきびしく取りしまる為、民間に委託するなどして、監視の徹底を！紀ノ川は私たち和歌山人の大きな財産です。市民への啓発も必要！ 150
1601 堤防を毎日散歩しています。何故河川パトロール（国土交通省）の職員が投棄された粗大ゴミ等を処理しないのですか？今の様な状況での巡回では中止した方がコスト削減になりますョ。紀の川を愛する一町民より 150
1602 ボランティアの団体で「紀の川、クリーンＧメン」を作っては！ 150
1603 ①河川の不法投棄を止めさせるため、ゴミ処理の無料化及び取締り。 150
1604 取締をきびしくする。（タバコ、空缶のポイ捨から不法者等）　いくらポスター、看板を作ってもダメだと思う。 150
1605 利用者自らが周辺の環境美化に努力することを啓発すべきである。そうでないと利用させないようにすることが大切と思う。紀の川左岸○○周辺に特に感じられる。 150
1606 釣り人達はゴミを持ち帰る等々・・・、私達の税金を使わなくてもかなり川がキレイになる事を今まで以上にまず「大人」から実行していくべきだと思います。 150
1607 車の廃車が多く放置されている。（競輪場北側河川）なんとか撤去出来ないものか。 150
1608 もっときびしく取り締りを。 150
1609 河川に不法投棄させなよう進入道路の通行を管理しては 150
1610 あんがい　見えにくい所に不法投棄が見られます。家電器等、国交省の方々が　回収してくれているようですが監視カメラ等を　もっと取り付けては、警察と協力してもっと強く取り締りをすれば良いと思う。 150
1611 又川原でのゴミが多いので遊びにくる人のマナー向上も必要だが対策か必要に感じる。 150
1612 本流の河川敷に土砂等を捨てられないようにきれいにする 150
1613 建築廃材や粗大ごみの不法投棄をなくすため車輌進入口にゲートを設け施錠する。 150
1614 橋本の産排のようなことに最注意が必要です。 150
1615 不法投棄に対する河川巡視の強化をもと強力に行ってほしい。 150
1616 不要品の不法投棄が目立つ。厳重な取締りを望む。 150
1617 川や海に不法投棄ぜったいさせないようにしてください。年に２回粗大ゴミをいままでどうりおこなうこと。 150
1618 不法投棄の徹底的強化規制を附近住民に委任したら如何なものか。 150
1619 河川に捨てられているゴミの山対策の強化を望みます。 150
1620 又車で河原迄入りたいが不法投棄の問題も有り、難しい問題とは思いますがこの点の取り締まりの強化もお願いします。 150
1621 もっと「川」本来の自然を守るべき。上流でのゴミ、農作物のカス等の放キが多すぎる。注意すべきだ。 150
1622 ゴミ等の持ち帰り指導強化。 150
1623 まずは川にゴミ等を捨てない！ことから始めなければいけませんね。 150
1624 河川パトロールをしっかりしてほしい。いねむりをしながらしても仕方がない。 150
1625 昼間だけでなく、夜間も行うべきである。 150
1626 放置車の取り除きをしてほしい。 150
1627 不法投棄をよく見かけます。景観をそこなう上、安全上も問題があると思います。もう少し取りしまれないものでしょうか。 150
1628 （犬の散歩時糞の後始末含む） 150
1629 汚れた雑排水や不法投棄に対する罰則を厳しくして、きれいな「川」づくりをめざしてほしい。 150
1630 空カン。ゴミ等の投棄者を条例の罰則を厳しくして処分するようにする。 150
1631 河川敷の解放を規制して、ゴミやカン、ビン類を捨てさせないようにしてほしい。（地元の住民はめいわくしている） 150
1632 不法耕作者の撤去。 151
1633 ・河川域（堤防と流水域の間）に個人で農作物等を造っているのは理解し難い　　国有地内で利用がどのような理由で許可されているのか市報等で説明願い度い。 151
1634 畑にして野菜を作っているのは国土交通省の許可を得ているのですか。いろいろ小屋立てたり物を置いたりしているので車で走っても見苦しいといつも思います。景観が悪いと思います。 151
1635 川の空地の土砂や小屋は取除いた方が良い。川の堤防の庁側には桜もみじ等を植える運動をした方が良い。一面にアジサイの花が見れたら楽しいよ。 151
1636 河川敷の不法占拠がいけない。きちっと撤去すべきである。 151
1637 下流近くに住んでいますが、ホームレスが最近多い。対策必要。 151
1638 災害時、一番気になるのは不法係留船である。不法係留船が津波、大水等で流され、橋に引っかかった時がこわい。また、役人も調査ばかりせずに行動してほしい。 151
1639 河川に不法に建物・物品より取りのぞいてほしい。 151
1640 ・個人使用はさせない。 151
1641 紀の川支流に鉄パイプで足場を組み、多くのレジャーボートが繋留されているが、洪水や大型津波の際に、船が橋脚にぶつかり、塞き止めて地域に水害をもたらしはしないかと案じている。また、廃船も多く放置してあり、取締りはできないものか？現状は自己中心のやりっぱなしの

状態である。 151
1642 １、河川敷地内の個人専用をなくすこと。 151
1643 河川敷の不法滞在。 151
1644 河川敷地に畑などをしている人がいます。あれは良いのでしょうか？固定資産税を納めているのがバカらしくなります。何十年もほったらかしにしている側にも問題があると思います。環境にも悪いので早くどかしてください。こんなことも出来ない川づくりであれば、税金のムダ使いで 151
1645 ○○の不法建築物整理。 151
1646 ○○の家屋及び舟置場を早急に撤去してほしい。 151
1647 河川敷内の○○を一日も早くなくしてほしい　　美しい河川敷になることを望む 151
1648 ・釣船の係留の取締り（法の整備） 151
1649 １、１級河川は公的施設以外は、設置できないと思うが、あちこちに農地（私物）が点在している。　２、これらが公的に認められているものであれば立札を設置して公表すべきである。認められていないものは早急に撤去すべきである。　３、いつも農地を見ると腹立たしく思う。 151
1650 河西橋北詰に船のしずんだのがある。早急に処分してほしい。 151
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アンケートの自由記述意見
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本文番号意見
1651 ③河川沿いのけい留船やボートそれに沈んでいる朽ちた船等所有者義務を果してほしいのでその指示 151
1652 河川敷で農作物を作ってるのが数多く見かけるがやめさしてはどうか。 151
1653 ①１日も早く河川敷の○○中止させて美しく整備してほしい 151
1654 畑・室屋といった物をてっきょしてください。 151
1655 河川敷などを不法に占有しているところを排除し、 151
1656 　※河川敷の各個人が耕作し周囲に木材で囲いをしている又、物置設置している禁止看板立ているが全部引抜かれている水害の時にどうなるのか国土交通省がアンケートをとる前にやるべき事をして下さい 151
1657 ○○付近の環境整備を早急に実施されたい　　マリナーの船、漁船基地の私物化経営者、競輪開催時の臨時駐車場不法個人住居その他ホームレスの家居等早急なる撤去を求む　　地元自治会 151
1658 ２、河川敷の不法建築、不法利用の現状と対策見直し 151
1659 私的な畑等の撤去を徹底的にしグリーン帯にでもしてほしい。 151
1660 ◎競輪場の駐車場はやめること 151
1661 ①紀の川の堤防の下等で○○をつくっている者を　やめさすべきです、きたなくて困ります 151
1662 ③レジャーボートの遊びは、禁止して下さい。 151
1663 河川敷のＧＢ場やグラウンドに無秩序にたてられた仮テント、ベンチや焼却用（火あたり用）ドラム缶は撤去されるべきです。 151
1664 その他不法占拠と見える畑や小屋も何とかすべきではないかと思います。 151
1665 釣船、ボートの撤去。不法な置場の撤去。 151
1666 河川敷を使用している個人及び業者の管理を取締り美しくして行く。 151
1667 ボートや船をつないでいるが禁止すべきです。 151
1668 戦後５０年以上も経過した現在でも河川敷に家屋や農業用地として利用している場所が多々見受けられる。美化の観点から非常に見苦しい。これらは早急に一掃し、和歌山の代表河川としての面目を保ち、早急に整備すべきである。 151
1669 特定の団体人々の河川敷の不法占拠等に対しては早期に撤去等実施すべきだ。　○○の人間がからんでいるのではないかと思う 151
1670 不法占拠を解消すること。 151
1671 河川敷等に物や畑などを作らないようにしてほしい。 151
1672 特定の人が河川敷を独占使用出来るのですか。（ゴルフ場、畑作り） 151
1673 市内の方へ出かける時、いつも目にします。紀ノ川大橋近く、真下で生活をしておられる人達は台風などや、大雨の時なぞは、大丈夫なのでしょうか。他、岩出橋や打田橋などではそんな人は目にしませんが、又、笠田大間口橋でも学文路橋でも見かけません。私つりが好きなので

マナーは守っていますが、気になりました。その人達が心配です。どうなんでしょうか。 151
1674 畑などの強制撤去 151
1675 河川敷での畑等耕作しているのをずっと昔より目にしています。個人の所有地であるのか不明ですが景観からも防災からもぜひやめていただきたいです。 151
1676 川辺は市民の憩の場所です。○○の下の車を住居代りにしている人の退去を計って下さい。その様な人の為にバリケードが張られているのは市民にとって大変迷惑です。気持も悪いし環境が悪いです。 151
1677 河川敷での農業はもうやめさせるべきである。 151
1678 河川敷に人が住んで物をおいたり古い車を止めたり物を干したりして美観がそこなわれていますし、長い間ほっておいてはいけないと思います。 151
1679 田畑等、違法耕作をしている地は緑地化すべし。 151
1680 高水敷の畑・豚舎・建築資材の置場・建築廃棄物・ゴルフ場（除草剤を使用している）を放置していては駄目ですね。 151
1681 河川敷に農作物を作っている方が大きい面積を使用していますが、税金を徴収しているのでしょうか？ 151
1682 紀ノ川堤防に未だ家が有りますが早く整美して頂きたい。畑もあるがあれは私物ですか。その点も早く解決してほしいです。行政での行う事はきっちりしてほしい。 151
1683 河口付近のプレジャーボート等の不法係留を排除。不可能なら簡易施設を作ってでも無秩序な係留を、景観にマッチしたものに。 151
1684 我が町の美しい「紀の川」をいつ迄もいつ迄も美しく、清らかにたえまなく流れます様、私は私なりに家庭内で努力しております。これからも努力します。 152
1685 そのためのボランティアならいくらでも率先してやります。 152
1686 そんな活動があるなら、参加したい。今回の冊子はありがたい。ゆっくり見たい。 152
1687 清掃（住民、利用者）をする（意識改革）。河原に車を入れないようにする。 152
1688 ボランティアで清掃に参加しました。ごみの多いのに驚きました。行政の呼びかけに清掃等是非参加したいものです。 152
1689 かつらぎ町　紀の川の清掃に気持はありますが肺活量が少ない為、行けないのが残念ですが、気まぐれの気持でなら、お誘いがあれば行かせて頂きます。あせらずゆっくりとした気分で行動致します。 152
1690 みんなの紀ノ川です。私達一人一人がかけがえのない大切な財産と考えて大切にしなくてはいけないと思います。今こそ官民一体となった保全が必要ではないでしょうか。 152
1691 （昔の紀の川を再び願う一人です。）１．年２，３回清掃の日を設けていただき流域市町村全員の参加の呼びかけをお願いします。２．それを受けてそれぞれの自治会単位で活動をしたいと思っています。 152
1692 河川整備は道路と違い、住民の協力は勿論のこと流域市町村の協力が少ないように思う。市町村も充分協力していかないと整備は困難に思う。その為の方法を考える必要あり。各市町とも河川に対して考えがあまい。あなた、まかせになっているように思う。 152
1693 産業社会の中で自然を守るのは大変なお仕事でしょう。しかし、住民は山や川など自然の豊かな環境の中で暮らすことを誇りに思っています。山林や河川の守り主として御活躍ください。又、環境問題の解決には住民を啓蒙することが一番だと思います。各地区の自治会単位に草

の根運動を展開することが一番だと思うのですが。 152
1694 川にゴミやビン、カンなどを捨てたりしないような、個人個人の意識から先にしなければなりません。 152
1695 紀の川の河口近くに住んでいます。夕日の沈む美しさ、洋々とした流れにいつも心の安まる想いです。住民として、紀の川の美しさを守るために協力をさせていただきたいと思います。 152
1696 河川敷の清掃には一般住民の参加も必要。 152
1697 ２、地元行政、並びにボランティアへのＰＲ（堤防並びに川床の草木の切取り作業等）。 152
1698 世界遺産になる前に皆で紀ノ川の美化運動をたち上げればよいと思う。 152
1699 川の汚れを改善するには、やはり、市民一人一人の心がけが大事だと思うので、もっとテレビやＣＭなどで呼びかけて、川を美しくするＰＲをした方が良いように思います。 152
1700 人々の心が荒廃し、徳がなくなっている昨今、河川行政を進めることは大変と存じます。特に、自然の力に対する畏敬の念を持たない人が増えているので、なお更のことと推察します。こういった人々に、河川に対する理解と認識を持ってもらう活動、施策は大変重要であると考えま

す。陰ながら応援しておりますので、頑張って下さい。 152
1701 生活排水には気をつけたいと考えて努力してゆきます。 152
1702 紀ノ川を利用する者として、清掃には参加したいと思います。 152
1703 河川に関心持つように、イベントや他に色々な行事をする事。 152
1704 紀の川を大切に。災害から守るため、協力しよう。 152
1705 毎朝（朝６時３０分～７時）、電車の中から朝日がのぼるのを見ています。なんとも言えない美しさで、周りの木や草、水鳥などすべてがすばらしく、朝日が川の水面にうつっている時などは、感動をおぼえます。この美しさを汚す事のない様に、一人一人が環境対策に加わらないとい

けないと思いますが、それはなかなか進まないと思うので、問２⑤の様に各地区で強制的にするのが一番早いと思います。和歌山の財産である紀の川を、もっと真剣に考えないといけないと思います。
152

1706 常々紀の川の河川整備についての御努力、ご苦労様です。行政機関、自治会、ボランティア団体のいずれにしても、ご要望があれば参加します。 152
1707 今回のこのアンケートは、住民にとって意識が大きいと思います。一人の住民として、紀の川をもっと大切に守っていきたいと思う。日常の生活排水もこれから注意したい。又、ボランティア活動も多くやって行きたいと思います。更に森林ボランティアに参加したいのですが。※"国土

交通省を身近に感じました。" 152
1708 和歌山の生命なる水紀ノ川へ　この度紀の川○○で産業廃棄物の収集運搬業（積み替へ、保管）を取得して又紀の川の不法投棄に対し、協力をしたいと思っています。困難なる廃棄物は紀の川の保全の為に無料で処理したいと思っております。当社は○○の役員もしており紀の

川の為協力をしたいと思ってます。以下連絡先○○ 152
1709 水がきれいであるためには、努力が必要だと思います。ボランティア活動を通して、皆なの力が合わされば自然に河は美しくなると思います。 152
1710 会社、グループ、町単位で、除草ｅｔｃ清掃に参加する様に運動する。 152
1711 私達も協力する。 152
1712 国民は総てのルールを守る規（軌）範意識の教育が肝要と思います。 152
1713 更に地域住民の愛川の心を培い美しい故郷の河川を子孫に伝えたいものです。宜敷くお願いします。 152
1714 がんばって美しい川にして下さい。住民として生活排水など意識します。 152
1715 ６ヶ月に１回でも、「クリーン作戦」として、沿岸の住民の方々の協力を仰ぐべき 152
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
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本文番号意見
1716 ・生活排水を住民が意識を高め出来るだけ出さない様注意する事 152
1717 ①市民レベルで誰でも直ぐ出来る事と云えば清掃である。地域住民として積極的に美化運動に参加したく思っている。 152
1718 ソフト面では、環境を美しく保つための意識改革の普及。 152
1719 努力をして美しい川にして次の世代に残したいそう願いたい 152
1720 とにかくまず「紀の川」に関する認識を広め、高めていくために問の⑤にあるような住民参加のイヴェントを小規模中、大規模の内容で企画し大きなネットワークづくりを組織していくような取り組みをねばり強く進めていただきたく思います。行政だけの力ではことばだけの企画に終っ

てしまいます。 152
1721 行政の頑張りと住民の協力によれば不可能ではないと思います。所長さん、どうかよろしくお願いします。 152
1722 小学生、幼稚園児達に"いも堀"外の為に中学生、高校生、老人クラブ等に整備等を依頼するもよし 152
1723 県民協力して川を美しくする運動も必要かと思います。 152
1724 日本一の和歌山市にしたいものです。美しい町づくり協力致します。 152
1725 なにかおてつだい出来る事があれば連絡ください！ 152
1726 　※河川敷の各個人が耕作し周囲に木材で囲いをしている又、物置設置している禁止看板立ているが全部引抜かれている水害の時にどうなるのか国土交通省がアンケートをとる前にやるべき事をして下さい　すべき事を国土交通省がすれば紀の川の川づくりに参加できるだろう

152
1727 堤防などの清掃活動にも参加したいと思うが、個人だと何か行きづらいので、ゴメンナサイ。子供が小さい時は、時々川遊びや散歩などにも行ったが、今は、あまり、関心がなかったが、もう一度考え直したい。 152
1728 ⑤水中生物、自然生物、環境の教室のＰＲを行い水の大切さを知ってもらう。現行は役所仕事であるボランティアの活用を利用する。 152
1729 河川敷などの、ゴミの回収は、各地域情報誌などへのアプローチ、そして、女性団体どんな団体でも可、スポーツ、宗教などでも女性団体があるところにアプローチすれば、男性も必ず動きます、 152
1730 川の汚れが、目立ち、住民の皆なが、川原を汚さないよう啓発が必要のように思われる 152
1731 ・我々の出来る範囲で協力致します。 152
1732 自治会及び関係諸氏等と定期的に人員協力を願い清掃を行い美への意識付けをして永い目で取り組んでいく。ゴミ入れ、カン入れ等は出来れば置かず各人が持ち帰る様に取組んで行く。 152
1733 実際手をかけるのはむずかしいと思いますが唯一の私達の自慢できる紀ノ川・・・。お力になれることがあれば協力したいです。 152
1734 ⑤については機会があれば参加したいと思います。ＰＲすべきです。 152
1735 日々の御努力にお礼申し上げます。故、有吉佐和子先生が残してれた「紀ノ川」当時のきれいな川づくりに河川を愛する市民のひとりとして積極的に参画して参りたいと思います。行政、市民一丸となって紀ノ川を守りましょう。 152
1736 紀ノ川は大変好きです。良くする事には協力いたしたいと思っております。行政指導で是非とも改良保存両面でお願い申しあげます。 152
1737 ・河川敷の一部に高齢化社会に伴い老人でも楽しく遊べるゴルフのミニコースを設置　　１ラウドにつき所定のプレー費をとり、管理はシルバー人材センターで・・・ 152
1738 シルバの仕事も、お願いします 152
1739 保水力のある、山々を守るボランティアには参加したい。 152
1740 もっとシルバーの仕事にも力お入れて考えて下さい 152
1741 流域市町村は命の水で一つ！もっと交流をして行政の壁を取り除く。 152
1742 行政ｏｎｌｙに委せるのではなく流域住民の巾広い参加による河川の整備をするようにし 152
1743 川の清掃を流域自治体等がせっきょく的に取り組むよう指導してもらいたい。 152
1744 又川原のゴミを定期的に行政と住民で清掃し、 152
1745 河川整備もいいが、一万人の清掃に数回参加したが、缶、ビン等の投げステが多く、その方向にも尽力すべきで有る。 152
1746 管理面に付いてはボランティアでおこないます。 152
1747 住民の意見を取り入れて、河川整備を行ってほしい。 152
1748 河川敷の手入れ、整備の手助けする件は賛成です。公共の機関を通しトップダウンすれば。 152
1749 小説「紀の川」に有名な紀の川をいつまでも美しく守っていきたいと思います！ 152
1750 ２．川の美化に沿川の人々が努力すること。 152
1751 何とかみんなの力で清掃してほしいものです。（私はゴミを集めています）毎月第２土曜日とか月に１回清掃の日を決めて清らかな紀ノ川にしたいものです。 152
1752 個人の家に浄化槽を入れる時に何がしの金を取るのだから其れらの方々で（問２の５）をやればよい。私は参加する気になれない。 152
1753 ボランティア活動に３種類あるとすれば、１．無償　２．有償　３．１と２を併せて行う　３番のボランティア活動を中心にしたら良いと思う。無償であれば参加者が少ない為。 152
1754 ボランティアを積極的にやってほしい。桜等、植えたら良い。 152
1755 人間は大半おうちゃく者です。ゴミ箱等の整理は定期的にＮＰＯやシルバーセンターに有償でさせてはどうでしょうか？ 152
1756 自分たちの命を守る水を汚さないという意識をどうしたら持ってもらうことが出来るのかと考えてしまいます。 153
1757 ３．ふる里の宝としての認識をもつ為に、川でのイベント（川祭等）を定期的に行い、皆が関心をもって川や川原を美しくしなければと思う様に仕向ける行政が必要。 153
1758 ①役所指導でなく県民、市民の考え方をもとに推進する事 153
1759 ２、自分等の余命は短いが未来に生きる人達の為大至急改修改善作業　住民の意識かん起運動■を至急に実施すべきである。 153
1760 市民の意識向上計ることが大事ではないでしょうか。 153
1761 １、水質の保善・ゴミの減少を目指して、１００年２００年かけて住民の意識を高める方策をとる。 153
1762 各身で紀の川をよごさないように、気をつけ、もっと真剣に考える事を心がけたいと思います。 153
1763 ダムの設置については、上流・下流の住民との話合いを充分する機会を作ってはと思います。 153
1764 河川堤防の整備と河川水質を常に自分の問題として考え、大きな自然の恵みを、私たちの生活に柱として捕らえていきたい。 153
1765 ふるさとを大切に。政治や役所にまかせるだけでなく、市民みんなが心を一つにして、協力して育てなければ、紀の川はきれいにならないし、災害も免れないと思っています。 153
1766 堤防道路をもっとパトロールを増やすようにすれば、ゴミを捨てに来る人が減ると思う。 153
1767 紀の川は流域で生活する者にとって心のふるさとです。治水・環境を守ることは、永遠のテーマです。「ゴミや廃棄物の投棄」「外来魚の放流」「土砂の採取」「護岸のコンクリート化」「人工工作物の設置」「生活廃水や化学物質、汚水等の放流」等、行政におまかせではなく地域住民

が日頃から意識を持って監視していく事が大切です。 153
1768 ①河川愛護に対するＰＲ　ｕｐ　②清掃ボランティアの強化必要　③河川周辺の工場廃水のパトロール強化必要　以上よろしくお願い致します。 153
1769 地域でボランティア団体を作り、春、夏、イベントなどのあとに雑草やゴミをとり、トイレのそうじおする。 153
1770 個々の意識を高める等方策をお願いしたい 153
1771 市民一人一人で紀の川の整備に協力しましょう。 153
1772 困難な事業と思うが官民一体となって環境保全の啓発はじめ各事業を実施され、川、飲み水、きれい、というイメージを創られたい。 153
1773 ふる里を考える大切なきっかけとしてほしい 153
1774 ゴミの投キが多く、パトロールを示す帽子でもあればかぶりますが・・・清掃して集めればすぐに取りに来てくれますか？　集めて置いとくとよけいゴミが増えるようです。 153
1775 土入がに等他にも紀の川特有のものが、あったのなら再生させたい。そんな活動があるなら、参加したい。今回の冊子はありがたい。ゆっくり見たい。 153
1776 自然環境は出来るだけ自然のままが望ましいが時には人間の手を必要とする、全国民がボランティア意識で河川を改修、 153
1777 ・問２、⑤、４に書いた補足　　堤防機能の低下に草木とあるが、手入をすればよい、ボランティアでやってもらおうとすればサクラの手入でつるなど（言葉は悪いが）、 153
1778 問２の②の５に○をした理由について　エコポリスの活動範囲を拡げ、紀の川への不法投棄物及産業排水、一搬家庭廃水（排水）の監視を実施し、 153
1779 パンフレットによって大変よくわかりました。対策は必要です。図を見れば「しろうと」の者にもよくよくわかりました。早急に！！ 153
1780 今回説明資料を配布してもらって初めて知った事など多々あり大変よかったです。又の機会があるといいですね。 153
1781 行政機関のますますの御指導が必要と思ふ。 153
1782 １人１人の関心と国との協力を、もっと　呼びかける、必要もあるのではないでしょうか。 153
1783 そのぐらいみんなで紀の川が、和歌山県を代表する清流になるように頑張ることが必要と考えます。 153
1784 今回このような冊子をいただいて大変よかったと思います。というのも小学生の息子達と一緒に読んで「私達の紀の川」という認識を持てたからです。 153
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本文番号意見
1785 １人１人が気を付けていれば環境もよくなって行くのではないかと思います。

153
1786 パンフを見て紀ノ川に対する認識が深まりました。 153
1787 始めてこの様な案内を戴きました大変良い勉強をさせて戴きました。 153
1788 流域住民はもちろん、観光客も含めて吉野川を美しくするよう、強い意識をもって各人が取り組んでいかなければならない。その為、ごみや汚水だけではなく基本的にとり組み、改善、改修のできるところは省の方で重点的に力を入れていただきたいと心底から願って居ります。よろし

くお願い致します。 153
1789 早急に治水、利水の整備に向けたアクションプラン（現実的な）の実行と合わせて、住民への積極的な情報発信を進めて頂きたい。特にアクションプランに関しては、短期的なものと中～長期的なものとのメリハリをしっかりと行うことが望ましい。 153
1790 以前「河川愛護モニター」をさせていただきました。その時から、自分たちの大切な命を紀の川によって支えられている事に気付きました。紀の川流域は自然が豊かです。それゆえに、人々は関心に欠けるのではないかと思います。紀の川の川づくり資料、カラー版で見やすく、文字

も大きく良いと思われます。これからも続けて頂きたいです。特に地域の学校関係。今後ともよろしくお願い申し上げます。 153
1791 美しい紀の川を守るためにも一人ひとりの認識が大切と思います。 153
1792 河川整備は大へん進んでいると思いますが住民一人一人の心がまえが大切です。 153
1793 何につけても、住民の意識改革が必要であります。機会あるごとに県、地域からの啓発をすべきと考えております。「法・条例」の整備。 153
1794 紀の川へ行くと業者の方々が草刈やゴミ拾いをしてくれていますが良くみるとゴミをすてない様になどの看板が少ないと思います。それよりも各町内放送等を利用して頂いて紀の川を美しくする様な対策がほしいと思います。又、夏中ほとんど川にいる時間が長いと思いますが県の

ホースポリスさん等一度も見た事もない様では紀の川のゴミすてはなくなら無いと思います。 153
1795 そのためには、景観の保全を目指した啓発活動を推進し、住民の環境保全意識を高め、災害予防の目的だけでなく、生活環境の向上など地域全体の利益になる施策が必要と思う。 153
1796 川の水の流れを良くするためには、きたないものを流さないという人、一人一人の気持ちが大切だと思います。自然にさからわないと言うことが大事だと思います。 153
1797 農薬・ビニールゴミ・ペットボトルなど住民の意識向上にもっと力を入れなければと思います。 153
1798 森林の保全のためのボランティア活動等も積極的にやっていく必要があると考えている。 153
1799 国、地方行政の長期的な河川整備計画と実施と相俟って、地域住民の意識づけ（川づくり）と協力を呼びかける運動も必要である。 153
1800 その地域に住む一般住民の方々の意見を聞いて計画して頂きたいと思います。 153
1801 紀の川の近くに住んでいないので今まで気にした事がなかったです。和歌山市内も紀の川が氾濫したら影響するのに、ひとごとと思っていましたので、これからは一人一人意識をもたないといけないと思いました。 153
1802 日常生活において、不可欠な「水」。何気無く、つい無駄遣いしがちな「水」。もう一度「水」の価値を考えたいと思います。特に日頃お世話になっている、子供の頃から馴染み深い紀の川ですから、安全性、環境、利用においても、身近な事からでも出来るかぎり協力していきたいと思

います。他人事ではなく！ 153
1803 日本一のきれいな川に、いや世界一のきれいな川に。紀の川が世界遺産になるよう、和歌山県民全員のとり組みが大切。 153
1804 紀ノ川両岸の地区域毎の住民自治会に対し河川環境河川公園、不法投棄等の整備巡視の強化の協力を積極的に展開してもらえる対策も一考。 153
1805 できるだけ流域住民の意見を取り入れて進めるべきです。 153
1806 川遊びの後は、必ずゴミを拾って帰る事を強く報じて下さい。 153
1807 行政が責任を持って整備すべきことは整備し、住民も川を汚さないような意識向上が必要です。住民の意識を変えるためには、川に行く機会を設け、実態を見、自分達も清掃活動などに参加することにより、一人ひとりが紀の川の大切さに気付いていくと思います。釣り人としてもゴ

ミを捨てないマナーは、今後も守っていきたいと思います。 153
1808 車から、ゴミすて場のように「ポイ、ポイ」とすてる人を良く見ます。看板でも立てて、そういう事が少なくなるようにする事も大切です。 153
1809 紀の川は小説のタイトルにもなった川なので郷土の資産だと考え大切にしたい。そのためには少々のボランティアになら参加するが窓口が乏しい。官民一体で取り組むべきであろう。 153
1810 又、彼岸花も群生させればきれい。除草の時に花を咲かせる種類迄、すべて除草しない方が良い。きれいにする為には皆に関心を持って頂ける様啓発して行く事も大切では？ 153
1811 清掃作業を自治体にお願いする（ボランティア）べくＰＲに努めて下さい。自治会要望があれば参加します。 153
1812 何か出来る事があれば参加したいので新聞や折込みチラシでも呼びかけて下さい。 153
1813 ・犬の糞害、何とかならないか。「犬の散歩時、糞をさせない、（犬のしつけ）をする運動キャンペーンなど国交省が本気でやるべし。 153
1814 私は毎年ラブリバー紀の川（橋本川）の清掃に参加していますが、あき缶、発泡スチロール等のごみが非常に多いので、年に２回ぐらいやれば少しでもきれいになると思います。 153
1815 そしてなぜ？○○の人達が何億という大金をこのことに対してもらっている、このことは少しおかしいのでは？紀の川は国のもの、みんなのもの、一部の人達が大金をもらってこの汚い水を流していることがおかしい。県も見て見ぬふりをしているのが間違っていませんか！

154
1816 但し、河川環境については、他府県に比べ遅れていると思う。 154
1817 紀之川は（河川敷）は一般道ではなく現状では工事の為の道となっているが 154
1818 年に３回位、紀の川左岸のお仕事のお手伝いに行きます。その時の川の中、まわり、本当にびっくりする程です。紀の川もそれと同じだと思っています。 154
1819 環境破壊等多くの問題があると思います。 154
1820 私たちの子孫にも安心出来る地域にしてください。 154
1821 水害に対する取組みも大切と思うが、一方水の恩恵を忘れてはならない。地球の砂漠化が言われる場合も耳にする時が出てきつつあり、一人ひとりが紀の川の命の水をもっと真剣に考えなければならない時期に来ているのではないか！ 154
1822 前略アンケートお送りいたします。さてＨ１６．１．２９発行の粉河町老人新聞に紀の川を題材にした詩が掲さいされています。アンケート資料の５頁の記事に符号する部分もあるように思われます。御一読を希望いたします。尚新聞の発行所は○○です 154
1823 （特に２級河川の環境整備が必要であると思う。） 154
1824 紀の川は周辺住民の宝であると考えるべきである 154
1825 一級河川として保全して頂きたくお願いいたします。 154
1826 大方において河川整備局のお考えに賛成です。どんどんおやり下さいお願いいたします。 154
1827 治山、治水、環境のいずれも国土交通省だけでなく農水省、環境庁と横のつながりを密にしてこの紀の川と共に生活する住民の末長い安定した生活が出来る様に努力精進して欲しい。特にもう急ぐ退職される上官の方は特に事業を伸すことなく早く処理して戴きたい。今回のアン

ケートや資料は誠に良かった。役所の誠意を感じた。有がとう。これを礎に実なる前進を期待します。 154
1828 上流、中流の辺の整備ももっと進めてほしいです。 154
1829 管理に感謝しています。しかしこのごろの紀の川を見ていますとセメントやアスファルトの所が大変目だちます。小豆島から紀の国大橋迄工事用道路と思われるアスファルト道路は私にはあまり理解できません。 154
1830 行政改革が必要。国交省、農水省、水利組合それぞれの利権争いの現状の中ではよい河川の管理は出来ない。窓口を一つにして真面目にやれ！ 154
1831 「紀の川」という川はありません。「紀ノ川」です。なぜ、「の」ですか。国土地理院に基づいて、きちんと「ノ」を。歴史的にも「の」ではありません。俗語です。 154
1832 藤崎井堰の側で住んでいます。散歩には藤崎井、新しい竜門橋、旧竜門橋がコースになっておりその間河川敷の工事が何の為か疑問に思っていました。私達住民の為着工いただき感謝申し上げます。　粉河町一住民 154
1833 ○○など特権意識を持ちすぎると思う。 154
1834 野鳥の生息等にとらわれずに直ちに手をつけるべき問題であろうと思われる。 154
1835 ５．９月末迄に全ダムを空にしておけば水力発電は止まるが洪水は防止出来ないか。（水力発電は火力に切替える） 154
1836 対処法はどうするのが良いか、そういうアンケート部位が全くないのは多いに残念。 154
1837 住んでいる地域の河川整備、川の知識について勉強になりました。昔の井堰は魚道がなかったのですね。川は真っすぐの方がいいと思いますが、どうして曲がっているところがあるのですか。やはり、土地の自然の高低差が影響しているのでしょうか。 154
1838 昔洪水で困り、引越してしまった地域に又家が建てられているのを見て対策を講じてくれたお陰とうれしく思っています。 154
1839 アンケートにしるし付けましたが、主人が私を、家かた一歩も出してくれないから何も用事なし、でも年に１回自治会から川のそうじ出る用いわれますからその時だけ川まで行きます。この用なアンケートよりももっと私の体自由にして頂けないかな、もっと自由になれる用なアンケート

を出してほしいです。４５年一緒にいてますがまだ一度も遊びに行った事ありません。助けて下さい！ 154
1840 世のため、人のため、そしてご自分のためますます、がんばって下さいませ。 154
1841 大滝ダムは防災ダムから利水ダムにいつ変更されたのか。利益を受けるのは大滝ばかりで下流には何一つ、利益がない。 154
1842 この資料を見てつくづく思いました。なににお金を使わなくてはいけないか、ムダに使っていないか、ムダによって利益を得る人たち。浸水被害のある箇所で住んでおられるエリアに対策すると、被害箇所でない人々が被害をこうむる。とにかくお金ですよね。ムダ使いする方々以上に

知恵をしぼれる方々が必要じゃないのですか？ 154
1843 老人の上、男３人分働いているのでおまかせします。 154
1844 紀の川の事ではないかもしれないが、粉川町にある櫻池ですが、水が多すぎます。これからいつ地震がくるかわからないのに、もしも池が■れてしまった時にすごい量の水が流れ込む可能性があるので今の半分くらいにはしてほしいです。 154
1845 河川整備に関係ないが、○○、△△が紀の川流域でかなりの利権で金もうけしている。この実体は国土交通省、河川国道事務所は認識していますか？十分指導すべきです。そのお金で河川整備されたらどうですか？ 154
1846 問２は貴省が学者等と協議の上で順を決めて実行ください。私は全部を欲しく思います。お願い、役所のパンフはどうして右・左開きで統一できないのですか。見にくいです。 154
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
1847 貴志川町 154
1848 こういうオープンなアンケートは、とても良いことだと思います。 154
1849 私の大叔父が建設省にいましたが、こういうアンケート等はあまり参考にされず、○○の圧力で意見が誘導されると聞きました。ある一定の方向へ持っていこうとするための粉飾的なものであるなら、是非こういうアンケートはやめて下さい。データや統計的手法で何とでも出来る訳

で、そのために大学の先生に依頼していることもあると、厚生省の依頼を受けた先生は言っていました。不要と判断されたならば、即刻中断すべきではないでしょうか。そうでないなら、無駄のないような建築をしてもらえればと思います。税金ですから。 154
1850 和歌山の地形は、災害時心配なところがたくさんあります。市街、道路をふくめ、改善する所がたくさんあると思います。 154
1851 堤防道路を整備（船所→六十谷方面） 154
1852 ３、県及び市町村、改良区等、関係機関が連携をとり、積極的に改善目標をたて、国から予算を引き出してくることだ。 154
1853 近畿地建の職員は、税金で給料をもらっているのにだらしない。（例）・願書を直ぐ処理しない。・処理先のたらいまわし。・能力がない。特に出先のキカン。・造ったらこわしのくりかえし仕事をしている。 154
1854 １、紀の川を上下流に渡って直に真剣に見たことがないので、詳しいことは言えませんが、紀の川の恩恵には感謝です。 154
1855 ５、いかなる工事に於いても、利害に走ることがないよう、このことは絶対に避けないといけません。 154
1856 私が居ります五條市では、大川橋周辺ではきれいに整備され、現状では裏面に回答させて頂きました通りです。 154
1857 いつも河のそばを車で走りますが、一番気になるのが、年度末の何の為かわからないムダに見えるいろんな作業、工事。その都度、これは何の為の作業かと、車から見えるサイズの簡単なタテフダでも立ててもらえたらと思います。 154
1858 五條市でも河川工事をいろいろ行っていますが、この工事がどのような意見でするのかわからない工事が多すぎると思う、 154
1859 国土交通省がアンケートとは大変めずらしい。国民の意見に真摯に耳を傾けることはよいことです。治山治水は国の基礎です。国民のためにしっかりがんばって下さい。期待しています。乱文にて失礼します。 154
1860 早期に整備・改修等、促進されたい！！ 154
1861 無駄な年度末の道路整備を止め、その分の税金をこの事業に役立てて欲しい。 154
1862 農業のために、多額のお金をかけての利水工事はやめて頂きたい。（税金のむだ使い）→住吉川下流の工事（数年前） 154
1863 ○○がもっと掃除するようにして下さい。 154
1864 紀ノ川を活用した事業の誘致。 154
1865 税金のムダ使いはやめてほしい。 154
1866 このような取りくみに実行できることを望みます。 154
1867 予算水害色々の面で大変ご苦労の事と思います。どうか宜しくお願い致します 154
1868 ○○の身勝手な行動に怒りを感じる。自分の川の様に支配している 154
1869 パンフレットに記さいしてほしかった。 154
1870 私はすでに８８歳に成りすこしぼけていますので意見も要望で御座いません。 154
1871 国が赤字のことも考えて下さい。 154
1872 ・紀の川館の魚を見るとビックリして行きたくなくなる。ガラスも水あかでくもりきって、水中が見えないし魅力がない。 154
1873 ・橋を架けるときは出来だけ橋脚の数を少なくする 154
1874 アンケートを集約して予算のゆるす限り実行できるようにして下さい。只アンケートを取るだけでは意味がないと思います。 154
1875 私和歌山市に来て４２年になります。 154
1876 ○○は、○○に河川敷を歩いていると、いろんな人に、理不尽な注意をしています。子供達もなぜ注意されているか、理由がわからないようです。（大人でもわかりません）自分の所の犬は、○○で放して走らせているのに、他人の犬には注意しています。フンをするからだめと言いま

すが注意している人達はフンをひろって持って歩いている人だったりで、わけがわかりません。ただのいじわるで言っているように聞こえます。訳のわからない注意をして回るより、自らの○○努力をすすめます。言われた子供の親や回りの人達は２度と○○していません

154
1877 他府県と比べますと、紀ノ川の整備はすごく整備されています。 154
1878 河川整備のお仕事に日夜ご努力をしていただき敬服しております。 154
1879 自然を、大切にして、河川に行く機会を多くしています。 154
1880 貴事務所のご苦労を頂く中で紀之川は近隣県の河川に比べ立派な管理を願えていると確信します。 154
1881 橋本市の活性化のため。 154
1882 学文路地区は河川整備とは無縁の地だと思っていましたが、現在地区の根■工事をやってくれています。連日早朝から実に能率よく施工してくれています。○○組の皆さん方に心から敬意を表するところです。地域をよくしてくれることは、どれほどうれしい事か。完成を心待ちにして

います。＜どうか引き続いて＞頭初の計画場所についてもよろしく施工いただきます様くれぐれもお願いいたします。 154
1883 各事業部の皆様には日夜努力され御苦労さんです。紀ノ川の概要版有り難うございます。 154
1884 台風何号か忘れましたが、竜門橋西２ｋｍ西の角所で堤防が切れその時は何も二階にあげる間もなく浸水しました。その時のことが忘れられません。 154
1885 また交通緩和になろうと考えます。よろしくお願いします。 154
1886 裏面にも別記しましたが整備事業により増強堤防作成の為にそばに道路を建設して欲しいと思います。 154
1887 現時点の判断で行われた治水対策工事がわずか数年で撤去・改築などがなされないよう、税金の浪費は避けて頂きたい。 154
1888 岸辺には泥が有り　１、２ヶ所　　昭和１２、１３年頃の紀の川今の西国の吉野川の様であった。 154
1889 下水道の整備に伴い水が多く必要だしそれをしなければ河川が汚れるし、近年夏季には雨量が少ない様にも思うし水量の心配もあるし多方面から見れば今の対策が一番望ましいのでは。 154
1890 この紀ノ川の整備に御苦労して頂いてる方々に御苦労様ありがとうと言わせていただきます。合掌 154
1891 住所氏名記載 154
1892 紀の川の川づくり楽しく勉強になりました。大切に保存します。結婚するまでは海辺でくらし川をしりませんでしたが毎日、工事をながめています。 154
1893 限ぎられた戝浄の中で河川整備の為やるべき事が多くさんあって大変な智恵とご努力をなされておられると存じます。 154
1894 住所氏名記載 154
1895 現在、ビワ湖等で、水際の護岸を行い、自然自浄能力が問題となり、本来生そくするべき生物の減少が問いただされている。 154
1896 国交省の管理体制が甘い。一般企業のように危機感が無いように見受ける。全て事が起ってからあわてている。 154
1897 皆さんの日頃のご努力により一応整備されていると思いますが、点検を怠らず災害防止に一段の奮闘をお願いします 154
1898 しかし私共古い人間にとって、このような立派な施設をつくる国家予算があるならば、今問題になっている。年金や福祉の方に予算配分できないものかと疑問に思います。 154
1899 税金のムダ使いがないようにこんな所に税金（生きた）を使ってもらいたい。 154
1900 大水が出ると海へ流れる、川はきれいになるが海がよごれる 154
1901 ※車の流れを良くしてほしい。　→交通整理が悪い。 154
1902 いつも道路や河川に■を、私共住民の為にご配慮下さいまして感謝致します。なお、新聞記事の中で上記の赤色の部分について、「添付」ではなく、「貼付」が正しいのではないでしょうか。差し出がましい事を申し上げて失礼とは存じますが…。 154
1903 河川の大きさにもよるのでしょうが、橋の数を更に増して欲しいです。（旧南海橋の所はとても便利になったと思います）大阪の川など、多数の太い橋が掛っているので、川沿いを車で走っていても特に意識しませんが、紀の川は、和歌山市内に数本なので、対岸とのへだたりを感じ

ます。比較にはできないでしょうが、有田川の方が、抜けられる分、川の圧迫感は少ないです。 154
1904 ・意見を述べるきかいをありがとうございます。 154
1905 紀の川と云っても広いのではっきりどの辺がどのようにと云うのはむずかしいです 154
1906 次に新しい橋のネーミングについて、みんな似たような名前で、混乱します。先人の知恵に学ぶことが必要でしょう。川辺、六十谷、北島と言えば直ぐ分りますが、紀州、紀の川、紀の国等、何処にあるのか、判然としない。一考の程を。 154
1907 全河川の沿線周辺に町（街・村）を作らない事である。 154
1908 昔、昭和５７、８年頃、台風でもなんでもないのにＪＲ阪和線沿線の市、貯水タンクの手前のドブの土もりが、どういうわけか、又■で、紀ノ川の堤防が切れたのかは知りませんが、夜中、ゴオーンというぶ気味な音立てて、■住民がびっくりして、ガヤガヤさわぎだした。あの音は、今だ

に耳に残っています。すごい、ていうも人と違います。その朝、男性の腰あたりまで、水が湖みたい、いや、ドロ川みたいでした。もう、こんな事は起こらないでしょうね・・・。真夜中、ゴオーンと共に、区域のサイレンも鳴りました。お年寄りや若い人も泣き出し、私ももう恐くて朝になるの
が待ちくたびれて、足ががたがたふるえました。

154
1909 国・地方共にあまり必要でない公共投資をするのではなく、年度の区切りにとらわれず時間をかけｃｏｎｓｅｎｓｕｓをもとに実施すべきと思う。ダム・どうろ（有料）の問題がクローズアップしてきているのがいい例と思います。 154
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
1910 今までは見る紀ノ川でしたがいろんな事を知るにつれて恐い気持です。その為にいろんな事をしてくれているのがわかりました。又その反面苦労があると思います。私は無知な為川の整備・危険性などわかりません 154
1911 国が計画すれば箱物を造る手しか考えない　　学識経験者（有識者）と呼ばれる面々は難かしい理屈ばかりに走る。 154
1912 ・ムダを無くし、不要工事を無くす。 154
1913 そういったことをビジネスにする会社もでてくるでしょう（家庭排水処理ビジネス） 154
1914 いろんな意見が出て大変と思います　又政治的な反対意見など足を引張る者がいて大変と思いますどうぞ頑張って下さい 154
1915 前より強力な役所を作る。 154
1916 こんな立派な冊子はお金をかけすぎ！！　民間では厳しい状況で何とかやりくりしているというのに、貴重な税金をこんな冊子で無駄使いしないでほしい。もっと緊張感をもって節税に取り組んでほしいと思う。大いに！ 154
1917 人の生活を守りながら川を守る方法はどこにあるのか工事関係の方々管理事務所の方々に考えていただきたいと思っています。よろしくお願い申し上げます。 154
1918 １月２月になるとあちこちで道路整備がされているが本当に必要か！もっと他に 154
1919 ○最近整備が出来てる歩道横の手摺を長い時間をかけて整備してるが何故！ 154
1920 国土交通省は道路を掘っては作りを繰りかえして税金のむだ使いをやめて、国民のよろこぶ施策をしてはどうか。 154
1921 河川行政のどこかが間違っている様に思います。 154
1922 ○六十谷橋と田井ノ瀬橋（南側）の間を通れるようにしてほしい。せっかく道路があるのに、通れないのはもったいない。 154
1923 六十谷橋と田井ノ瀬橋の間のゴルフ場の近くの堤防の上の道を自動車で通行できるようにしてほしい。（阪和線を通れるようにしてほしい） 154
1924 ドイツやヨーロッパの国の整備を見習って川づくりをしてほしいです。特にドイツは自然と人間の関係がすごく上手にしていると思います。 154
1925 もっと源流の環境整備に力を入れて頂きたいと考えます。 154
1926 公共工事にはムダが多すぎます。紀の川の工事についても、同じ場所を何度もやり直しているのを見かけたことがあります。税金は有効に活用して下さい。 154
1927 従来の○○のために河川整備があったが、これからはそれを役所から完全に捨ててもらいたい。 154
1928 川の堤防が整備されているところですが、健康のため散歩に利用していますが、橋と橋の間は距離があり途中、川を渡れたらなあ？と思います低水護岸などで対岸に渡れる方法は？ 154
1929 ○私の家には、　私以外２人の大人がいます。アンケートは私が書きましたが、他の２人の分がありません。（意見が少しちがうので。） 154
1930 スプリングフラッド、とまではいかないが、水量の自然な増加を河川敷が受け止めるような治水法が理想。 154
1931 ・余談ではあるが、紀の川の名称は紀の川　ｏｒ　紀ノ川　どちらが正しいのか、今はどちらも使っているようだが、次回整備される時は、統一しては　どうですか。 154
1932 ４、その他　※１、～３、国、県・市行政の生活環境の整備を計画的に推進。 154
1933 その土砂の売り上げ金で治水対策費を捻出しては？ 154
1934 また、川漁師には鍵を与えてほしい。（魚を釣る人は不法投棄などしないと信じています。） 154
1935 治水　利水、環境問題を総合的な立場から、○○、及び地域の大物等の意見を入れず、将来どの様な整備をすれば良いか地域住民の意見を十分取り入れてほしい。 154
1936 皮肉ですが、単なる予算消化の工事（整備）はやめて下さい。 154
1937 １、年金廃止　２、公務員　給料　３年練続（公共工事は当然・・・）日本は　３年で立直る。 154
1938 河川については周辺住民の安全のための整備は必要ですが、 154
1939 １御苦労さんです。 154
1940 整備も大事ですが 154
1941 護岸工事、ダム工事など人間が住みやすいだけの為にしてきた結果今となってはこんなアンケート 154
1942 １００年先のための整備をがんばって下さい。 154
1943 事業の完成がとにかく遅い。近くも半分出来て２年になります。仮に水害になれば元もこもなくなると思うのですが。 154
1944 紀ノ川は安全という意識があったので今回の冊子で色々問題があると知りました。 154
1945 このアンケートで大勢が堤防を作れだから作らねばならないという公共事業推進のＤａｔａにされることを心配する。議員や政治家の力で我々の税金を栗田にまくのはやめ、本当に必要な投資を住民のコンセンサスの上で実施すべき。 154
1946 毎朝紀ノ川べりを散歩させてもらっています。堤防の整備等よくわかりませんが洪水対策進んでいる様に思います。 154
1947 予算獲得厳しい中ご苦労様です。日頃紀ノ川の恩恵を受け感謝しています。 154
1948 河川の清浄は河川管理者がするのがあたりまえ！それも仕事でしょ！！住民にたよらず仕事こなしてよ。机上でふんぞりかえるな。 154
1949 浸水する恐れのある場所に多額の費用をかけて、公共施設を作るな！ 154
1950 併せて取付道路の整備等 154
1951 紀の川の源流となる山林保護のために下流域の住民あるいは地域（関係市町村）より環境保護のための「水資源保護税」を徴収すべき。 154
1952 野上町字吉見橋下河川より大量の石拾い田の土手に石垣を詰み無断で持さる事は良いとは思いません。調査の上河川に戻すべきと思われる。河川事務所の行動を見守ります。 154
1953 幸福銀行の後やマルショの建物をかりて町の物産店を開くといい。高野口ボールの後に大衆食堂を造り温泉をつくるとよい（宴会場）。紀ノ川のぞう木を取る事。つぶれた家をこわし県営住宅も新しく町営住宅を作りやすく入れる様にして若い人のくらしを良くなれば町政もよくなる。

小田から紀ノ郷へ渡れる様にしてほしい。 154
1954 紀の川は、日高川、有田川等の県内の大きな川と比較して、水量が多く、和歌県人の生活に大きく寄与していると思います。この紀の川を県民全員で守って行く覚悟が必要です。その為にも、更に強力な行政の指導をお願いしたいと思います。 154
1955 １．長期的展望と当面の対策をわけて考える必要があると思います。 154
1956 打田町の黒工から粉河町長田まで新しい堤防がついて良かった。が、長田から粉河町民グランドの西が小川でつながっていない。早くサーット車で行ける様してほしい。 154
1957 昔の河原がない。 154
1958 とにかく、１０年に１回か、１００年に１回かわからない大洪水対策として、洪水の流れをスムーズにすることであり、このことに逆行することは、絶対にしてはない。許可してはならない。不法行為は絶対見逃してはならない。行政は手ぬるい。 154
1959 現在、伊都郡内において紀ノ川整備をしているが、工事車両（ダンプカー）のタイヤが汚れたまま道路を走行するので、道が大変汚れます。車両を（タイヤ）洗ってから走行をお願いします。特に今現在、高野口地区と橋本地区に九度山地区の汚れが酷いです。国土交通省の職員さ

ん、一度見に来て確かめてください。 154
1960 紀の川はキレイとは思いません。又、キタナイとは感じません（普通です）。而し、大洪水が出た時を心配します。河の流れと堤防の区別をもう少しハッキリとできないものでしょうか、と紀の川の大橋から見る時、そんな感じがします。南海電車に乗っている時思います。 154
1961 治水にも充分配慮して洪水のおこらないように調べて下さい。 154
1962 コンクリートでぬり固めるばかりが治水ではないと思う。植物も動物も住めてこそ川も生きるというもの。○○の利弁ばかりを考えているように思います。 154
1963 紀の川ゴルフ場より上流の整備をはやくお願いしたい。 154
1964 紀の川は我々の大切な水源です。河川に対して、住民ひとりひとり考へるべきです。近くでは競輪場の周辺など身近な所でも目に付きます。水源になる上流の方も特に目に付けるべきと思います。 154
1965 　巨大な高堤防の構築はいかがなものか？河川は蛇行して又段丘を作って百年、千年に１度の豪雨対応してきた。地上に住む一つの人類のための土地だけではない。飛鳥京、平城京、古代ローマ、現在のアフリカ、中央アジアで見られる人口増が、どうなったのか、どうなってゆく

のか？ 154
1966 　現技術では、巨大な遊水地を深く、又、山の下にトンネル状に作り、毎年浚えて、遊水地の上に土地を作る。紀ノ川を挟む両山頂で考えたことです。 154
1967 榎原地区は時々の大雨ですぐり通路が水びたしになり市の方も注意して下さっていると思いますが？１７ダイは今でも年に１回ぐらい水が通路にあふれる時が有ります。 154
1968 ４、河西橋の安全性と改修計画は、　西岸の新旧堤防間橋部の管理担当は、　　要望として今の橋を■■の場合、市駅への■■の設置の考へは。 154
1969 低水路を洗うために　　海に流れるのも自然 154
1970 又、河川整備を行なう工事などの前に、税金の無駄使いが無いかを、知らべる。前より強力な役所を作る。 154
1971 川辺環境 154
1972 ③台風がくれば河口がはんらんする 154
1973 大滝ダムの施工管理の国土交通省近畿地方整理局の失政を和歌山県民に転嫁するな！今回の計画変更と新たな負担支出の責任は国にある。責任者を処分せよ！ 154
1974 ここ７０数年来、随分諸対策事業が進められたが、尚一層の推進を望みたい。 154
1975 いろいろと改善等にはさまざまな問題がおこると思います。皆様のご苦労をおさっしします。ありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 154
1976 大阪府への水の供給工事用道路（六十谷）つぶさないで今のまま残してほしいです。（自動車が通れないまま）朝夕の散歩に本当にもってこいの道になっています。どうぞよろしくお願い致します。 154
1977 最小予算で最適な整備を。税金無駄使いを抑えよう。 154
1978 しっかりやって下さい。 154
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アンケートの自由記述意見
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本文番号意見
1979 川の中で泳げるよう、川の中にプールみたいなものを作ってほしい。 154
1980 今回のアンケート調査に関し、問２の２～５（本質的な住民の意見調査事項）について非常に選択しづらい質問内容であった。 154
1981 河川整備と称して○○に金儲けさせているんじゃないですか。 154
1982 川辺橋下流の整備 154
1983 あなたたちは川のせいびのためにつとめているのです。じむしょで図面をひいたりするのが仕事じゃありません。ながぐつをはいて川のせいびをしなさい。 154
1984 田井ノ瀬～岩出橋間の堤防上をもっと広くすべき。 154
1985 浸水被害のある土地は国、自治体が買い上げ、河川環境、水質が改善されるように整備（極力、手を加えないで）するのが結局は経済的なように思う。 154
1986 こういったアンケートや、広報活動をこれからもっとしてほしい。 154
1987 今まで他人事のように感じていましたが、本パンフレットにより身近な事に感じ取りました。住民が環境問題について関心がうすいと思います。 154
1988 １．河川敷における農地の買収を進め、全河川敷を国、県の直轄地とする。 154
1989 今頃になって…と思います。私も紀ノ川の近くに住んで３０年近くなりますが、最初からこういう事思っていました。 154
1990 １．以前大阪分水という言葉を聞きましたが今はどうなっているのでしょうか？県民に情報を出して下さい。 154
1991 私達の子供の頃は紀の川も魚が豊富で水も清く、川で泳いだものです。現在は日々の汚れが進み、対策が遅れていることが歴然としているのではないでしょうか。それには目標であるこれからの川づくり「紀の川河川整備計画」の目標である１，２，３案を早急に実行していただきた

いと思います。特に目標である３案が大事であると考えます。 154
1992 公共事業は、どんな事でも大がかりなものです。財政負担をみながら、いろいろな方のご意見を聞き、話をすすめていくなら私はおおいに賛成です。紀ノ川では、蛇島とか呼んでいるあたりや、道の駅（２４号線沿い）から見た景色、五条市から吉野へ行く途中の南阿太附近の景色が

好きです。どうかゆっくり話をすすめて下さい。 154
1993 地元の人はもちろん他府県の人がたくさん釣りに来られるような紀ノ川にしてほしい。 154
1994 昔、子供の頃大きな岩がゴロゴロあって岩から岩へ飛びはねて、それでバランスなんかも自然と身について…。 154
1995 お役所仕事といわれない様忠実に仕事をテキパキと仕上げて下さい。町の声、年度末あっちもこっちも掘っている。 154
1996 伊勢湾台風以後、治水利水の整備が進み、安心しています。 154
1997 一方、近年は環境問題がクローズアップされる、心の時代になっています。自然のままに放置すれば環境が良くなるのでもありません。 154
1998 浸水後の対策等も考慮していくことも大切かと思います。 154
1999 １．アンケートで求められている回答は最良の方法しか出されない設問がある。 154
2000 ２．事業費の説明がない。現在の国地方の財政は危機的状況である。決定に当たっては充分な検討を要する。総じて現在は、工法、資材に無駄な経費をかける傾向があり、例えば紀の国大橋の橋台取付石積の豪華さに住民の批判が高いことも付加えておきたい。 154
2001 岩出橋下流の右岸から川辺に行ける様に、昔は川辺迄車で行けましたのに、何故通行止にしたのか？ 154
2002 刑務所入所者を大いに使うべし。 154
2003 １．生態系をこわさない整備。 154
2004 多数の回答を得ようとするなら市町村の公報と一緒に配布するとか方法を考えてはどうか？ 154
2005 みんなの意見を聞く事は大切ですが 154
2006 和歌浦・片男波に住んでいます。これまで和歌浦の整備では行政中心に計画されて、住民や住民団体の反対でいろいろ問題がありました。 154
2007 もっとめったに起こらない洪水対策よりも美しい川を作って欲しいと思います。 154
2008 税金の使い方に問題がある。 154
2009 自然の破壊を進ますな。 154
2010 家族で遊べる川にしてほしい。 154
2011 だけど、交通問題ももう少し考えてほしい。和歌山の道はガタガタで道も狭い。高速料金も高すぎると思う。 154
2012 工事をするのが目的ではなく、本当に流域のためになる様な全体を考えた施策が必要と考えます。 154
2013 改革、改善は役所のリーダーシップが必要。何事も率先垂範でリードしてもらいたい。 154
2014 官民一体で進める。 154
2015 関係住民の十分な理解（説明してから）を得て実行に移す。決めた事は必ず実施する事。 154
2016 ２．水は生命の根源です。どうぞ住民のために、がんばってください。 154
2017 次世代に財政負担を残さない河川行政をお願いします。 154
2018 いつまでもごみのないきれいな紀の川の水の流れであるように思います。 154
2019 治水管理は行政者が行って下さい。 154
2020 わたくしは視力が悪いものですから環境の悪化に意見は控えます。 154
2021 各所に適した整備を行う。地域毎の計画ではなく紀の川全体を一体とした中で特色のあるものとする。 154
2022 和歌山は何でも他の県に比べておくれている様に思います。 154
2023 代表の人達はもっと真剣に考えてほしいです。 154
2024 今回この資料がよく解り有難うございました。 154
2025 ムダな税金を使わず真に国民に利益になる様な使い方をすること。特に国土交通省は問題あり。期末になれば一斉に工事が始まり、使い切る等々。国の予算の２／１が借金であることを役人一人一人が考え効果的な税の使いみちを考えるべき！ 154
2026 ここ迄落しめた責任は総べて行政側にある。今再河川整備と言われても、素直に信用出来ない。かってにしろ。 154
2027 環境行政との連繋で進捗して行って欲しい。 154
2028 このアンケート内容をみると、ダム・堰堤建設推進という解答を出すためのもののように思えます。税金のムダ使い、政、官、財のからみなどの設問があってもよいと思う。 154
2029 市長は一度見学すればよい。 154
2030 ３．河川の改修は多角的に検討して対策を立てないと。ナイル川のアスワンハイダムのような失敗（農地がやせて来て作物が出来ない）恐れがある。 154
2031 紀の川上流周辺の森林がけずり取られ山肌が赤黄色になっている所が多い。水害や水不足になりやすいと思います。 154
2032 役所のする事は立割行政の為非常なに事も遅い。ものゆうと金がない、むだ使いするなバカ 154
2033 治水利水渇水の対策をして最適な丹生川ダムの中止は真に残念です。特に渇水時にダムの重要な事はご存じのはず、再計画をお願いします。アユのそ上が年々少なくなっていると聞きます。 154
2034 ２．市脇交差点に国道３７１号バイパス完成予想絵図がありますが、２～３年前からビリビリに破られています。撤去した方が見苦しくないと市役所に意見していますが、ナシのツブテです。３．国道３７１号バイパスは、いったいいつ完成するのでしょうか。のんびりした工事風景を毎

日ながめています。 154
2035 ２．紀の川用水について、当初の目的は終ったと認識。多額の借金返済は地元の負担を強いる現状にある。現状では用水による益は全くない。追加、整備による投資は恒久的な負担を更に強いることとなる。目的を失った維持（組織も含めて）のための事業は早々に撤退してもらい

たい。 154
2036 数々の工事で、ある少数の人達の金もうけだけでなく、和歌山市民全体の事を考えて下さい。 154
2037 １．流域委は公募したが、仕事ぶりが全然わからない。この冊子でも書いてない。１６回まで何をした、解散したらよい。２．この冊子は～のためにと危険ばかりで、危険をあおるようなことを書いている。国交省は今まで何をして、安全になったことを書いていない。書けるような工事を

していないのか。もっと住民のために役の立つ工事をしっかり行って住民のために安全になった工事を書いて、国交省の役割を知らせるべきでないか。必要のない事務所は廃止すればよい。国のため、住民のため！

154
2038 １．不必要な工事はやめて、住民の安全を守るために（工事や整備はむだな税金を使わぬよう）最小限にとどめると良い。 154
2039 紀の川大堰建設に際して地元への説明会や堰の上を走る道路の幅等の交渉に地元との厳しい意見を聞きながら解決してきた苦しい時代がありました。先輩達がこのような苦悩の時代の経過を得て現在の紀の川大堰が完成していることを忘れないでほしい。 154
2040 被害を解説する様にしながらダムや堤防の整備を必要とする方向に誘導しているように思う。人間の作ったものは自然に対してとても弱いものだという事をいいかげんマスターして、○○のいいなりになるのはやめてほしいものです。公共工事は民間の３倍ふっかけられているところ

から直しましょう。 154
2041 紀の川なんて上を通るしかないのでなんとも言えぬ！合併問題・廃線問題、今度は川ですか。一体どうなっているのかしらねこの町は…。ところで回答結果は全員が見られるようにすべきであって一部の人しか見られないインターネットですべきではない！紙面にて発表し、残る様に

すべきではないのですか。愛情の感じられない手抜ではないのですか？なんでもインターネットをつかえばよいものではない！怒…！ 154
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アンケートの自由記述意見
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（注）アンケートは、以下の整理を行いましたのでご了承願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●アンケートの記述は、分類別で整理しているため、１つの文章が切れている場合や複数回記載されている回答があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●プライバシーを考慮したため、文章が変わっているところや、つながりが不自然なところがあります。

本文番号意見
2042 又六十谷に大井堰が出来たのだから紀ノ川は血の一滴かしらないが大阪方面に分水し少しでも■に道路をつけ和歌山の経済に少しでも役立つようにしてはどうか。 154
2043 紀の川樋門の改修工事を早急に実施してほしい。 154
2044 山奥へ行っても杉桧ばかりでもっと広葉樹林にすべきだと思う。猪なんか食べる物が無いから田畑を荒すので動物の事も考えた方が好い。大きな杉のになっていても中が空洞のものも有るので注意してほしい。 154
2045 貴志川へは桃山町のザクロ川が合流し、打田町のフルコ川、岩出町の春日川等が流入しているが、岩出井堰によってせき止められ、桃山では２ヶ所ポンプアップし、岩出でもポンプアップを増水時している。 154
2046 直川橋のせき止の高さが低いと思う。高くして水をたくさん貯める方法はないか？ 154
2047 岩出井堰上流部の遊水地帯をなくしたのは何故か？川幅の広い所へ移築すべき。工業用水に売っていると聞く。違法ではないか？ 154
2048 問２の３の回答のように昔の遊水地に民家がどんどん建築されていく方がおかしいのではないでしょうか。自然保護がむずかしい現状でしょうがどこかで歯止めをすべきではないでしょうか。 154
2049 該当場所は那賀郡粉河町大字深田■び嶋の境界を流れる水路が大雨の際、溢水し、その都その水路流域が浸水している。従って地元ではこの浸水対策を解消するため本水路の改修をすることと水路終末を複雑に延長し紀の川へ流入することではなく最短距離な紀の川への樋

門を設置することを要望するものであります。尚本問題については粉河町当局から中央へ直接具申中であります。 154
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